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Интернет о казаках 

1. Административно-организационные вопросы деятельности казачьих 
обществ и общественных казачьих организаций. 

Николай Долуда провел первое заседание Совета атаманов 
Всероссийского казачьего общества 
Ссылка на источник 

 

В правлении ВсКО, в историческом здании, расположенном в центре Москвы, верховный атаман 
Николай Долуда собрал атаманов 11-ти реестровых казачьих войск России. Также в работе совета 
принял участие председатель Синодального комитета по взаимодействию с казачеством, 
митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл. По традиции, перед началом 
мероприятия, Владыка дал своё благословение и прочитал молитву на благое дело. 

Не смотря на официальный статус, встреча проходила в формате живого диалога. За 
дружественным столом собрались настоящие единомышленники, патриоты, те, для кого 
казачество – не просто слово, не формальность, а действительно образ жизни. 

Команда сформирована 

Николай Долуда открыл Совет атаманов Всероссийского казачьего общества, на котором подробно 
рассказал о целях и задачах, стоящих перед реестровыми войсками. Атаманы доложили о 
положении дел в своих войсках, о том, как выстроена работа по несению государственной службы, 
патриотическому воспитанию подрастающего поколения, системе казачьего образования, 
объединению молодого поколения во Всероссийский союз казачьей молодежи. Особую роль 
Николай Александрович, как атаман Всероссийского казачьего общества, отвел вопросу вертикали 
управления реестровыми казачьими войсками. 

Участники Совета атаманов обсудили проблемные вопросы, касающиеся организации работы 
казачьих обществ, а также совместно нашли пути их решения. 

- Для повышения результативности работы всех реестровых казачьих войск нам необходимо как 
можно быстрее выстроить работу с консультативным органом при полномочном представителе 
Президента Российской Федерации в федеральных округах по делам казачества. Это 
взаимодействие даст нам возможность участвовать в нацпроектах, узнавать об исполнении 
правовых актов президента в отношении российского казачества и других нормативных 

https://vko-ckv.ru/novosti/nikolay-doluda-provel-pervoe-zasedanie-soveta-atamanov-vserossiyskogo-kazachego-obshchestva.h
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документах, контролировать реализацию во всех регионах требования Стратегии развития 
российского казачества, - рассказал Николай Долуда. 

После обсуждения важных задач и проблемных вопросов участники Совета атаманов утвердили 
состав выборных органов, а также избрали председателей: Совета стариков - казачьего полковника 
Центрального казачьего войска, почетного ветерана Подмосковья Георгия Бухтиярова, суда чести - 
казачьего полковника Марка Нафанова, в прошлом председателя совета стариков 
Представительства Сибирского казачьего войска в Москве, советника атамана; Совета по 
взаимодействию с религиозными организациями – отца Тимофея Чайкина. А контроль над 
финансовой отчетностью будет осуществлять потомственный донской казак, юрист Юрий Топилин. 
Таким образом, правление Всероссийского казачьего общества полностью сформировано. 

Планы на ближайшее время 

Первый заместитель атамана Всероссийского казачьего общества Игорь Казарезов довел 
участникам Совета атаманов информацию, принятую на заседании Совета при Президенте по 
делам казачества, об участии казачьих обществ в знаковых мероприятиях. В 2020 году среди них - 
обеспечение организации прохождения двух парадных расчетов Кубанского и Всевеликого 
Донского казачьих войск в юбилейном Параде Победы на Красной Площади, участие в 450-летии 
служения казачества Российскому государству и в организации проведения IV Всемирного 
конгресса казаков. 

Чтобы быстрее достичь понимания в выполнении общих задач, начальники отделов Правления 
Всероссийского казачьего общества рассказали о принципах взаимодействия с казачьими 
войсками, о том, как выстраивается механизм работы отдела совершенствования государственной 
службы, международных отношений, патриотического воспитания и отдела по работе со СМИ. 

- В ближайшее время я собираюсь побывать во всех казачьих войсках, пообещал верховный атаман, 
- для того, чтобы разобраться в том, как реализуется выполнение Федерального закона №154 «О 
несении государственной службы». Где она действительно организована, а где для этого ещё не 
сделано ничего. Закон – есть закон, и он требует от российского казачества, как и прежде, служить 
своему Отчеству. Поэтому так важно, чтобы это понимали и руководители регионов, и атаманы всех 
уровней. В кратчайшие сроки в тех войсках, где позволяет территория, необходимо обеспечить 
участие казаков в охране государственной границы. 

Будущее за молодежью 

Особым образом Николай Александрович акцентировал внимание казаков на патриотическом 
воспитании подрастающего поколения. 

- Это то, на что делает ставку Президент страны - как выстроена система непрерывного казачьего 
образования, где параллельно с изучением общеобразовательных предметов преподаются: 
история, культура, традиции и обычаи российского казачества, - подчеркнул войсковой атаман. - Я 
хочу увидеть, где реально работает молодежная казачья организация, а где это движение 
существует лишь на бумаге! 

К слову, уже в августе-сентябре текущего года планируется провести Учредительный съезд «Союза 
казачьей молодежи России», куда войдут молодежные формирования со всех реестровых казачьих 
войск. 

- Скоро к своим обязанностям приступит помощник атамана Всероссийского казачьего общества по 
молодежной политике. Надеемся, что по результатам выборов он же и возглавит молодежное 
движение, - объявил Николай Долуда. – Планируется, что новая организация будет тесно 
сотрудничать с Росмолодежью. 

С учетом того, что пока на сегодняшний день реестровые казачьи войска имеют разный уровень 
развития и ресурсы, атаману, объединившему все войска страны, важно понимать, где 
руководители регионов организуют взаимодействие с атаманами казачьих обществ, а где нет. 
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- Президент четко дал понять, что казачество необходимо России и его нужно поддерживать, - 
рассказал Николай Александрович, - Но, к сожалению, не все руководители регионов это понимают. 
По истечении определенного периода работы Всероссийского казачьего общества, на имя 
руководства страны мною будет подготовлена аналитическая записка, куда войдут, том числе, и эти 
данные. Вы знаете, о необходимости нашего участия в разработке проекта Стратегии 
государственной политики Российской федерации в отношении российского казачества на период 
до 2030 года, продолжил войсковой атаман. - В связи с этим, жду ваших предложений, господа 
атаманы! 

Николай Долуда объявил, что 31 января состоится заседание оргкомитета, посвященное 
организации проведения VI Всероссийского форума казаков в Новочеркасске, которое по 
предварительным данным пройдет в первой половине сентября. 

Идеологический вектор не сломить 

 

Говоря о политической обстановке в стране, в отношении оппозиционных СМИ Николай 
Александрович высказался довольно категорично. Он отметил, что во многом мнение жителей 
страны о российском казачестве формирует именно пресса. Но стоит помнить о том, что зачастую 
мы сталкиваемся с ложным представлением о действительности. Для кого-то тема казачества стала 
способом нечестной прибыли. Горе-журналисты не брезгуют зарабатывать на хайпе и пытаются 
сформировать общее, поверхностное мнение о казаках в «желтой прессе» и тем самым 
дискредитировать, опорочить казачество, как силу, которая отстаивает закон и порядок в стране, 
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которая выполняет государственные задачи и является идеологическим вектором современной 
России. 

Первый Совет атаманов прошел продуктивно. В завершении заседания, в качестве наглядного 
примера атаманы посмотрели видеоролики об организации работы Кубанского казачьего войска 
по несению госслужбы, о системе казачьего образования, о патриотическом воспитании 
подрастающего поколения на примере жизни воспитанников Ейского казачьего кадетского 
корпуса. 

- Сегодня исторический день – состоялся первый Совет атаманов Всероссийского казачьего 
общества, это важный день в истории российского казачества, считает Николай Долуда. – Мы 
плодотворно поработали, решили много проблемных вопросов, и я рад, что мы с вами слышим 
друг друга и понимаем, а значит, и будем двигаться в унисон! 

Александра Щербакова, 

фото Татьяны Абсолямовой. 

В Роскомнадзоре прошло первое заседание комиссии по 
взаимодействию со СМИ Совета при Президенте РФ по делам 
казачества 
Ссылка на источник 

 

Работу комиссии возглавил ее председатель - глава Роскомнадзора Александр Жаров. 

В режиме видеоконференцсвязи члены профильной комиссии - представители руководства и 
пресс-службы Всероссийского казачьего общества, первые лица ведущих российских медиагрупп и 
медиахолдингов, издательских домов и информационно-аналитических центров - обсудили 
принципы взаимодействия с пресс-службами реестровых войсковых казачьих обществ России. 

В ряду первоочередных задач Александр Жаров акцентировал своевременное информирование 
населения о роли войсковых казачьих обществ в жизни страны и их интеграцию в процесс развития 
регионов: 

- Казачество, с одной стороны, бережет свою самобытную культуру, с другой, - неотделимо от 
жизни региона, на территории которого расположено. 

Сотрудничество с пресс-службами реестровых казачьих войск России пресс-секретарь атамана 
ВсКО Александра Щербакова предложила выстраивать в рамках стратегического и оперативного 
медиапланирования. В первую очередь - учитывать мероприятия, определяющие 
информационную повестку дня для региональных и федеральных СМИ. 

В обсуждении формата единой коммуникационной площадки реестровых казачьих войск России 
также приняли участие заместитель начальника Управления Президента РФ по вопросам 
государственной службы и кадров Александр Орехов и заместитель председателя комиссии, 
первый заместитель генерального директора ФГПУ «ВГТРК» Андрей Кондрашов. 

https://www.vko-ckv.ru/
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В частности, Александр Орехов нацелил на необходимость налаживания взаимодействия 
реестрового и нерестового казачества: 

– Казак, реестровый или не реестровый, – это, в первую очередь, человек, живущий с опорой на 
духовно-нравственные ценности, готовый в любой момент постоять за Родину, за семью и за себя. 
Поэтому для нас очень важен процесс консолидации. 

О механизме оперативной информационной поддержки реестровых войск в составе ВсКО со 
стороны Всероссийской государственной телерадиокомпании рассказал Андрей Кондрашов. Он 
обратил внимание на специфику работы ВГТРК в регионах. Призвал пресс-службы к освещению 
участия казачества во всероссийских патриотических акциях, объявленных телерадиокомпанией. 

Очередное заседание комиссии по взаимодействию со СМИ Совета при Президенте РФ по делам 
казачества в режиме обратной связи, по словам Александра Жарова, состоится в марте текущего 
года. 

Напомним, в соответствии с приказом Президента страны Владимира Путина № 544 от 4 ноября 
2019 года 11 реестровых казачьих войск России были объединены во Всероссийское казачье 
общество. Атаманом был назначен казачий генерал Николай Долуда. В настоящее время 
завершается работа по формированию штаба. В марте будет открыт официальный сайт vsko.ru 

Возобновлено обсуждение вопросов развития государственной 
политики Российской Федерации в отношении российского 
казачества. 
Ссылка на источник 

 

Как сообщается на сайте ФАДН 

27 февраля в Федеральном агентстве по делам национальностей состоялось первое в 2020 
году заседание обновленной постоянной комиссии Совета при Президенте Российской 
Федерации по делам казачества по развитию государственной политики Российской 
Федерации в отношении российского казачества. 

Провел заседание председатель постоянной комиссии, руководитель ФАДН России Игорь 
Баринов. На заседании утверждены состав и положение о постоянной комиссии. Состав 
комиссии сформирован на основе предложений, поступивших от заинтересованных 
министерств и ведомств, казачьих общественных организаций. 

На заседании обсуждались актуальные вопросы формирования календарей памятных дат 
войсковых казачьих обществ, отчетности казачьих обществ и мероприятий войсковых 
казачьих обществ. 

http://fadn.gov.ru/
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Особое внимание было уделено выработке предложений постоянной комиссии по 
концепции федерального закона о российском казачестве, которые будут направлены в 
Совет при Президенте Российской Федерации по делам казачества. 

Источник. 

В работе комиссии принял участие Верховный Атаман Общероссийской общественной 
организации по развитию казачества «Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья» Николай 
Дьяконов. 

Надежные защитники Отечества: Интервью с ответственным 
секретарем комиссии Минобороны России по привлечению 
казаков к военной службе 
Ссылка на источник 

 

Сергей Анатольевич Чувакин родился 18 марта 1961 года в Ленинграде. На военной службе – с 
августа 1979 года. Окончил Московское высшее общевойсковое командное училище имени 
Верховного Совета РСФСР и Военную академию имени М.В. Фрунзе (с отличием). Служил на 
командных и штабных должностях в группе войск и военных округах Вооруженных Сил СССР и 
России.  

Генерал-майор Чувакин – заместитель начальника Главного организационно-мобилизационного 
управления Генерального штаба Вооруженных Сил Российской Федерации, член Совета при 
Президенте РФ по делам казачества, ответственный секретарь комиссии Минобороны России по 
привлечению казаков к военной службе.  

Награжден орденами Александра Невского, «За военные заслуги», Дружбы, медалями «За отвагу 
на пожаре», «За боевые отличия» и другими.  

 – Сергей Анатольевич, каков порядок постановки казака на воинский учет?  

– В соответствии с законодательством Российской Федерации воинский учет граждан – членов 
войсковых казачьих обществ осуществляется военными комиссариатами муниципальных 
образований, а на территориях, на которых военные комиссариаты отсутствуют ‒ органами 
местного самоуправления при содействии правлений казачьих обществ.  

На основании сведений, представленных правлениями казачьих обществ, в военных комиссариатах 
заводится персональный воинский учет членов войсковых казачьих обществ.  

http://fadn.gov.ru/
https://ataman-ovko.ru/010235/
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В ходе проведения первоначальной постановки на воинский учет сведения о принадлежности к 
казачьему обществу вносятся в документы воинского учета при условии предъявления 
гражданином, не достигшим 18-летнего возраста, справки или временного удостоверения казака, 
заверенной атаманом казачьего общества, а достигшим 18-летнего возраста – удостоверения 
казака, выдаваемого правлением войскового или окружного (отдельского) казачьего общества.  

После этого сведения о принадлежности юноши-казака к войсковому казачьему обществу вносятся 
в личное дело призывника и в его лист изучения. Только после этого военный комиссариат считает 
юношу казаком.  

По итогам проведения первоначальной постановки на воинский учет военные комиссариаты по 
запросу атаманов казачьих обществ направляют в правления казачьих обществ списки граждан, 
поставленных на воинский учет, с указанием принятых решений в отношении каждого казака о 
степени его годности к военной службе, об имеющемся праве на отсрочку или освобождение от 
призыва, отборе для обучения по военно-учетным специальностям (ВУС).  

В военных комиссариатах муниципальных образований воинский учет казаков, подлежащих 
призыву на военную службу, ведется по личным делам призывников, размещаемых в картотеке 
личных дел призывников в разделе граждан, подлежащих призыву на военную службу.  

При формировании картотеки личные дела призывников из числа казаков могут выделяться в 
отдельный подраздел. При этом на обложке личного дела делается пометка «Кз».  

Правлениями казачьих обществ также осуществляется персональный учет – путем оформления на 
каждого казака карточки учета. Из этих карточек создается учетная картотека казачьего общества.  

Карточки размещаются в алфавитном порядке и в соответствующих разделах картотеки: первый 
раздел – «офицеры запаса»; второй ‒ «прапорщики, сержанты и солдаты запаса»; третий ‒ 
«женщины, имеющие ВУС»; четвертый – «призывники»; пятый – «сняты с воинского учета».  

На основании сведений четвертого раздела картотеки, заполняется книга учета карточек членов 
казачьих обществ призывного возраста соответствующего года рождения и составляются именные 
списки юношей-казаков, подлежащих призыву на военную службу.  

Атаманы казачьих обществ не реже двух раз в год по планам военных комиссариатов 
муниципальных образований организуют сверку сведений учета казаков со сведениями, 
содержащимися в документах воинского учета военных комиссариатов. После чего формируют и 
направляют ежегодно к 10 января и 10 августа в правления войсковых казачьих обществ списки 
юношей-казаков, подлежащих призыву на военную службу.  

Правления войсковых казачьих обществ, обобщив эти именные списки, направляют их к 15 января 
и 20 июля в военные комиссариаты и организационно-мобилизационные управления штабов 
военных округов для обеспечения проведений мероприятий призыва казаков на военную службу.  

– Расскажите, пожалуйста, об особенностях призыва казаков на военную службу в Вооруженные 
Силы России.  

– Юноша-казак имеет равные возможности по призыву на военную службу с другими гражданами 
Российской Федерации.  

Он обязан являться в установленные время и место по вызову (повестке) в военный комиссариат 
муниципального образования по месту жительства или пребывания, имея при себе военный билет 
либо временное удостоверение, выданное взамен военного билета, а также паспорт гражданина 
Российской Федерации, удостоверение казака или справку казачьего общества – для граждан 
моложе 18 лет и водительское удостоверение при его наличии.  

Ему следует в общем порядке пройти мероприятия медицинского освидетельствования для 
определения категории годности по состоянию здоровья к военной службе. Пройти мероприятия 
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профессионального психологического отбора и прибыть на заседание призывной комиссии, в 
работе которой могут принимать участие представители войсковых казачьих обществ.  

– Какие воинские формирования Вооруженных Сил России в настоящее время комплектуются 
казаками?  

– Все атаманы, я уверен, и все казаки знают о так называемых «казачьих» соединениях и воинских 
частях Вооруженных Сил России, которые подлежат комплектованию казаками. Перечень данных 
воинских частей определен начальником Генерального штаба Вооруженных Сил Российской 
Федерации – первым заместителем Министра обороны РФ.  

«Казачьи» воинские части есть во всех военных округах, и туда, как правило, направляются казаки 
для прохождения военной службы.  

Эти воинские части являются преемниками боевой славы формирований казаков, сражавшихся с 
фашизмом в годы Великой Отечественной войны.  

Соединения и воинские части, включенные в перечень «казачьих» воинских частей, имеют в своем 
составе подразделения – экипажи, расчеты, отделения, взводы, – которые комплектуются только 
казаками.  

Данный подход поддерживается атаманами и большинством казаков. Как показал опыт, «казачьи» 
подразделения быстрее других сплачиваются.  

Им требуется меньше времени для выполнения как учебных, так и боевых задач. Да и дисциплина 
в таких подразделениях на порядок выше, поскольку казаки помогают друг другу, попав в тяжелую 
ситуацию.  

На сегодняшний день в лучшую сторону можно отметить вторую и четвертую парашютно-
десантные роты 108-го и 247-го десантно-штурмовых полков соответственно 7-й десантно-
штурмовой дивизии (горной) Воздушно-десантных войск, укомплектованность которых казаками 
составляет 95 процентов, а также третьи мотострелковые взводы мотострелковых батальонов 239-
го танкового и 228-го мотострелкового полков Центрального военного округа, которые 
укомплектованы казаками на 100 процентов.  

– Может ли казак, стремящийся служить, к примеру, в Военно-Морском Флоте России, 
реализовать свою мечту?  

– Конечно же, может. В ходе проведения призыва предназначение призывников в команды 
осуществляется в соответствии с имеющейся подготовкой, полученной ими в военно-
патриотических молодежных и детских объединениях, а также в образовательных учреждениях 
среднего (полного) общего образования в рамках обучения по дополнительным образовательным 
программам, имеющим целью дать военную подготовку несовершеннолетним гражданам; в 
ДОСААФ России; в образовательных организациях среднего профессионального образования и 
высшего образования; в спортивных секциях по альпинизму, скалолазанию, горному туризму и 
горным лыжам; в общеобразовательных учреждениях среднего (полного) общего образования в 
рамках обучения по дополнительным образовательным программам, имеющим целью дать 
военную подготовку несовершеннолетним гражданам.  

Те казаки, кто до призыва получили военно-учетную специальность, востребованную в Военно-
Морском Флоте России или в авиационных воинских частях, при условии их соответствия 
предъявляемым требованиям и имеющейся потребности войск, сил, туда и будут направлены.  

Граждане, овладевшие сложными военно-учетными специальностями, при призыве их на военную 
службу имеют право выбора вида, рода войск Вооруженных Сил РФ. При соответствии казаков 
предъявляемым требованиям они могут быть призваны в производственные или научные роты, в 
том числе в научные роты Военного инновационного технополиса «ЭРА», комплектование которых 
осуществляется молодыми людьми, имеющими потенциал для развития науки в стране.  
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Кроме всего прочего, юноши-казаки могут быть направлены для прохождения службы по призыву 
в спортивные роты, при условии их включения в списки кандидатов в сборные команды Российской 
Федерации по олимпийским видам спорта.  

– Куда направляют служить казаков, прошедших обучение в учебных воинских частях?  

– Казаков, которые прошли обучение в учебных воинских частях, направляют, как правило, на 
доукомплектование «казачьих» воинских частей. Более того, отправка военнослужащих из числа 
казаков по окончании подготовки в учебных центрах осуществляется в соединения и воинские 
части, комплектуемые казаками соответствующих войсковых казачьих обществ.  

Сегодня при содействии атаманов войсковых казачьих обществ во всех военных округах 
организуется проведение целого комплекса мероприятий, связанных с планированием и призывом 
на военную службу казаков – членов войсковых казачьих обществ, внесенных в государственный 
реестр казачьих обществ в Российской Федерации.  

– Каким образом организовано взаимодействие органов военного управления и войсковых 
казачьих обществ?  

– В мае 2010 года в составе Совета при Президенте Российской Федерации по делам казачества 
была создана постоянная комиссия по взаимодействию Министерства обороны РФ и войсковых 
казачьих обществ. Основной целью деятельности комиссии является привлечение российского 
казачества к выполнению задач по обеспечению безопасности и обороноспособности России путем 
прохождения казаками военной службы в Вооруженных Силах РФ, других войсках, воинских 
формированиях и органах. В состав комиссии входят 29 представителей от всех 11-ти войсковых 
казачьих обществ, внесенных в государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации, 
и 27 представителей центральных органов военного управления.  

При этом в объединенных стратегических командованиях военных округов из числа должностных 
лиц, ответственных за организацию взаимодействия с войсковыми казачьими обществами, 
создаются рабочие группы, персональный состав которых устанавливается решением 
командующего войсками военного округа.  

Кроме того, сегодня в штабах военных округов на период призыва создаются группы контроля для 
координации мероприятий призыва граждан на военную службу и их всестороннего обеспечения. 
В состав групп контроля назначаются опытные офицеры организационно-мобилизационных 
управлений штабов военных округов и служб округа.  

– Сергей Анатольевич, каковы перспективы привлечения молодых казаков на военную службу?  

– Сегодня в Вооруженных Силах России проводится огромный комплекс мероприятий, 
направленных на привлечение казаков к прохождению военной службы. Она стала престижной. 
Уважение к людям в погонах в обществе растет. Молодым казакам, образно говоря, открыты двери 
не только для прохождения военной службы по призыву и контракту, но и в высшие учебные 
заведения Министерства обороны РФ для получения офицерских погон.  

Хотел бы отметить, что призыв в Вооруженные Силы России встал «на конкурсную основу», и в 
войсках командиры ждут подготовленных – во всех смыслах этого слова – к прохождению военной 
службы молодых людей. А казаки, уверен, были, есть и будут надежными защитниками Отечества.  

С. Чувакин 
Генерал-майор 

Источник: Журнал Министерства обороны Российской Федерации «Военные комиссариаты 
России» 

 

https://voenkom.ric.mil.ru/Stati/item/203760
https://voenkom.ric.mil.ru/Stati/item/203760
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Со времени Русской весны. В Крыму казаки воюют с казаками 
Ссылка на источник 

 

Меньше месяца назад в Крыму создали единое Черноморское казачье войско 

В Симферополе готовятся провести пикет «против уничтожения казачества». Новость сама по себе 
странная, учитывая, что меньше месяца назад в Крыму создали единое Черноморское казачье 
войско, финансирование которого будет идти в рамках госпрограммы. Почему в Крыму одни казаки 
воют против других и зачем выходят на пикет, разбирался «ФедералПресс».  

Казак казаку рознь 

В Крыму есть немало казачьих обществ с разными взглядами на традиции и разным объемом 
финансирования. По данным атамана республиканской общественной организации «Крымское 
казачество» Сергея Акимова, на полуострове сегодня около ста официально оформленных 
организаций. Большинство из них существуют только на бумаге и имеют в своем составе всего по 
три-четыре человека. Создали их в основном в золотой для казаков и ополченцев 2014 год.  

При Украине, по данным ФСБ, таких организаций было более 40. До перехода полуострова в состав 
России казачье движение в Крыму всерьез практически никем не воспринималось – отдельного 
закона о казачестве не было, а потому организации множились, как хотели. Например, награды 
покупались через интернет.  

«Организаций было множество. Толку от этих казаков при Украине я не видел. Было несколько 
казаков, которые переживали за свое дело, отстаивали вековые традиции, интересы. 
Остальные просто ходили в форме, увешанные значками, ездили на мероприятия в Киев и 
Запорожье. Поэтому у многих крымчан отношение к казачеству как к ряженым», – говорит 
крымский общественный деятель Александр Юрьев. 

В период Русской весны стало понятно, кто «ряженый» казак, а кто настоящий: вместе с ополчением 
они выходили на патрули, стояли на границе и охраняли порядок во время референдума, показав 
себя как отлично самоорганизующуюся силу. После вхождения в состав России начался процесс 
перерегистрации и объединения обществ, который завершился в январе 2020 года созданием на 
Большом круге единого Черноморского казачьего войска – 12-го по счету в России. Его атаманом 
был избран Антон Сироткин. 

Официально численность войска – свыше пяти тысяч казаков, но, по мнению Сироткина, это далеко 
не предельный потенциал – атаман считает, что в войско в ближайшей перспективе могут влиться 
еще как минимум пять тысяч человек. 

https://fedpress.ru/article/2426614
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«Знаете, откуда взялась эта цифра – пять тысяч? Из федерального закона. Чтобы создать 
войско по закону нужно минимум пять тысяч казаков. Но в Крыму никогда не было и нет такого 
количества! В самом лучшем случае, если собрать всех, будет полторы тысячи – это и кривые, 
и косые. Большинство из этих пяти тысяч не являются членами казачьего войска и числятся 
только на бумаге. Реально там было только сто крымских казаков, которым купили форму за 
счет бюджета. На круг привезли кубанских казаков, и в выборах атамана данного войска казаки 
Крыма фактически не принимали участия», – говорит Акимов. 

 

«Обычная коррупция» 

Акимов – один из инициаторов будущего пикета «против уничтожения казачества». Он считает, что 
сегодня в Крыму нарушаются вековые традиции, а отдел по вопросам казачества при Совмине 
погряз в склоках. В числе претензий пикетчиков и то, что помощь якобы распределяется среди 
руководства данного отдела и до казачьих обществ не доходит. 

«Развитие казачества в Крыму – это все фейк. Отписка в Москву, что идет работа по 
программе, создается реестр казачества. А на самом деле всего этого нет, не было и не будет. 
За шесть лет отдел по вопросам казачества при совете министров издал один выпуск газеты 
и открыл ряд классов в школах, но казачьи они только на бумаге, а по факту ничем не 
отличаются ото всех других. Это все достижения. Они пошли не по пути развития казачества, 
а просто решили набрать охранников за деньги, надеть на них кубанки, и пусть ходят», – 
говорит атаман. 

Пикет активно поддерживают атаман «Корниловской сотни» Евгений Савинов, который принимал 
участие в событиях Крымской весны, и общественник Илья Большедворов, который полностью 
согласен с мнением Акимова. Общественник считает, что во главе Черноморского казачьего войска 
стоят люди, неспособные выполнять административную работу, а «в казачестве Крыма полный 
упадок и разлад». По мнению пикетчиков, казачество погубят коррупция и личные интересы 
руководства. 

«На ополчение Крыма выделили 220 миллионов рублей, а в ополчении, по некоторым данным, 
сегодня только 350 человек. Вот куда эти деньги идут? То же самое с казачеством будет – у них 
будут две-три тысячи «мертвых душ» в войске. Обычная коррупция», – говорит Акимов. 

Всему виной мотивы 

Атаман Антон Сироткин, снять которого с поста главы Черноморского казачьего войска мечтают 
пикетчики, казаком и тем более атаманом Акимова не считает. 
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«Этого человека назвать казаком достаточно сложно. Истинные мотивы этого гражданина 
нам более чем понятны – возможный подрыв стабильности на территории полуострова, 
внесение деструктива в общество», – прокомментировал «ФедералПресс» Сироткин. 

Как рассказал Сироткин, процесс формирования Черноморского войска еще не закончен, нужно 
еще пройти государственную регистрацию и внести в госреестр казачьих обществе России – это 
долгая процедура. После этого крымские казаки будут иметь возможность проходить гражданскую 
службу в соответствии с законодательством, а организация будет финансироваться на постоянной 
основе из бюджета. Кроме того, казакам выделят земли сельхозназначения без проведения торгов 
– такая норма прописана в кодексе. 

После включения Черноморского войска в реестр крымские казаки будут заниматься на законных 
основаниях и за зарплату охраной общественного порядка, лесов, ведением допризывного учета, 
помогать МЧС ликвидировать последствия чрезвычайных ситуаций. 

Сейчас в Крыму только один муниципалитет платит казакам за охрану правопорядка – Большая 
Ялта. Здесь казаки выходят на патрули по соглашению с администрацией, за год они пресекли 
более 300 преступлений. Но Сергей Акимов заверяет, что это казаки, приехавшие с Кубани. 

«Кубанские казаки заинтересованы в Крыме. В Ялте именно они, а не крымские занимаются 
охраной общественного порядка. В Севастополь они также активно пытаются влезть, чтобы 
получить контракты на охрану порядка», – говорит Акимов. 

В Севастополе на оплату охранных услуг казакам в 2020 году выделили 14,5 млн рублей. В основном 
эти средства пойдут на обеспечение казаками охраны лесов и экологической безопасности. Также, 
согласно пояснительной записке, на форму и «геральдическую атрибутику» потратят 750 тысяч 
рублей. 

В прошлом году казаки помогали охранять коммуникации при прокладке газопровода в поселок 
Солнечный под Севастополем. В текущем году казаков привлекли к борьбе с 
несанкционированным сбросом мусора. Им поручили «поставить палатку» в районе Килен-балки и 
передавать по рации, какой мусоровоз приехал и что сбрасывает. 

Севастопольские казаки также участвуют в военно-патриотическом воспитании школьников – 
например, проводят экскурсии на исторических военных объектах и спортивные состязания. 

 

Это только для парадов? 

Политолог Владимир Джаралла говорит, что в годы Украины в Крыму казачество было формой 
самоорганизации русских и сопротивления украинскому националистическому движению. 
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Некоторые казаки неплохо показали себя в событиях Крымской весны, часть из них даже прошла 
через огонь войны. 

«Сегодня в Крыму многочисленные организации, руководители которых по личным причинам 
соперничают друг с другом и борются за финансирование, вплоть до вражды. Но, несмотря на 
то, что их деятельность часто подвергается насмешкам, в какой-то степени справедливым, 
казачье движение имеет свою историю. Там серьезная основа, прошедшая проверку временем, и 
люди всерьез относятся к тому, что делают, стараются поддерживать свои традиции», – 
считает политолог. 

Общественный деятель Александр Юрьев поддерживает идею развития на полуострове 
классической казачьей православной культуры, если только это не станет очередной 
формальностью на бумаге. Он считает, что серьезные казачьи традиции сохранились на Кубани и 
на Ставрополье, где находится множество казачьих станиц и ежедневно на улицы городов и сел 
выходят патрули. А вот в Крыму такого сильного казачьего движения нет. 

«У нас в Крыму я не видел таких патрулей. Пять лет я слышу о казаках и ополченцах, которые 
тоже, кстати, щедро финансируются из бюджета, но нигде их патрулей я не видел. Я вижу 
только ополченцев, которые шлагбаум возле Госсовета поднимают, и казаков, которые на 
парадах крымским властям салютуют. Если крымское казачество – это только для парадов, то 
я против. Если они будут выполнять функцию охраны общественного порядка, как на Кубани и 
Ставрополье, даже этих миллионов не жалко», – говорит Юрьев. 

Фото: sev.gov.ru 

 

 

2. Экономическая база казачьих обществ 

Вера, земля и власть: что губернатор Кубани посоветовал 
казакам? 
Ссылка на источник 

 

(Печатается в сокращении. Полный текст см. в первоисточнике) 

Казаки должны активнее участвовать в местном самоуправлении, быть проводниками 
православия и создавать инвестиционные проекты, от которых трудно отказаться. Об этом и о 
многом другом глава региона Вениамин Кондратьев говорил на отчетно-выборном сборе 
Кубанского войска в минувшую субботу. 

https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/vera-zemlya-i-vlast-chto-gubernator-kubani-posovetoval-kazakam/?id=128732
https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/vera-zemlya-i-vlast-chto-gubernator-kubani-posovetoval-kazakam/?id=128732
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Казачество на Кубани прошло этап возрождения и становления, настало время его развития. Так 
оценил нынешнее состояние ККВ Вениамин Кондратьев. 

— Мы должны создать условия для развития кубанского казачества, а вы, в свою очередь, 
использовать их для перехода на следующий уровень развития. Все атаманы были должны стать 
заместителями глав городов и районов. Часть атаманов это сделала, а какая-то часть упустила свой 
шанс интегрироваться в органы власти. Я всячески продавливал решение о вхождении атаманов во 
власть, потратив немало сил и времени. Сейчас все сто процентов атаманов должны уже быть 
заместителями глав муниципальных образований. А этого пока нет. 

Статистика на сегодня такова: из 56 атаманов районных казачьих обществ 29 работают в должности 
заместителей глав муниципальных образований. Кому-то занять эту должность не позволяет 
возраст, у кого-то нет высшего образования, кто-то еще учится в вузе. 

Если жестко придерживаться позиции губернатора, то тех атаманов, которые по тем или иным 
критериям не соответствуют требованию Федерального закона «О государственной гражданской 
службе», следует снимать с должности. Как же в этом случае быть с казачьей демократией? На мой 
взгляд, не стоит торопить события для разрешения возникших противоречий. Самый разумный 
подход — дождаться окончания срока полномочий атаманов, которые не пополнили собой список 
должностных лиц муниципалитетов. Они, в свою очередь. должны подготовить себе смену из 
образованных молодых казаков. Так, как это сделал бывший атаман Курганинского РКО, а ныне 
председатель совета стариков Лабинского отдела Анатолий Курочкин. 

Читать полный текст. 

Из комментариев на КИАЦ 

Алексей Зборовский 

На первоисточнике, с которого взята статья запрещается её полная перепечатка без 
письменного разрешения редакции. Поэтому материал приведен в значительном сокращении. 

С полным текстом рекомендую ознакомиться. В нем справедливо подняты некоторые 
проблемы, не позволяющие казакам в полной мере воспользоваться теми преференциями, 
которые даются казачьим обществам. 

Приведу еще один отрывок из данной статьи: 

Думаю, что каждый казак готов подписаться под словами Вениамина Кондратьева о самодостаточности. 
Смущает вот что. 

Во-первых, отсутствие у казачьих обществ стартового капитала. 

Во-вторых, казаки фактически лишены возможности доступа к кредитам. Банки наотрез отказываются 
кредитовать их, поэтому приходится атаманам закладывать свои дома, машины. Как это в свое время 
сделал атаман Купского ХКО Алексей Коновалов. 

— Мы задумали купить комбайн, но денег не хватало. В какой бы банк я ни обращался, везде глухо. 
Пришлось взять потребительский кредит 200 тысяч рублей. Вдруг что-то со мной случится или год будет 
неурожайным? Долг ляжет на семью. 

В-третьих, на дворе не те времена, выпавшие на долю фермеров, а в десятки раз сложнее. 

Движение власти и казачества должно быть обоюдонаправленным. Есть сегодня у казаков и толковые 
проекты, а средств для их реализации — кот наплакал. 

Уманский 

Во-первых, Законом "О казачестве" запрещена экономическая деятельность (ведение бизнеса) 
казачьим обществам т.к. они относятся к НКО. 

Во-вторых, ложь со стороны властей: не дают нормальных земель или вообще отказывают; 

В-третьих, не успели казаки защитить казачьи семьи от бандитов, сразу звонки из 
Администрации Края: "Не сметь! Там "свои". Казаки на побегушках нужны властям. 

https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/vera-zemlya-i-vlast-chto-gubernator-kubani-posovetoval-kazakam/?id=128732
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Алексей Зборовский 

"..не дают нормальных земель или вообще отказывают; 

В-третьих, не успели казаки защитить казачьи семьи от бандитов, сразу звонки из 
Администрации Края: "Не сметь! Там "свои"." 

Пришли на почту факты, ссылки на имеющиеся публикации и т.п. 

Тема серьезная. Она заслуживает предметного разбора. И, чтобы не быть голословным, нужно к ней 
серьезно подходить. 

«Казачество на Кубани прошло этап возрождения и 
становления…». А вот тут готов возразить. 
Ссылка на источник 

 

 

«Казаки должны активнее участвовать в местном самоуправлении, быть проводниками 
православия и создавать инвестиционные проекты, от которых трудно отказаться.» Об 
этом и о многом другом глава региона Вениамин Кондратьев говорил на отчетно-
выборном сборе Кубанского войска в субботу 25 января. 

О том, что посоветовал губернатор Кубани казакам, было рассказано в статье Интернет-
портала ИА «ВК Пресс», отрывок из которой был опубликован на КИАЦ. Статья называется 
«Вера, земля и власть: что губернатор Кубани посоветовал казакам?» 

Публикуем комментарий на выступление губернатора Краснодарского края, который сделал 
Атаман Лабинского отдела Всекубанского казачьего войска, председатель Совета стариков 
войска Евгений Беспятов. 

 

Выступления Вениамина Кондратьева, Губернатора Краснодарского края, всегда носят резкий 
безапелляционный характер, человека всегда все знающего и готового всех ставить "в строй" и 
поучать. Так во всяком случае видно из репортажей всех СМИ. Вот и на Сборе казаков, проводах Н. 
Долуды, он давал рекомендации и оценивал этапы роста казачьего движения. 

"Казаки должны активнее участвовать в местном самоуправлении, быть проводниками 
православия..." А кто против? Мы всегда были, и есть только «За»! 

http://kazak-center.ru/news/kazachestvo_na_kubani_proshlo_ehtap_vozrozhdenija_i_stanovlenija_a_vot_tut_gotov_vozrazit/2020-02-09-3954
http://kazak-center.ru/news/kazachestvo_na_kubani_proshlo_ehtap_vozrozhdenija_i_stanovlenija_a_vot_tut_gotov_vozrazit/2020-02-09-3954
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/vera_zemlja_i_vlast_chto_gubernator_kubani_posovetoval_kazakam/174-1-0-5669
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"Казачество на Кубани прошло этап возрождения и становления, настало время его развития"..., 
уверенно и громогласно заявляет чиновник. А вот тут, готов возразить. 

Он просто не знает, что в 1994г. именно казаки комитета "По местному самоуправлению и делам 
казачества" ЗСК 1 созыва (а именно так назывался комитет и это о многом говорит) подготовили и 
создали условия принятия депутатами разных, в т.ч. и не очень дружественных казакам депутатских 
фракций, Закона Краснодарского края "Об основах местного самоуправления в Краснодарском 
крае". Этот Закон, как и "Об общественном территориальном самоуправлении ..." готовил, 
пробивал, представлял на сессиях ЗСК, лично я. Позднее Закон края "Об основах местного 
самоуправления ..." был взят за основу депутатами Ставропольского края ... Это была наша победа, 
победа казаков Кубани. 

Губернатор не в курсе, что в период не простого нашего возрождения, 4 комитета ЗСК возглавили 
казаки: Владимир Громов, Василий Громов, Юрий Антонов, Василий Захаров. Главой 
администрации края (так тогда это называлось) был наш казак Лабинского отдела Всекубанскго 
казачьего войска Евгений Харитонов. В первой Государственной Думе РФ заседал наш казак 
Анатолий Долгополов. К 1997 году в структурах местного самоуправления края (в районах и 
станицах) насчитывалось более 700 казаков. Знаю это не понаслышке, а как Зам. председателя 
комитета, я отслеживал и курировал этот процесс. К слову сказать, это вы сегодня стоите смирно 
под звуки Гимна Кубани: "Ты Кубань, ты наша Родина...", освященных в храме Знамени и Гербе 
Краснодарского края, благодаря нашим усилиям. Это ли не участие казаков в становлении местного 
самоуправления в крае? Так было до 1998, максимум до 2000 годов. 

Приход к Губернаторской власти Николая Кондратенко (Батьки Кондрата), измена Атамана Громова 
(ставленника Батьки) казакам Всекубанского казачьего войска, непростые события по принятию 
"Реестра", повальное отстранение и изгнание Атаманов от отдельских до станичных и даже 
хуторских, засилие в структуре войска хапуг и проходимцев, людей угодных власти, вот тот удар по 
казакам, который был нанесен напуганными и вылезшими из щелей чиновниками на всех уровнях 
этого самого местного самоуправления. Они оказались хваткими, изворотливыми "управленцами". 
Да, согласен, именно этой хватки, напористости, да и граммотяшки не хватила казакам. 
Проведенные неоднократные сборы, комитетом ЗСК, по обучению казаков административному и 
хозяйственному управлению на «нижнем уровне» (в хуторах и станицах), желаемого результата не 
дали. Проведенные очередные выборы прошли с "должными" нарушениями и подтасовками. В 
районах, откровенно подкупались избиратели, чтобы не допустить казаков в органы управления. 
Конкретный пример - Атаман Лабинского отдела полковник Е. Беспятов, то есть я. Местные деляги 
откровенно боялись моего избрания на должность Главы в Новокубанского района. На "Ночной 
вечере" так и было сказано: "Или шапку по кругу, или его надо валить (т.е. меня). Придет, всех нас 
посадит… " Деньги собрали и разносили бабушкам по домам. Участники сборища потом сами мне 
и рассказывали, как они ловко все состряпали, еще и ставя себе в заслугу, что не допустили 
убийства, так заботились обо мне. Кстати и попытка покушения была. Не вышло. Сильны мы были 
в то время… 

Это, Господин Губернатор, что касается местного самоуправления. Да, на 30 лет нас отбросили 
назад. Да, конечно, жаль и даже больно вспоминать, но не смертельно. Казачье самоуправление 
будет в Кубанских станицах и крае. Именно в станицах, а не в каких -то муниципальных поселениях. 
Мы, Кубанские казаки, уже создаем родовые общины. Да это длинный путь, но другого, сейчас не 
дано. Именно община -есть ячейка казачьей демократии, обычаев, воспитания, обучения, веры. 

А теперь, что касается нашей веры, Господин Губернатор. 

На примере Лабинского казачьего отдела, готов доложить. На территории отдела практически не 
было церквей. Армавир, Лабинск, Курганинск, Успенская, Отрадная. Все! По одному храму на 
район, да и не в том виде, как сейчас. Запущение. В станицах церкви или разрушены, или их вовсе 
не было. Священников искали... 
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Мы понимали, что надо возвращать убитое, растерзанное и мы сделали это. Уже к 2000 году в 
каждой станице шли службы. Заложены были и поднялись храмы. Из казаков выдвигали 
священников. Народ пошел в храмы. Не просто, тяжело, но пошел и молодежь пошла. Сколько 
трудов стоило отвоевать место, а затем построить храм в городе Армавире. Правильно... Теперь 
чиновники говорят: "Визитная карточка города", да и в храм заходят, когда Владыка приезжает и 
даже Крест целуют... А не хотели строить... Иногда даже "реестровые" на службы ходят, не все по 
рынку с полицией трудиться, скучно... 

А вот теперь вернемся к "возрождению" и "становлению". То, что произошло далее - вырождение 
и падение. Кто сегодня у "руля", кто ведет этих "новых ... без навозного патриотизма "казаков? 
Люди, не имеющие никакого отношения к казачьему народу. Кто сегодня у реестровых казаков 
Атаманы? Как правило чиновники, ставшие атаманами в районах, условно выбранные 
(назначенные). Кто в структуре обществ? Костяк из "дружинников"- пришедших «работать» 
казаками, да старики, которые по инерции приходят в штабы, вспоминая молодость, чтобы 
нарваться на грубость и хамство от какого ни будь новоявленного казака. Примеров хватает. 
Жалуются, но ходят. Какие они эти старики "реестровые- служивые". Пора в обоз. Объясняю. Ваше 
место в общинах, где нужны ваши знания и опыт. Будем учить, готовить казаков к службе. Учить в 
семье, в садике, в школе. Готовить смену тех, кто сохранит и приумножит казачью славу. 

К сожалению, то, что происходит сегодня, на всех уровнях власти в отношении казачьего народа это 
этноцид, это преступление, которое продолжается на огромной территории России, землях 
политых казачьей кровью и потом. А ведь за все это придется отвечать. Христос – Бог наш, дай 
казачьему народу силы. Спаси и сохрани Воинов Христовых. 

На фото: Евгений Беспятов и Вениамин Кондратьев 

Из комментариев на КИАЦ 

Антон Бредихин 

Процесс Возрождения пройден. Это факт, с которым не поспоришь. Он был насыщенным, во 
многом трудным, были и неудачи. Но смотря на него сегодня можно высоко оценить и отдать 
должное тем людям, которые смогли добиться самого главного - сохранено и восстановлено 
гордое имя казаков. 

Местное самоуправление, о котором говорил губернатор Краснодарского края - это что ни на 
есть казачья стезя. В нем наиболее широко должны быть представлены интересы казачества. Неужели 
атаман, казак-дружинник, казак-интеллигент, казак-управленец, казак-фермер не заслуживает должного 
уважения и доверия своих соседей, станичников и не будет избран в местную думу? Или он должен 
отсиживаться в стороне и считать, что «моя хата с краю», «политика не для казаков», все без меня 
решат? 

В системе, которая создана в Краснодарском крае, атаман, как это отмечает губернатор, должен быть 
заместителем главы района. Это уникальный опыт, который необходимо транслировать во все регионы 
традиционного проживания казаков! И если казачьи общества не пользуются этой возможностью, то 
ничего кроме настороженности к их работе это вызвать не может. 

Для меня вообще не допустимо, чтобы атаман, тем более юртовой (районный) не имел высшего 
образования. И именно поэтому не мог занять эту высокую должность муниципальной службы. Мои 
предки до революции более чем успешно получали высшее образование, казаки выделялись из населения 
империи как наиболее образованная ее часть. А теперь, когда есть все возможности для получения 
«вышки», есть казачьи лидеры без неё? Непорядок. Гнать таких надо. 

Если атаман-бизнесмен, либо имеет другую значительную должность, положительно отражавшуюся на 
деятельности казачьего общества, то заместителем главы района должен быть товарищ Атамана. 

Интересы казачества должны отстаиваться. Неплохо бы на перспективу подумать и о введении особого 
статуса для казаков-депутатов в структурах казачьих обществ. Реестровые казаки не могут состоять 
в партиях. Общественники могут, но не факт, что будут в одной. Могут быть конкурентами. А под 
давлением руководства партии и не голосовать за решения, выгодные казакам. Не нужно разделяться на 
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«белых» и «красных». На вопрос о приверженности к идеологии всегда должен быть чёткий ответ «я - 
казак». Все. Оттого этот пробел нужно устранить. 

 

3. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

Продолжается подготовка к Параду Победы 
Ссылка на источник 

 

В столице донского казачества г. Новочеркасске казаки парадного расчёта войскового казачьего 
общества «Всевеликое войско Донское» ежедневно проводят тренировки к главному военному 
параду страны на Красной площади в г. Москве, посвящённому 75-летию Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне. 

В столицу Войска прибыли представители казачьих округов, расположенных на территории 
Ростовской области, казачьих дружин и студенческой Платовской сотни Южно-Российского 
государственного политехнического университета (НПИ) им. М.И. Платова. Также в парадном 
расчёте принимают участие казаки-студенты Донского государственного технического 
университета и Донского казачьего государственного института пищевых технологий и бизнеса 
(филиала МГУТУ им. К.Г. Разумовского (Первого казачьего университета)). Всего с территории 
Ростовской области предварительно отобрано для участия в параде на Красной площади 97 казаков 
из более чем 250 претендентов. 

Тренировки проходят с 5 февраля на территории бывшего Новочеркасского командного училища 
связи под личным руководством и.о. войскового атамана казачьего полковника М.А. Беспалова и 
избранного атамана Всевеликого войска Донского казачьего полковника В.А. Бобыльченко. Казаки 
отрабатывают навыки индивидуальной строевой подготовки и прохождения в парадном строю. С 
казаками также проводятся занятия по истории Великой Отечественной войны, участию казаков в 
защите Отечества, основам православной культуры и казачьих воинских традиций. 

Парадный расчёт Войска Донского планируется сформировать из представителей трёх регионов 
Южного федерального округа: Волгоградской, Ростовской областей и Республики Калмыкия. Главы 
регионов поддержали казаков. 28 представителей из казачьих округов Волгоградской области 
проходят ежедневные тренировки на Мамаевом Кургане в Волгограде, 12 казаков Калмыцкого 
округа тренируются в Элисте. 10 марта, все казаки-участники парадного расчёта Всевеликого войска 
Донского соберутся в Новочеркасске и, после 10 дней совместных тренировок, отправятся на 
Алабинский полигон в Подмосковье, где продолжат подготовку к параду в составе общего 
парадного расчёта. На военном полигоне в пос. Алабино создан макет Красной площади в 

http://www.don-kazak.ru/news/prodolzhaetsya-podgotovka-k-paradu-pobedy/
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натуральную величину, что позволяет сделать подготовку к Параду Победы максимально 
эффективной. 

Для казаков Войска Донского участие в параде Победы на Красной площади в г.Москве – это 
великая честь, знак уважения к казачеству за заслуги перед Отечеством! 75 лет назад 24 июня 1945 
года парадный расчёт казаков 5-го гвардейского Донского Краснознамённого Будапештского 
казачьего кавалерийского корпуса прошёл парадным маршем победителей по брусчатке мостовой 
главной площади страны. Сегодня это право предоставлено внукам и правнукам солдат Великой 
Победы! А казаки XXI века – не подведут! 

Телемост в честь 77 годовщины освобождения г. Ростова-на-Дону 
прошел в Москве 
Ссылка на источник 

 

14 февраля - важная дата в истории нашей страны. Ростов-на-Дону отмечает 77-ю годовщину 
второго освобождения от немецко-фашистских захватчиков. 

За заслуги в годы войны и большой вклад в Победу Ростов-на-Дону в 1982 году был 
награжден орденом Отечественной войны 1-й степени. В 2008 году указом Президента 
Ростову было присвоено почетное звание «Города воинской славы» — «за мужество, 
стойкость и массовый героизм, проявленные защитниками города в борьбе за свободу и 
независимость Отечества». 

Помнят подвиг донских воинов и в Москве. Вчера, 14 февраля 2020 года прошел Телемост в честь 
77 годовщины освобождения г. Ростова-на-Дону. Организатором мероприятия выступило 
Землячество Ростовчан «Донская станица». Председатель Президиума общественной организации 
«Офицеры России», Герой России, генерал-майор, а также Председатель Землячества Липовой С.А. 
провел телемост с жителями Ростова-на-Дону. 

Ведущим мероприятия выступил Бредихин А.В., советник Верховного Атамана СКВРиЗ, кандидат 
исторических наук, заведующий Детской библиотекой №128 – Культурным центром М.А. 
Шолохова. Сотрудники библиотеки стали частью орг-команды Телемоста. 

Почетными гостями Телемоста стали Депутаты Государственной думы Федерального собрания РФ 
Гутенев В.В. и Водолацкий В.П. 

В студиях двух городов собрались ветераны ВОВ, труженики тыла, дети войны, потомки героев-
освободителей и все те, кому не безразлична память о тех страшных годах, и кто гордится 
подвигами своего народа. 

По ходу телемоста с обеих сторон звучали истории жуткой оккупации города немецко-фашистскими 
захватчиками, истории триумфального освобождения и тяжелейшего восстановления города. 

http://kazak-center.ru/news/telemost_v_chest_77_godovshhiny_osvobozhdenija_g_rostova_na_donu_proshel_v_moskve/2020-02-17-3956


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 23 

 

Рассказы ветеранов о тех временах никого не могли оставить равнодушными, и даже через 
километры была слышна боль воспоминаний о войне. 

Много было сказано о простых людях, героически проявивших себя в дни оккупации города. Так, 
известно, что бойцам Мадояна проносила еду и воду обычная ростовская девочка по имени Лидия. 
К литейному цеху во время наступления гитлеровцев бойцов Мадояна провел машинист, 
работавший на железной дороге — затем он был убит гитлеровским снайпером. 

Война нанесла городу огромный ущерб, 27 тысяч человек было убито на Змиёвской балке 
на окраине города. Всего нацистами было уничтожено более 40 тысяч человек, 53 тысячи 
ростовчан было угнано в Германию на принудительные работы. Ростов-на-Дону вошёл в 
число десяти наиболее пострадавших от войны городов России. Ущерб составил 3 млрд. 
100 млн. советских рублей. В городе в ходе боевых действий было уничтожено около 12 
тысяч домов. 

В память о погибших воинах частей и соединений Советской армии, освобождающих 
Ростов, сооружен величественный мемориал в Кумжинской роще, находящийся в юго-
западной части города, на пересечении реки Дон и Мертвого Донца. Отсюда широкая 
дорога ведет к памятнику «Штурм», установленному на песчаной речной косе. На 18-
метровую высоту взметнулась металлическая стрела, указывающая направление 
главного удара наступавших боевых соединений. У памятника находится и братская 
могила с уложенными на нее гранитными плитами, на которых высечены имена павших 
героев. Многие улицы Ростова получили свое название в честь этих людей. 

Память – это всё, что осталось нам, потомкам Героев войны. Наши деды и прадеды положили свою 
жизнь, чтобы мы жили в мирное время. И наша святая обязанность – чтить, помнить и передавать 
подрастающему поколению правдивую историю, и не допускать её искажения. 

Телемост в честь 77-й Годовщины Освобождения Ростова-на-Дону – это ещё один способ 
напомнить современной молодёжи, кому мы обязаны своей жизнью и мирному небу. 

Новости ресурса «КАЗАЧИЙ ПРИСУД» 
Ссылка на источник 

  

25 января 2020 года в древней казачьей столице - Старом Черкасске - прошли официальные 
мероприятия, посвященные 101-й годовщине издания директивы, открывшей путь чудовищному 
геноциду казачьего народа. 

В Воскресенском войсковом соборе была отслужена панихида по казакам – жертвам геноцида. 

https://vk.com/lkovvdkng
https://vk.com/lkovvdkng
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На службе присутствовали атаман ВКО "Всевеликое Войско Донское" В. А. Бобыльченко, первый 
заместитель атамана Всероссийского казачьего общества В. П. Водолацкий и атаман МСОО 
"Всевеликое Войско Донское" Н. И. Козицын. 

После панихиды духовник и указанные атаманы выступили со словами, посвященной скорбной 
дате. Звучали правильные слова - "казачий народ", "геноцид" и т.д. Звучали призывы прекратить 
организационное соперничество и объединиться ради казачьего народа, Дона и России. Да и 
простые казаки (речь о казаках, а не о "сотрудниках казачества") давно не чувствуют меж собой 
вражды. Казаки донского реестра, СКВРиЗ, МСОО "ВВД" давно знают друг друга и не раз 
объединялись и на стрельбах, и на сборах, и на шермициях. 

После панихиды казаки двинулись крестным ходом к Преображенскому (Ратницкому) храму - 
храму Ратницкой станицы Черкасского городка. В древних стенах храма была отслужена 
заупокойная. 

Какие казаки займут трибуну «Общероссийского офицерского 
Собрания»? 
Ссылка на источник 

  

Заметное обострение социально-экономической обстановки в России не могло не найти своего 
отражения в казачьей среде. Подтверждающих этот факт публикаций на КИАЦ имеется больше, чем 
где-либо еще. А, с учетом теснейших связей казачества с Вооруженными Силами и прочими 
силовыми структурами, озабоченность военных и силовиков развитием ситуации в России волнует 
казаков не меньшим образом. Процент казаков по роду, находящихся на службе в ВС, по некоторым 
данным, достигает до 25%. 

В этой связи, поступившее в адрес руководства КИАЦ приглашение принять участие членам нашей 
организации в проведении «Общероссийского офицерского Собрания» в феврале 2020 года («ООС-
2020») стоит вынести в отдельную тему. Этой теме и посвящена данная публикация. 

Предполагается, что «ООС-2020» состоится 26 февраля 2020 года в г. Москве, в «Президент-отеле» 
(г. Москва, ул. Б. Якиманка, 24). 

Повестка дня: 

«О чрезвычайных и безотлагательных действиях офицерского корпуса России во имя 
спасения Отечества». 

Предлагаемая цель проведения Собрания: 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kakie_kazaki_zajmut_tribunu_obshherossijskogo_oficerskogo_sobranija/174-1-0-5687
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/kakie_kazaki_zajmut_tribunu_obshherossijskogo_oficerskogo_sobranija/174-1-0-5687
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Обсудить текущую ситуацию в стране, предлагаемые поправки в Конституцию РФ, 
выработать систему чрезвычайных действий и мер, мобилизационных мероприятий и 
действий, институтов реализации этих мер, пакета пилотных проектов отработки новых 
моделей социально-экономического развития территорий и отраслей, сформировать и 
согласовать практические действия офицерского сообщества на 2020 год. 

Замысел проведения Собрания: 

Продолжить логическую последовательность решений совещаний и форумов 
общественных движений и организаций офицерского сообщества и их практической 
реализации, всё больше ориентированных на практические и мобилизационные действия. 

К участию в Совещании приглашаются представители общественные объединения 
ветеранов вооружённых сил, силовых и правоохранительных органов, казачьих 
объединений и других патриотических организаций России (список приглашаемых 
приложен). 

Отмечу, что в прилагаемом списке уже значатся более 200 организаций, включая пару десятков 
экспертов. Это приглашенных. Кто из них принял приглашение – сведений пока нет. Стадия 
подготовки еще не завершена и из казачьих организаций фигурирует только «Союз казаков» П.Ф. 
Задорожного. Он уже однажды выступал с трибуны «Общероссийского офицерского Собрания» с 
лекцией на историческую тему. 

Выступление П.Ф. Задорожного. 

КИАЦ, как СМИ, может ограничиться чисто информационными функциями, выложив видеозаписи 
выступлений и тексты принятых документов. Или, с учетом уже начатых структурных изменений в 
работе (см. статью и комментарии к ней), использовать предлагаемую казакам площадку «ООС-
2020» для продвижения ими своих интересов, совпадающих с интересами и целями проводимого 
мероприятия. В приглашении в адрес КИАЦ предлагается «дать свои предложения Оргкомитету 
«ООС-2020» по Повестке дня, предлагаемым целям и замыслу его проведения, замечания и 
дополнения в проект «Решения «ООС-2020». Если у казаков есть предложения, например, 
касающиеся пакета пилотных проектов отработки новых моделей социально-экономического 
развития территорий компактного проживания казаков, то почему бы их не озвучить. 

В проекте «Решения «ООС-2020», с которым можно ознакомиться по приведенной в этой строке 
ссылке, отмечается, что «Собрание поддерживает заявление актива общероссийского офицерского 
собрания – офицерских, казачьих (выделено мною) и правоохранительных объединений, 
осознавшего особую остроту текущего момента, о нашей, офицерского корпуса России, 
ответственности за судьбу Отечества!» 

Будет ли на Собрании актив казачьих объединений, который готов подписаться под этими словами? 
Какие это казачьи объединения? Есть ли за ними казаки, готовые не только осознать, но и взять на 
себя ответственность за судьбу Отечества? Что конкретно они готовы для этого сделать? 

Вопросов много. Ведь подписаться под предлагаемым проектом Решения, означает подписаться и 
под ранее принятыми на совещаниях офицерского актива Решениями 2018 и 2019 годов. В том 
числе, Общероссийского Офицерского Собрания на тему «Задачи офицерского корпуса России по 
реализации статьи 3 Конституции Российской Федерации и восстановлению народовластия в 
стране», состоявшегося 30 ноября 2019 года. В решении последнего, в частности, заявляется: 

«Нынешний режим власти и управления в России является наследником и продолжателем 
дела фашиста Ельцина, совершившего в октябре 1993 года государственные переворот и 
отдавшего страну под внешнее управление. Нынешний проельцинский курс президента и 
правительства РФ реализует в современном варианте гитлеровский план «Ост», 
предполагавший зачистку территории СССР от коренного населения, уничтожения и вывоза 
в Германию наиболее грамотных, физически здоровых и уничтожение всех остальных. 

https://youtu.be/S14JE8MGl8U
http://kazak-center.ru/news/a_vy_dumali_ehto_shutki_da_no_ne_smeshnye/2020-02-15-3955
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Оккупанты выжигают хлеба и леса, чтобы лишить людей возможности выживать и 
скрываться от фашистского террора. То же самое мы наблюдаем и сегодня на территории 
РФии: ежегодно горят миллионы гектар лесных массивов, тонут в наводнениях тысячи 
домов, плодородные поля заваливаются мусором…» 

Читать полный текст Решения. 

О позиции по этому и по другим заявлениям Офицерского Собрания со стороны Всероссийского 
казачьего общества, и, следовательно, всех существующих войсковых казачьих обществ, говорить 
не имеет смысла. Она понятна. 

Позиция казаков, имеющих свои официальные и неофициальные организации и небольшие, но 
организованные группы в России, получающие деньги от неправительственных фондов США, а 
также инструкции и советы от сотрудников спецслужб США, тоже известны. Кому не известны – 
читайте КИАЦ. Им нужно вытряхнуть из России 5 миллиардов долларов и получить в подарок о. 
Сахалин. Другие взяли курс на интеграцию с западом и поддержку украинских карателей, 
убивающих мирных граждан и защищающих их казаков на землях донеччины и луганщины. Они 
поддерживают антироссийские и антирусские действия нынешних украинских властей, а, в случае 
ухода Путина с поста президента, готовятся «…вступить в переговоры с другими силами, в том 
числе с полицией и спецслужбами. Если такие переговоры окажутся успешными, то казаки 
разделят с ними ответственность за удержание порядка в стране, если же нет, то казаки должны 
перейти к их разоружению и любым способом «нейтрализовать». Т.е., готовы «нейтрализовать» 
тех, кто входит в этот самый Офицерский Корпус России. Конечно, у них для этого кишка тонка. Но 
сколько вони будет, когда Путин действительно уйдет… Неполный список этих вонючек см. здесь. 

Когда я зачитал выдержки из Решения Офицерского Собрания от 30 ноября 2019 года некоторым 
из казаков «общественников», они засомневались насчет того, стоит ли вообще участвовать в 
подобных мероприятиях. Позиция тоже понятная. Особенно, если почитать, какие мнения об 
«Общероссийском Офицерском Собрании» можно встретить в Интернете. Например, в статье 
«Сборище ненастоящих офицеров: кто требует легализации ЧВК», оно представлено как «кружок 
по интересам». 

Данных о выступлении перед казаками кого-либо из руководства Офицерского Собрания в Сети 
найти не удалось. Сайта организации и сведений о её регистрации тоже нет. 

Но можно без труда найти сайт Общероссийской общественной организации «ОФИЦЕРЫ РОССИИ». 
Её председателем является Герой Российской Федерации, генерал-майор Вооружённых Сил 
Российской Федерации Сергей Анатольевич Липовой. Участник Афганской войны, первой и второй 
чеченских войн и войны в Таджикистане. «ОФИЦЕРЫ РОССИИ» насчитывают в своих рядах более 
200 тысяч человек и поддерживают Президента Российской Федерации, как Верховного 
главнокомандующего и главу государства. 

С.А. Липовой сам приходит на казачьи мероприятия. И обращается к ним «Братья». В ноябре 2018 
года он выступил на V отчетно-перевыборном Круге Общероссийской общественной организации 
«Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья». 

Он тоже не скрывает своего беспокойства в связи с ситуацией в стране и ведущейся против России 
идеологической войны. По словам Сергея Анатольевича, «…в нашей стране нет своей 
государственной идеологии. К сожалению, это заложено в государственной Конституции и мы, на 
сегодняшний день, не видим целенаправленной идеологии по сплочению нашего общества…». 
Констатируя этот факт, генерал Липовой обратился к казакам с конкретными предложениями о 
направлениях совместной работы по формированию достойного будущего и укреплению нашего 
государства. 

Выступление С.А. Липового на Круге СКВРиЗ 

https://opponent.pro/2019/12/06/%D1%80%D0%B5%D1%88%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5-%D1%81%D0%BE%D0%B2%D0%B5%D1%89%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F-%D0%B0%D0%BA%D1%82%D0%B8%D0%B2%D0%B0-%D0%BE%D0%B1%D1%89%D0%B5%D1%80%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9/
http://kazak-center.ru/
http://kazak-center.ru/news/vocto_predlagajut_vstupit_kazakam/2019-03-22-3844
https://argumenti.ru/society/2018/07/579957
http://oficery.ru/
https://www.rusprofile.ru/id/6596715
https://youtu.be/LTwLcJlM33M
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Интересно, что обо всем этом думают представители «Союза Казаков-Воинов России и 
Зарубежья»? 

И кто, все-таки, из казаков займет трибуну «ООС-2020»? 

Руководитель ОРКСМИ «КИАЦ» 
Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Алексей Зборовский 

Из присланной в КИАЦ информации: 

Информируем Вас, что 26 февраля 2020 года проведено «Общероссийское офицерское 
Собрание» («ООС-2020»). 

К участию в Совещании были приглашены представители общественные объединения 
ветеранов вооружённых сил, силовых и правоохранительных органов, казачьих объединений и других 
патриотических организаций России. 

Вечером 26 февраля, после завершения "Общероссийского офицерского Собрания" (ООС) у члена "Совета 
ООС" Шендакова Михаила Анатольевича был проведён обыск. 

В процессе обыска у Михаила Шендакова были изъяты жёсткий диск компьютера и мобильный телефон. 

Вчера он был приглашён в следственный отдел и давал показания в присутствии адвоката Н.Курьяновича. 

Против полковника Михаила Шендакова возбудили уголовное дело — вот статья в МК 
https://www.mk.ru/social/2020/02/26/protiv-polkovnika-kritikovavshego-putina-vozbudili-ugolovnoe-delo.html 

Завтра, в понедельник 2 марта, в 9-00 в Красногорске (ул. Первомайская №6) СОСТОИТСЯ СУД. 

В видео проведенного собрания можно было видеть пару казаков и сидевшего в президиуме Верховного 
атамана Союза казаков П.Ф. Задорожного. На этот раз он не выступал. 

Юбилею - ответственный подход 
Ссылка на источник 

  

В Ростове-на-Дону состоялось заседание организационного комитета по подготовке и проведению 
празднования 450-летия служения донских казаков Российскому государству и VI Всемирного 
конгресса казаков. 

В заседании, которое прошло под председательством заместителя губернатора Ростовской области 
М.В. Корнеева, приняли участие заместитель полномочного представителя Президента в Южном 
федеральном округе В.Н. Гурба, заместитель руководителя Федерального агентства по делам 
национальностей М.Н. Мишин, заместитель начальника Управления Президента Российской 
Федерации по вопросам государственной службы и кадров, ответственный секретарь Совета при 

https://www.mk.ru/social/2020/02/26/protiv-polkovnika-kritikovavshego-putina-vozbudili-ugolovnoe-delo.html
http://www.don-kazak.ru/news/yubiley-orgkomitet-31-01-2020/
http://www.don-kazak.ru/news/yubiley-orgkomitet-31-01-2020/
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Президенте Российской Федерации по делам казачества А.В. Орехов, заместитель председателя 
Законодательного собрания Ростовской области В.Н. Василенко, депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации, первый заместитель атамана Всероссийского 
казачьего общества казачий генерал В.П. Водолацкий, атаман Всероссийского казачьего общества 
казачий генерал Н.А. Долуда, избранный атаман Всевеликого войска Донского казачий полковник 
В.А. Бобыльченко, представители штаба Всевеликого войска Донского, министерств и ведомств 
регионального правительства, казачьих обществ, действующих на территории Ростовской области. 

Открыл работу оргкомитета заместитель губернатора Ростовской области М.В. Корнеев, который 
подчеркнул, что мероприятия VIВсемирного конгресса казаков, который пройдёт с 3 по 6 сентября 
в Ростовской области, имеют международный уровень. Ранее губернатором Ростовской области 
В.Ю. Голубевым была подписана «дорожная карта», ход реализации которой находится на 
контроле регионального правительства. 

О подготовке к VI Всемирному конгрессу казаков и празднованию 450-летия служения донских 
казаков Российскому государству участникам заседания доложил директор департамента по делам 
казачества и кадетских учебных заведений Ростовской области С.Н. Бодряков. В своём докладе он 
подробно остановился на возможном месте проведения основных мероприятий VI Всемирного 
конгресса казаков. Учитывая опыт предыдущего конгресса, который проходил в 2015 году, решено 
предложить поучаствовать в конкурсе, в рамках которого определится место проведения, Южно-
Российскому государственному политехническому университету (НПИ) имени атамана Матвея 
Платова. Предполагается, что концертный зал, конференц-залы, лектории станут площадками для 
проведения пленарной сессии конгресса и заседаний «круглых столов». Также С.Н. Бодряков 
рассказал о завершении работ по изданию трёхтомной монографии «История Донского 
казачества», которая увидит свет в июле 2020 года, и съёмках документального фильма, 
посвящённого 450-летию служения донских казаков Российскому государству. Отдельно Сергей 
Николаевич коснулся участия представителей казачьей молодёжи из казачьей детско-молодёжной 
организации «Донцы», которые в ходе юбилейного года проведут свыше одной тысячи 
мероприятий на территории Ростовской области. 

Затем о ходе реализации «дорожной карты» отчитались министр культуры Ростовской области А.А. 
Дмитриева, заместитель министра жилищно-коммунального хозяйства Ростовской области Д.С. 
Беликов, заместитель министра транспорта Ростовской области В.Л. Гойда и заместитель главы 
администрации города Новочеркасска В.В. Синюгин. Особое внимание было уделено вопросам 
ремонта памятников, в том числе Триумфальной арки, фасадов ряда исторических зданий на 
территории Новочеркасска, приведения в порядок брусчатки на площади Ермака и захоронений на 
старом кладбище города. Участники заседания договорились об ускорении процедурных вопросов, 
что позволит приступить к работам ранее намеченных сроков, а также о координации действий 
федеральных и региональных структур для решения наиболее сложных вопросов. 

Избранный атаман Всевеликого войска Донского казачий полковник В.А. Бобыльченко рассказал 
участникам заседания об организации и проведении конного перехода донских казаков «Дорогами 
подвига Великой Победы», который станет одним из ключевых событий в Ростовской области в 
рамках празднования 450-летия служения донских казаков Российскому государству и 75-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. В период с 21 апреля по 7 мая конные казаки пройдут по 
территории Ростовской области, в том числе по местам боёв 5-го гвардейского Донского казачьего 
кавалерийского корпуса. Завершится конный переход в мемориальном комплексе «Самбекские 
высоты». 

В завершение заместитель губернатора Ростовской области М.В. Корнеев ещё раз обратился к 
участникам заседания в муниципалитетах, подчеркнув, что организация празднования 450-летия 
служения донских казаков Российскому государству является одной из приоритетных задач, и 
потребовал ответственного подхода в исполнении утверждённых планов мероприятий. 
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4. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Можно ли опознать по шеврону на рукаве казак это или нет? 
Ссылка на источник 

   

Из почты КИАЦ 

Среди приходящих на КИАЦ писем бывают и довольно пространные, в десятки страниц, и короткие. 
Последние чаще всего с вопросами. 

Вот один из коротких. 

Какой знак формы одежды указывает принадлежность к казакам и факт их вхождения в 
казачье объединение? Я думаю не мало важная деталь в атрибутике — это шеврон. 

Прежде чем отвечать на подобный вопрос нужно уточнить знает ли задающий его человек кто такие 
казаки. Кого он считает казаками? 

Атрибуты формы одежды не всегда могут свидетельствовать о принадлежности к казакам. 
Особенно сейчас, когда членами казачьих обществ (т.н. «реестровые» казачьи общества), 
становятся люди разных национальностей, а порою и вероисповедования. 

Шевроны, лампасы, разного рода награды, значки и прочую атрибутику, с использованием казачьих 
гербов, символов и надписей со словом «казачье войско» и т.п. могут носить люди совершенно 
далекие от казачества как по рождению, так и по менталитету. Я уже не говорю об образе жизни, 
следовании культуре и традициям казаков, которые даже у потомственных казаков часто преданы 
забвению (см. здесь). 

Вы никогда не определите имеете ли вы дело с настоящим казаком или человеком в форме 
похожей на казачью. Если только сами не родились, не стали и не являетесь казаком. 

Серьезные федеральные СМИ с некоторых пор уже поняли это и в сообщениях, где фигурируют 
люди в казачьей или похожей на нее форме, не пишут, что это казаки, а так и указывают – «люди в 
казачьей форме». 

Были попытки внедрить идею, чтобы отличить потомственного казака от члена казачьего общества 
не казачьего происхождения именовать первых «кОзаками», а вторых «кАзаками». Но это 
предложение больше похоже на анекдот. Ведь на лбу или шевроне никто не станет писать, что он 
«кОзак», или «кАзак». 

http://kazak-center.ru/news/mozhno_li_opoznat_po_shevronu_na_rukave_kazak_ehto_ili_net/2020-02-01-3948
http://kazak-center.ru/news/mozhno_li_opoznat_po_shevronu_na_rukave_kazak_ehto_ili_net/2020-02-01-3948
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/stannye_obrjady_kazakov_chto_zhe_my_vozrozhdaem/174-1-0-5653
http://kazak-center.ru/news/kak_otlichit_kazakov_ehtnicheskikh_ot_grazhdan_v_kazachej_forme_ne_imejushhikh_kazachikh_kornej/2018-12-23-3820
http://kazak-center.ru/news/kak_otlichit_kazakov_ehtnicheskikh_ot_grazhdan_v_kazachej_forme_ne_imejushhikh_kazachikh_kornej/2018-12-23-3820
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Не стоит верить всему, что написано на шевронах. Можно попасть в заблуждение. Если верить тем, 
что на фото, то в России существуют казачьи войска. На самом деле такого рода войск в Российской 
Федерации нет. 

Объединенная редакция казачьих СМИ 
«Казачий Информационно-Аналитический Центр» 

Государство будет охранять памятники культуры донских казаков 
Ссылка на источник 

  

Как сообщает пресс-служба обладминистрации, на заседании правительства Ростовской области 
принято решении о передаче девяти объектов культурного наследия региона под охрану 
государства. На разработку охранного проекта из регионального бюджета было выделено около 4 
млн рублей. Ожидается, что в этом году под государственную защиту попадут порядка 200 
историко-культурных объектов. 

Зоны охраны установили в станице Раздорской Усть-Донецкого района и Егорлыкской, что в 
Егорлыкском районе. Государство теперь охраняет «Жилой дом с торговой лавкой казака 
Гуськова», «Дом торгового казака Устинова», «Женское училище», «Казачий курень», «Церковно-
приходская школа» и «Памятник В.И.Ленину». «Церковно-приходское училище», «Монумент 
«Танк» и «Памятник в честь разгрома белогвардейцев под станицей Егорлыкской». Оригинальные 
проекты зон охраны объектов находятся в соответствующем комитете Ростовской области. 

Интересно, что Станица Раздорская, в которой сейчас находится большинство охраняемых 
объектов, считается первой столицей донского казачества. Первое упоминание о ней датируется 
1571 годом, когда через неё проезжал в Константинополь русский посланник Ишеин. До 1622 года 
станица была центром Войска Донского, а на её территории обнаружили памятники неолита, 
бронзового и железного веков, а также средневековья. 

 

Иллюстрации — Андрей Лях — Воспитание казака и Борис Щербаков — Казачий курень 

https://kg-rostov.ru/news/gosudarstvo-budet-okhranyat-pamyatniki-kultury-donskikh-kazakov/
https://kg-rostov.ru/news/gosudarstvo-budet-okhranyat-pamyatniki-kultury-donskikh-kazakov/


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 31 

 

Я бы в казаки пошел, пусть меня научат! 
Ссылка на источник 

 

Накануне Дня защитника Отечества «Комсомолка» поговорила с помощником заместителя 
Генпрокурора России по особым поручениям Олегом Игнатовым о том, почему на Северном 
Кавказе так важно создать систему казачьего образования и возродить казачьи традиции. 

НА СТАВРОПОЛЬЕ ПОСТРОЯТ ОКРУЖНОЙ КАЗАЧИЙ КОРПУС 

- Олег Сергеевич, как на Ставрополье происходило возрождение казачества? 

- В конце 1980-х начале 1990-х в России формируются первые казачьи организации и начинается 
возрождение казачества. На Юге России, где казаки традиционно жили и несли службу в Донском, 
Терском, Кубанском и Астраханском войсках, этот процесс шел особенно стремительно. 

В 1988 году начала работу инициативная группа по возрождению терского казачества. Сейчас в 
Терское войсковое казачье общество входят окружные общества - Ставропольское (Ставропольский 
край), Аланское (Республика Северная Осетия- Алания), Терско-Малкинское (Кабардино-
Балкарская Республика), Терско-Сунженское (Чеченская Республика), а также Кизлярское особое 
приграничное казачье общество (Республика Дагестан). 

- Развитие любого направления невозможно без привлечения молодежи. Уделяется ли 
внимание этому? 

- Терские казаки во все времена понимали, как важно работать с подрастающим поколением. Не 
только обучать его военным наукам, но и воспитывать морально-этические нормы. Основу этого 
воспитания закладывают сейчас в казачьих классах, где учится более 2,5 тысячи ребят. На 
территории Терского казачьего войска есть и пять образовательных учреждений с казачьим 
компонентом. Сейчас все больше мест, где молодые люди могут получить качественное 
образование, изучить традиции своего народа и его культуру, научиться любить Россию. 

Многое делают военно-патриотические казачьи клубы. На загородных базах воспитанники 
занимаются физической и военной подготовкой. А во время соревнований, которых на территории 
Терского войска проходит множество, ребята учатся применять навыки на практике. Всероссийская 
спартакиада молодых казаков и всероссийский конкурс «Кому из нас атаманом быть?» 
традиционно собирают лучших представителей юных казаков всех войск России. А еще есть 
межрегиональные соревнования «Казачьему роду – нет переводу» в Новопавловске, казачьи игры 
в Железноводске и многие другие. 

- Трудные подростки тоже учатся в казачьих классах? 

https://www.stav.kp.ru/daily/27091/4164385/
https://www.stav.kp.ru/daily/27091/4164385/
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- Да. Работе с социально неблагополучными подростками, приемными и опекаемыми детьми, 
сиротами уделяется большое внимание. Идет психолого-социальная реабилитация этих детей, им 
помогают исправиться, определиться с выбором профессии и стать достойными гражданами нашей 
страны. Каждый получит «социальный лифт» и возможность проявить себя и быть максимально 
полезными обществу. 

- Когда на Ставрополье будет создан окружной казачий кадетский корпус? 

- В Кисловодске под строительство Северо-Кавказского казачьего кадетского корпуса отведен 
участок в 10 га. Правительство края оплатило проектно-сметную документацию. Финансирование в 
2 млрд рублей планируется из федерального и краевого бюджетов. Корпус рассчитан на 420 
кадетов. Они смогут получить основное общее образование (5 лет) и среднее общее образование 
(2 года). Планируется построить и два спорткомплекса – закрытый с 25-метровым бассейном и 
залами для игровых видов спорта, борьбы, хореографии и тренажеров и открытый, где будет 
футбольное поле с трибунами на 400 человек, площадки для волейбола и баскетбола, полоса 
препятствий и атлетический сектор. 

Там же будет создана конно-спортивная школа с ипподромом и площадками для джигитовки, 
автодром и автомастерская с обучением слесарному делу, закрытый тир и музей терского 
казачества. 

- Что будут преподавать ученикам корпуса? 

- В профильных казачьих классах юные кадеты, кроме общеобразовательных предметов, будут 
изучать культуру, традиции и историю терского казачества и коренных народов Северного Кавказа, 
историю Ставропольского края, а также военно-спортивные дисциплины: владение казачьей 
шашкой, спортивное ориентирование, санитарную и строевую подготовку, военизированный 
кросс, верховую езду, рукопашный бой, тактику, метание ножей, плавание. 

Я уверен, что в качестве эксперимента кадетское образование нужно внедрить и в систему среднего 
профессионального образования. Ежегодно казачьи кадетские профессиональные училища будут 
выпускать специалистов самых востребованных хозяйственным комплексом специальностей. 

Казачье кадетское образование дает широкие возможности дополнительного образования и 
профориентации. Важно вовремя помочь подросткам определиться с профессией, работать с 
талантами. Нужна программа «Одаренные дети», которая даст ребятам возможность участия во 
всероссийских и международных конкурсах. И, конечно, важно формировать систему 
патриотического воспитания на основе традиций отечественной армии, казачьего войска. 

ОКРУГ МОЖЕТ СТАТЬ ЛИДЕРОМ КАЗАЧЬЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В СТРАНЕ 

- А в других округах есть кадетские казачьи корпуса? 

- Да, во многих субъектах открыты подобные школы. Например, в Ростовской области система 
казачьего образования состоит из более чем 470 учреждений со статусом «казачье», где учатся 85 
тысяч человек. Обучение начинается с казачьего детского сада, продолжается в казачьей 
общеобразовательной школе, казачьих профучилищах и учреждениях допобразования. Затем 
казачья молодежь поступает в вузы. 

Открытие казачьего корпуса в СКФО приведет к популярности казачьего образования. Казачье 
движение будет развиваться только тогда, когда его ряды пополнят молодые, энергичные, 
неравнодушные люди. Именно поэтому нужно создать «Союз казачьей молодежи Кавказа». 

Подобной организации в современной истории никогда не было. Это новое движение, которое 
объединит мальчишек и девчонок из школ, техникумов и училищ, вырастит лидеров молодежной 
казачьей организации. 

В Северо-Кавказском федеральном округе необходимо выстроить многоуровневую модель 
казачьего кадетского образования: казачьи кадетские корпуса, классы с казачьим компонентом, 
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кадетские центры, клубы и секции в рамках дополнительного образования. Все это позволит 
превратить округ в одного из лидеров казачьего образования в стране. 

- Следственным комитетом России созданы кадетские классы во многих регионах, в том числе в 
Ставропольском крае. Планирует ли прокуратура создавать подобные классы ? 

- На мой взгляд, создание не только учебных классов, но и казачьих обществ, в первую очередь, 
здесь, на Северном Кавказе, только положительно сказалось бы на развитии казачьего кадетского 
образования и военно-патриотического воспитания. Эти меры были бы направлены на защиту прав 
и свобод граждан, развитие кадетских казачьих корпусов, занятие культурным, духовным и 
нравственным воспитанием казаков. 

- Спасибо за интересный разговор. 

- Спасибо за ваше внимание. Поздравляю читателей вашей газеты с наступающим праздником - 
Днем защитника Отечества. Наш общий долг – беречь и защищать Родину, гордиться и хранить 
традиции своих предшественников. Мира и добра вам и вашим близким! 

ИСТОЧНИК KP.RU 

 

Казаки участвуют в параде Победы 9 мая в Ставрополе. Фото: Дмитрий АХМАДУЛЛИН 

Игры в «казаки» продолжаются как массовое «оказачивание» 
ради выполнения планов 
Ссылка на источник 

  

По сообщению Брянской учительской газеты в ряды российского казачества вступило 30 ребят, 
которые весной этого года пополнят ряды Вооружённых сил России. Во время присяги молодые 
ребята «присягнули на верность Отечеству, Русской Православной Церкви (!!!) и казачеству». 

Интересен факт, что присяга прошла в Брянском Кафедральном Соборе. По информации пресс-
службы Брянской епархии основой группы молодых членов казачьих обществ были будущие 
выпускники школ, студенты техникумов и вузов. 

После принятия присяги, целования знамени и шашки будущих защитников Отечества благословил 
священник у Креста и Евангелия. 

Хорошее дело конечно сделано. Ряды казачьих обществ пополнились новыми молодыми членами, 
готовыми нести службы в рядах ВС РФ. Попутно возникает вопрос — зачем? Ответ на наш взгляд 
кроется в обязательной «поставке» казачьими обществами Брянской области призывников для 
военкоматов. Старый не рушимый принцип — сам не можешь, найди помощников. Вышла 
очередная имитация игры в казаки. 

https://www.stav.kp.ru/daily/27091/4164385/
https://otechestvo-vera.ru/igry-prodolzhayutsya-massovoe-okazachivanie/
https://otechestvo-vera.ru/igry-prodolzhayutsya-massovoe-okazachivanie/
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Игра в «казаки» — это путь нарушения традиций казаков и указов Президента РФ 

 

Согласно российскому законодательству членами казачьих обществ могут стать граждане РФ 
достигшие 18-летнего возраста. На настоящее время это самое главное! Вот и идёт повальная 
запись в казаки. Но это ещё «маловато будет», как сказал один из героев известного мультика. А 
как же казачьи традиции? Где же испытательный срок, решения круга? Вообще, где казаки и члены 
их семей во время принятия присяги? 

К большому сожалению, такое происходит по всей России-матушке. Есть негласная разнарядка по 
пополнению военкоматов призывниками от казачьих обществ. Атаманы это выполняют, но каким 
образом и в радость кому? Конечно для радости тех, кто против возрождения казачества. 

Как известно автору данной статьи, ранее у казаков вообще не было такого понятия как «присяга». 
А принятие в казаки вообще отсутствовало. Да, служили «иногородние» в казачьих войсках, но это 
не причисляло их к казакам. Они были «служивыми» казаками, военнослужащими казачьего 
войскового подразделения. После службы уезжали в свои города, аулы, села и жили как калмыки, 
русские или как буряты. А казаки уезжали в свои станицы и хутора, до самой смерти жили и 
оставались казаками. Они были казаками с рождения, укреплялись в воспитании и возрастали на 
основе казачьего уклада, следуя традициям и культуре казаков. 

Сейчас, играя в ролевые игры принимают в казаки всех и вся. В какие казаки? Казачьих войск как 
иррегулярного подразделения в данное время нет. Казачьих станиц и хуторов, имеющих статус как 
населенных пунктов казачьих территориальных образований тоже нет. Тогда куда вступают 
«новоявленные» граждане Российской Федерации, принимая «казачью» присягу на верность 
Отечеству, Русской православной церкви и казачеству? Конечно-же в некоммерческую 
организацию, созданную гражданами РФ по собственному усмотрению. 

В чем тогда сила присяги? Любой из нас с рождения верен своему Отечеству, так как это наше 
Отечество, земля наших отцов и матерей. Мы в крови имеет такую клятву. И нам не нужна присяга 
в верности Отечеству, так как мы и без присяги любого врага загрызем, даже с завязанными руками. 
Военную присягу эти молодые ребята примут в армии, тем более она имеет не только юридический 
статус, а так же укреплена воинской культурой и традициями русской армии. А читать присягу, 
написанную рукой местного атамана — это профанация воинской культуры. 

Верность своей православной вере так же у нас в крови, пропитанная культурой и семейными 
традициями. Эта вера впиталась в нас через наших предков. Быть верным своей вере и быть верным 
Русской православной церкви — это разный подход. Верность Русской православной Церкви — это 
не верность вере своих предков. Разные понятия вкладывают в людей, тем более в молодое 
поколение. Русская православная Церковь является общественным институтом, со своей системой 
управления и организации. Быть верным традициям и догматам Русской православной Церкви в 
разы отличается от верности общественному институту или организации. Так мы может дойти и до 
крестовых походов. 

Верность казачеству? Какому казачеству? Знают ли эти молодые люди, школьники и студенты, что 
такое казачество? Кто такие казаки и откуда они взялись? В тексте присяги однозначно, по моему 
мнению, был текст присяги Центральному казачьему войску. Соответственно, молодые призывники 
присягали не казачеству, а Центральному казачьему войску, являющемуся так же общественной 
организацией, только с атрибутом «войско». Значит присягу принимали для верности 
общественной организации? Не плохо, правда, придумано. 

Молодые люди приняли присягу на верность Отечеству (сейчас они не верные ему, в этом у кого-то 
есть сомнения), на верность Русской православной церкви (а вера как же?) и на верность 
общественной организации (некоммерческой). 
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Вроде бы прошло хорошее мероприятие, а выявило классифицированный обман, как молодого 
поколения, так и старшего. А страшнее всего такие вот мероприятия оскорбляют чувства казаков и 
казачек, имеющих своё прямое отношение к исторически сложившейся этнокультурной общности 
казаков. Происходит подмена казачьих традиций в воспитании подрастающего поколения. И жаль, 
что такую информацию дают в областной учительской газете. Как же сохранение исторического и 
культурного наследия народов, проживающих на территории России? Или это просто одна из 
галочек для отчета по военно-патриотическому воспитанию призывников? 

Хотелось бы увидеть в будущем, что приказы и решения Президента РФ выполняются правильно. 
Согласно этим решениям российское казачество в виде казачьих обществ внесённых в 
государственный реестр создано для «сохранения традиционных образа жизни, форм 
хозяйствования и самобытной культуры российского казачества». Вышеприведённое 
мероприятие не является сохранением традиционного образа жизни и самобытной культуры 
казачества, а наоборот. Что важнее — указы Президента или личные самовольные решения? 

Игорь Мартынов 

(Главный редактор сетевого издания "Отечество и Вера") 

 

5. Патриотическое и духовно-нравственное воспитание молодежи. 

Знай наших 
Ссылка на источник 

 

Потомственный казак Михаил Константинович Резепин родился в 1915 году в обычной уральской 
деревне Медиак в 20 километрах от Челябинска. Гражданская война разделила его семью на две 
враждующие половины. Многих членов большой и крепкой семьи Резепиных в годы 
расказачивания попросту уничтожили: раскулачили семью деда, его жену и детей, всего семь 
человек отправили в ссылку в г. Надеждин (ныне – Серов). Там они почти все от голодухи и сгинули… 

Его детские воспоминания стёрты временем и страхом. На календаре шёл март 1915 года. Говорит 
о тех временах он и сейчас с прежней опаской. Сказать, что ты потомственный казак, тогда, в годы 
советского лихолетья - значит пустить судьбу под откос. Само слово "казак" было строжайше 
запрещено к употреблению в годы геноцида казаков на Урале. «Репрессии» и «расказачивание» - 
для Резепина не пустые слова. За всю свою долгую жизнь в уральской глубинке дышал он и дымом 
гражданской войны, и кровью репрессий, и голодом, и животным страхом, который накатывал при 
аресте отца и при первой бомбёжке под Минском в 41-ом. 

«В 1933 году в нашей избе, при том что все мы неустанно работали в поле, было очень пусто и 
голодно. Ели мы крапиву и лесные луковицы саранки. Иногда мать угощала нас картошкой с 

http://kazak-center.ru/news/znaj_nashikh/2020-02-09-3953
http://kazak-center.ru/news/znaj_nashikh/2020-02-09-3953
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молоком. Многие из числа нашей родни бежали из деревни. Мы тогда перебрались в Каштак» - 
вспоминает Михаил Константинович свою молодость. 

За школьную парту он сел в 19 лет, когда на его руках уже был паспорт и нужно было определяться 
с профессией. Первый и второй класс пришлось пропустить, третий и четвёртый он закончил 
экстерном. В общей сложности, Михаил Константинович освоил шесть классов школьной 
программы. 

Как и многие сверстники, он грезил небом, хотел стать летчиком, занимался в аэроклубе ДОСААФ, 
но из-за казачьего происхождения путь в лётное училище выходцу из раскулаченной семьи был 
заказан. «В молодости я учился лётному делу, прыгал с парашютом, но из семей репрессированных 
в лётчики не брали. Не стал я лётчиком, а стал пулемётчиком» - горестно шутит Михаил 
Константинович. 

В 1939 году Михаила призвали в армию, в Белорусский военный округ. До начала войны он учился 
в Минском пехотном училище на курсах младших командиров. "Там и застала меня война. 22 июня 
в воскресенье мы хотели с товарищами по части мы отправились на реку Гайну отдохнуть, 
порыбачить. Вместо этого увидели, как летят над нами самолёты с чёрными крестами. Ночью 
объявили боевую тревогу. Нам приказали занять окопы, которые из учебных вдруг стали боевыми. 
Нам выдали пулемёты «Максим», но стрелять не разрешали. Мы видели, как рядом с нами 
проезжают немецкие солдаты на мотоциклах и велосипедах, но объявления о войне не было! 
Думали, что у них военные учения где-то рядом идут. А потом, когда бомбы с самолётов на нас с 
неба посыпались, тогда нам и сказали, что это война!" - вспоминает старый казак. 

За все долгие годы войны особенно запомнил Резепин бои за Ржев. Там, в ноябре 1941-го он был 
впервые ранен." Помню, что нас бомбили. А потом очнулся в госпитале с осколочным ранением в 
шее. Когда в госпитале пришёл в себя, обнаружил в гимнастёрке клочок бумаги. На нём было 
написано: с поля боя тебя вынесла санитарка Дуся Сазонова. Кто она такая, какова её судьба – не 
знаю. Писал, искал, насколько это было возможно на войне, чтобы поблагодарить, но ничего о ней 
выяснить не удалось. До сих пор ничего не знаю о её судьбе, а ведь я выжил благодаря ей! " - 
печалится ветеран. 

После лечения, в мае 1942 года, Резепин М.К. был зачислен в 20-ю армию Калининского фронта и 
в составе 48-й гвардейской дивизии освобождал Польшу, Чехословакию, Германию, дошёл до 
города Хемницы, где и встретил Великую Победу. За боевые заслуги казак Резепин М.К.награждён 
Орденом Красной Звезды, Орденом Отечественной войны II степени, медалью «За отвагу». 

Конец войны Резепин с товарищами встретил раньше Дня Победы. "Было это в Германии в районе 
Альпийских гор. Уже в первые дни мая немцы здесь больше не сопротивлялись нам, жители 
прятались по подвалам. Наступила тишина. И вдруг видят бойцы - прямо на них идут три "Тигра". 
Растерялись от неожиданности! Погибать в такое время никто не хотел! Вдруг танки остановились, 
появились на башне белые флаги, танкисты стали вылезать и бросать шлемофоны на землю: всё, 
Гитлер капут!", - вспоминает Михаил Константинович. 

До 1948 года Резепин служил в Германии, потом вернулся в родной Челябинск, устроился на 
Челябинский металлургический комбинат и 52 года проработал заместителем начальника цеха в 
электроцехе сетей подстанции управления коммунального хозяйства. Там же всю свою жизнь 
отработали и трое его сыновей. Это славная рабочая династия! Троих сыновей, четырёх внуков и 
правнука. воспитал Михаил Резепин. 

Михаил Константинович и сегодня придерживается активной жизненной позиции. Секрет его 
долголетия: любить жизнь, никогда не унывать, есть мёд и заниматься физическими 
упражнениями. В 98 лет он в числе первых сдал нормы ГТО! 

Челябинец Михаил Резепин – живая история и сплошное исключение из правил. В шутку мерилом 
своей жизни он называет самый известный челябинский долгострой «О старости я задумаюсь 
только тогда, когда прокачусь на челябинском метро!» 
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Что хранило его все долгие годы такой нелёгкой жизни? Михаил Константинович показывает на 
икону. Крещёный в маленькой сельской церквушке ещё до революции, он был воспитан в 
православных казачьих традициях, поэтому молился всегда и везде, нередко делая это украдкой, 
чтобы «не загреметь». Ведь согласно казачьему укладу жизни, ни одно дело не следует начинать 
без молитвы. 

Отличает нашего дорогого ветерана и удивительная страсть к изучению языков! Ночами, когда не 
спится, он штудирует оставшиеся от детей и внуков учебники английского языка, восполняя 
пробелы в своём образовании. Так старый казак тренирует память. Он легко и складно пишет стихи, 
поэмы и басни, черпая вдохновение в собственных воспоминаниях и выпусках современных 
теленовостей. Весело смеётся ветеран над популярной нынче шуткой: "Учили французский - 
разбили Наполеона. Учили немецкий - уничтожили Гитлера. Учим английский...!" 

Михаил Константинович - частый гость школьных встреч. Современная молодёжь, включая 
молодых военнослужащих, всегда рада его рассказам о его героической жизни. Сегодня Резепин 
М.К. носит три удивительных в своём сочетании почётных звания! Он Почётный Казак 
Оренбургского казачьего войска, Почётный Металлург завода МЕЧЕЛ и Почётный Пчеловод 
Челябинской области! И в своём преклонном возрасте он не знает усталости и лени. На всё лето он 
уезжает на пасеку и застать его в городе очень сложно! 26 марта 2020 года наш ветеран и старый 
казак отмечает свой очередной юбилей - ему 105 лет! 

От всех земляков желаем ему крепкого здоровья и бодрости! 

"Если медовуху пить и до двести можно жить!" - шутят на встрече с ветераном почётные гости Музея 
Казачьей Славы. 

Ирина Смирнова. 
Руководитель Музея Казачьей Славы. 

г. Челябинск 

Юный атаман – 2020 
Ссылка на источник 

 

В Белокалитвинском районе состоялся ежегодный конкурс атаманов казачьих школ района - 
лидеров школьного самоуправления. 

http://www.don-kazak.ru/news/yunyy-ataman-2020/
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По сложившейся много лет назад доброй традиции, администрация Белокалитвинского района и 
казаки Усть-Белокалитвинского юрта уделяют особое внимание организации и развитию системы 
непрерывного казачьего образования. Достаточно вспомнить, что в районе успешно работают 39 
образовательных учреждений со статусом "казачье" - от детских садов до казачьего кадетского 
профессионального техникума, в которых обучаются свыше 5 тысяч казачат. 

Помимо традиционно высоких образовательных результатов, сложившаяся система подготовки 
позволяет добиваться успехов в деле формирования у выпускников активной гражданской позиции 
и развития навыков организации самоуправления в коллективе. Каждый год итоги этой работы 
оцениваются в ходе конкурса "Юный атаман", в организации и проведении которого принимают 
непосредственное участие специалисты администрации района, казаки юрта и руководство 
Донецкого округа. 

В этом году в отборочном туре конкурса приняли участие 19 юных атаманов казачьих школ. В финал 
вышли 8 самых лучших и достойных участников. Программа состояла из 4 конкурсных заданий.  

Казаки издавна выбирали в атаманы самого достойного и уважаемого всеми казака. Не зря на Дону 
говорят: «Куда атаман голову повернет – туда и вся ватага пойдет». В первом конкурсе «Казак на 
службе России» юные атаманы представляли себя, демонстрировали свои знания и умения. 

Во втором конкурсе «Али мы не Казаки - али Дон не речка» атаманы соревновались в навыках 
сборки и разборки автомата, а также в умении владеть шашкой - традиционным оружием народов 
степи и гор. 

Важную роль в воспитании казаков всегда играло знание своей истории и обычаев. В конкурсе «Кто 
пули боится, в казаки не годится» юные атаманы отвечали на вопросы по истории Донского Края. 

Заключительный этап стал самым красочным, потому что настоящий атаман должен быть не только 
умелым воином, но и являть пример галантности. Именно этим умением предстояло блеснуть 
ребятам в конкурсе «Вальс Победы». 

 

Жюри конкурса «Юный атаман - 2020» предстояла сложная работа: выбрать самого достойного. По 
итогам конкурса дипломом III степени был награжден Мурзин Владимир, атаман Ленинской 
казачьей школы. Дипломом II степени награжден Румянцев Семен, атаман Краснодонецкой 
казачьей школы. Победителем конкурса стал Дроздов Никита - атаман казачьей школы №14 
поселка Синегорский, диплом I степени и главный приз - казачью шашку ему вручил атаман Усть-
Белокалитвинского юрта хорунжий Николай Тимошенко. 

Дроздов Никита – природный донской казак, отличник учебы, обучается в районной школе юного 
атамана «Сполох», в музыкальной школе и является участником народной вокальной эстрадной 
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группы. Лауреат всероссийских конкурсов «Самородки России», «Земля талантов», «Жемчужина 
Кубани», а также межрегиональных и региональных конкурсов и фестивалей казачьей песни и 
вокальных конкурсов. 

Глава Администрации Белокалитвинского района Ольга Мельникова поблагодарила всех 
участников, в своем выступлении вспомнила победителей конкурса «Юный атаман» прошлых лет 
и отметила некоторых юных атаманов - выпускников казачьих школ, которые продолжают 
достойно и успешно служить своей Родине. Она вручила приз зрительских симпатий - планшет 
атаману Ленинской казачьей школы Мурзину Владимиру. 

Атаман Донецкого округа казачий полковник Алексей Сидаков обратился к участникам конкурса с 
напутственным словом и вручил благодарственные письма и памятные подарки отличившимся 
юным атаманам. 

Все остальные атаманы, проявившие смелость, артистизм, умение владеть шашкой, 
хореографическое мастерство, были награждены грамотами атамана юрта за участие в конкурсе. 

 

6. Казаки и политика 

Депутат Затулин внёс поправку о русских в преамбулу 
Конституции 
Ссылка на источник 

 

Депутат Государственной Думы России Константин Затулин внес в Рабочую группу по подготовке 
предложений о внесении поправок в Конституцию Российской Федерации своё предложение 
изменить редакцию начала преамбулы Конституции. 

Из письма Константина Затулина сопредседателю Рабочей группы, председателю Комитета 
Государственной Думы РФ по государственному строительству и законодательству Павлу 
Крашенинникову, 3 февраля 2020: 

«В связи с обсуждением внесенного 20 января 2020 г. Президентом Российской Федерации проекта 
закона Российской Федерации № 885214-7 о поправке к Конституции Российской Федерации «О 
совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации публичной власти» в нашем 
обществе вновь поднят вопрос о необходимости внесения в Основной закон России 
принципиального положения, подчеркивающего особую роль и значение русского народа в 
исторической судьбе нашей страны. Предлагаю внести в начало преамбулы Конституции РФ вместо 
прежней следующую формулировку «Мы, русские, в союзе с другими братскими народами 

http://kazak-center.ru/news/deputat_zatulin_vnjos_popravku_o_russkikh_v_preambulu_konstitucii/2020-02-03-3949
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сплотившиеся в многонациональный народ Российской Федерации, соединенный общей 
судьбой на своей земле». 

Как известно, в Конституции РФ слово «русский» упоминается лишь однажды в статье 68 главы 3, 
где сказано, что «государственным языком Российской Федерации на всей ее территории является 
русский язык». 

Этого явно недостаточно, чтобы, не ставя под сомнение равноправие всех наций и народностей в 
Российской Федерации, прав и обязанностей граждан Российской Федерации различных 
национальностей, отразить важную, системообразующую роль наиболее многочисленного 
русского народа в существовании и развитии России. Текст Гимна СССР, как известно, открывался 
словами «Союз нерушимый Республик свободных сплотила навеки Великая Русь». Действующая 
Конституция Республики Татарстан, к примеру, начинается словами «Настоящая Конституция, 
выражая волю многонационального народа Республики Татарстан и татарского народа», 
подчеркивающими особую роль татарского народа в создании и существовании Республики 
Татарстан. Поправка в преамбулу Конституции Российской Федерации «Мы, русские, в союзе с 
другими братским народами сплотившиеся в многонациональный народ Российской Федерации» 
соответствует исторической действительности и отражает важность подтверждения субъектности 
русского народа в Российской Федерации. Эта поправка никоим образом не задевает равенства 
представителей русского и других народов России перед законом. 

Чтобы в случае принятия новой редакции преамбулы Конституции Российской Федерации 
исключить любое двойное толкование, предлагается слово «соединенные» в дальнейшем тексте 
употребить в единственном числе «соединенный». Таким образом будет подчеркнут факт принятия 
Конституции Российской Федерации от имени всего многонационального народа Российской 
Федерации. 

Пресс-служба депутата Государственной Думы РФ К. Затулина 

Фото: Yeni.mobi 

Право на воссоединение всех коренных народов России 
Ссылка на источник 

 

Вопрос обновления Конституции Российской Федерации выступает одним из важнейших для 
российского общества. Развитие институтов государства, формирование национальной идеи, 

http://kazak-center.ru/news/pravo_na_vossoedinenie_vsekh_korennykh_narodov_rossii/2020-02-04-3950
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переосмысление принципов внешней и внутренней политики. Все эти процессы идут 
безостановочно. Россия определяет свое место в глобальном мире, получает ведущую роль в 
защите традиционных ценностей. Оттого и главный закон государства должен получить новый 
импульс, свежие идеи, обновленный взгляд народа. 

Предложения поступают беспрерывно, выражают различные точки мнения, оттого и я остановлюсь 
на некоторых из них. 

Идея Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла, также озвученная заместителем руководителя 
Всемирного Русского Народного Собора Константином Малофеевым, о закреплении роли Бога в 
преамбуле Конституции необходима к реализации. О Боге говорится в гимне страны. Русь 
Православная – так именовали нашу Родину веками. «За Веру, Царя и Отечество!» шли в бой наши 
предки. В целом ряде западноевропейских конституций упоминается как Бог, так и религия 
населения. А у нас этого нет. Данная поправка ни в коем случае не должна задевать чувств 
представителей ислама, иудаизма, буддизма. У мусульман Аллах, у иудеев Яхве, в буддизме Бог 
Творец. Формулировка должна быть универсальной и подходящей для всех, не влекущей 
межрелигиозное противостояние. В этом будет выражение сакральности нашей страны. Ее роли 
исторической защитницы угнетаемых во многих странах мира. 

Нельзя обойти тему статуса русского народа. Бесспорно, что русские – государствообразующий 
народ. Русский язык – государственный язык. На нем говорят все народы России. При этом нельзя 
забывать и о коренных народах нашей страны. Их упоминание также необходимо. Иначе получим 
ситуацию как в Европейском Союзе, когда мигранты, активно изменяющие демографическую 
ситуацию европейских стран, получают большие права, социальные выплаты и дотации, чем те, кто 
веками строил свои национальные государства, а сегодня находятся в положении второго сорта. 

В это связи важно учесть демографическую составляющую, поддержку семейных ценностей и 
многодетности. Много говорили про «Русский миллиард», но будет ли расти население в текущих 
социальных и экономических условиях? Не потеряем ли мы территории под натиском иных 
народов? Будем ли мы развиваться научно, индустриально, экономически? Будучи заведующим 
детской библиотекой на Юго-Востоке Москвы вижу желание детей быть успешными, добиваться 
новых высот, быть патриотами нашей страны. Этому нужно помогать и обозначить патриотизм как 
главную идею нашего многонационального народа. Бесспорно, что и семья - это союз мужчины и 
женщины, а не всего того наборов гендеров, который нам навязывается Западом. 

Много говорят о «Русском мире», председатель ФНКА «Украинцы России» Богдан Безпалько, чьим 
заместителем я являюсь, выступил с идеей ирредентизма, возвращения в Россию народов Украины 
и Белоруссии. Вижу необходимость расширения этого понятия. Право на ирреденту и 
воссоединения с Россией должны получить все ставшие заграничными представители коренных 
народов нашей страны. Слишком много за последнее время наши границы изменялись, семьи 
искусственно разрывались, судьбы рушились. Вопрос стоит не только о территориальном 
воссоединении, но и предоставлении российского гражданства для всех наших 
соотечественников, потомков жителей Российской империи и СССР, а также народов вошедших в 
наше государство в различные исторические периоды. 

Актуально указание преемственности нашей государственности от всех государств, созданных 
народами нашей страны. Не стоит ограничиваться Российской империей и СССР. Иначе опять будут 
говорить, что кто-то у кого-то украл историю. Разве мы не потомки народов Киевской Руси, 
Хазарского каганата, Волжской Булгарии, Золотой Орды и всех тех, кто исторически формировал 
нашу цивилизационную идентичность? Вспомним титул императора с перечислением всех 
подвластных ему земель, обладающих своей уникальной судьбой. Да и вектор евразийской 
интеграции говорит о потребности более расширенного взгляда на нашу историю и 
происхождение. 

Во многом солидарен с позицией уральского протоиерея и настоятеля Храма-на-Крови Максима 
Миняйло о необходимости переименования Свердловской области. Я донской казак, советник 
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Верховного Атамана СКВРиЗ и считаю, что субъект Федерации не может носить имя губителя 
казаков, автора ужасающей Директивы по раскачиванию. В «мясорубку» того времени попали и 
представители моей семьи. Позже античеловечный эксперимент был реализован в отношении 
целого ряда народов, признанных неблагонадёжными. Это глубокая и незаживающая рана, 
которая на многие поколения вперед будет в сердцах наших граждан. Вместе с тем стоит 
рассмотреть возможность переименования Ростовской области. Историческая Область войска 
Донского, или по современному Донской край, сегодня выступает прифронтовой, активно 
поддерживает Донецкую и Луганскую народные республики. Пора задуматься о придании нового 
статуса для региона. Особого, подчеркивающего его миссию и казачью составляющую. 

Международное право, международные институции, международные организации должны 
быть полностью исключены из Основного закона нашей страны. Нужна полноценная «чистка» 
текста. Никакой закон, никакой политик, никакая организация не могут навязывать свою позицию 
нашему государству, собирать российских парламентариев, устанавливать и реализовывать в 
России противоречащие законам государства нормы. 

Пора переосмыслить и социальную поддержку населения, не только увязать стипендии с 
прожиточным минимумом, но и сформировать другие социальные аспекты улучшения качества 
граждан нашей страны, гарантии государства, обеспечение работой по специальности, 
государственных дотаций. 

Антон Бредихин, 
эксперт ОРКСМИ "КИАЦ" 

 

От КИАЦ 

Пора начать представлять казаков, не только сотрудничающих с нами, но и вошедших в 
состав Межрегиональной общественной организации «Объединенная редакция казачьих 
средств массовой информации «Казачий Информационно-Аналитический Центр» (МОО 
ОРКСМИ «КИАЦ»), именуемой среди казаков «КИАЦ». 

Справка о донском казаке Антоне Викторовиче Бредихине. 

Кандидат исторических наук, политолог, член Комиссии по образованию и науке Совета по 
делам национальностей при Правительстве Москвы, советник Верховного Атамана «Союза 
казаков-воинов России и Зарубежья», главный редактор научного журнала «Архонт». 

Он не первый, кто согласился войти в состав МОО ОРКСМИ «КИАЦ» (таковых более 40 
человек), но первый, кто подал установленной формы заявление о вхождении в состав КИАЦ. 
Конечно мы признательны Антону Бредихину и всем, кто активно участвует в деятельности 
казачьих СМИ. 

Уже совсем скоро познакомим вас и с другими, не менее достойными представителями 
казачества, благодаря которым КИАЦ будет занимать еще более заметное место среди 
других казачьих СМИ, представляющих современных казаков, словом и делом 
продолжающих служение Отечеству в самых разных областях деятельности. 

Руководитель МОО ОРКСМИ «КИАЦ» 
Алексей Зборовский 
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Константин Затулин о важнейших законопроектах об облегчении 
положения соотечественников в России 
Ссылка на источник 

 

20 февраля в редакции ИД «Комсомольская правда» состоялась пресс-конференция депутата 
Государственной Думы, Первого заместителя председателя Комитета по делам СНГ, евразийской 
интеграции и связям с соотечественниками Константина Федоровича Затулина на тему «Русские в 
России и соотечественники за рубежом: о праве быть в Конституции и законах». 

На пресс-конференции Константин Затулин представил свои поправки об упоминании русских и 
соотечественников в преамбуле Конституции, а также рассказал о готовящихся важнейших 
законопроектах об облегчении положения соотечественников в России, репатриации и 
гражданства. 

Руководитель Объединённой редакции казачьих СМИ «Казачий Информационно-Аналитический 
Центр» Алексей Зборовский, обратился к Константину Федоровичу, как члену Совета при 
Президенте Российской Федерации, и члену правительственной Комиссии по казачеству от 
потомков казаков, проживающих за рубежом. Был задан вопрос о том, как будет рассматриваться 
вопрос о предоставлении российского гражданства потомкам казаков проживающих за рубежом, 
если предлагаемые поправки в Конституцию Российской Федерации не получат поддержки. 

Ответ был дан достаточно подробный. 

При этом, К.Ф. Затулин коснулся и вопросов деятельности Совета при Президенте РФ по делам 
казачества, а также правительственной Комиссии по казачеству, возглавляемой Виталием Мутко. 

Отрывок из пресс-конференции, где К.Ф. Затулин отвечает на вопрос ОРКСМИ «КИАЦ». 

 

Тем, кто интересуется темами, которые обсуждались на пресс-конференции в редакции ИД 
«Комсомольская правда», рекомендует посмотреть полную запись на канале КИАЦ в YouTube. Она 
длится один час, но стоит того чтобы посмотреть. Многие из приведенных К.Ф. Затулиным фактов 
наверняка будут интересны нашим соотечественникам в России и за рубежом. 

ОРКСМИ «КАИЦ» 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/news/konstantin_zatulin_o_vazhnejshikh_zakonoproektakh_ob_oblegchenii_polozhenija_sootechestvennikov_v_rossii/2020-02-21-3957
https://youtu.be/T087PbCK3Yk
https://youtu.be/smP0WKNtuxs
https://youtu.be/smP0WKNtuxs
https://youtu.be/smP0WKNtuxs
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И все это называется КонституцияРусскойМечты 
Ссылка на источник 

 

Ну что, вот и адекватная позиция по поправкам к Конституции. Константин Малофеев - не только 
успешный предприниматель, но и очень крутой юрист. Краткое содержание того, что сегодня было 
сказано: 

Преамбула - дух Конституции. По большому счету, государство наше живет так, как это прописано 
там. Сейчас это, мягко, говоря, не наш по духу документ. Преамбулу необходимо менять. 

«Многонациональный народ - это фикция» - Малофеев. Очевидная для всех вещь теперь 
озвучивается не только на кухнях, более того звучит как конкретное замечание по содержанию 
Конституции. 

Далее идут конкретные предложения, которые в обязательном порядке должны быть учтены при 
формировании пакета поправок: 

В Преамбулу обязательно должны быть добавлены Традиционные нравственные ценности - 
основа, без которой невозможно формировать устойчивое общество. 

В Преамбуле должно появиться слово «русский» (его там нет, Карл!). По крайней мере в качестве 
указания языка и культуры, объединяющих в единой целой всю страну. 

Необходимо добавить пункт о том, что «Семья - союз мужчины и женщины». Так просто и так 
важно. Привет Венгрии, оплоту правого консерватизма в Европе. 

Ценность многодетности, приумножения семьи должна также быть закреплена в Преамбуле. 
Единственный способ сохранить России - приумножить и сохранить ее народ. Сюда же относится 
необходимость правильного воспитания, а не развращения подростков и детей. 

В Преамбуле должны появиться такие слова, как Вера в Бога, добро и справедливость. Сейчас их 
там нет. 

Наконец, в документе должно быть закреплено правопреемство современной России не только 
в отношении Советского Союза, как сейчас, но и Российской Империи. Наша история началась не 
в 1991 и не 1917 году. Мы - наследники величайшего государства последних двух тысячелетий, и 
если мы хотим сохраниться как народ и страна, мы просто обязаны с гордостью говорить об этом. 

И все это называется КонституцияРусскойМечты 

За это, собственно, и топим. 

Подробнее: https://www.youtube.com/watch?v=2FZfsvyrerk 

Андрей Афанасьев 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/i_vse_ehto_nazyvaetsja_konstitucijarusskojmechty/174-1-0-5661
https://www.youtube.com/watch?v=2FZfsvyrerk
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Комментарий КИАЦ 

Думаю, что предложения Константина Малофеева найдут самых горячий отклик у казаков. Казаки, 
возможно, более других народов России православного вероисповедания, сумели сохранить свои 
традиционные и нравственные ценности, особенности воспитания подростков и детей, 
позволяющих вырастить здоровое поколение. 

Руководитель ОРКСМИ КИАЦ 

Алексей Зборовский 

В Конституции все-таки появятся «государствообразующий 
народ» и «соотечественники за рубежом» 
Ссылка на источник 

 

Специальный представитель Государственной Думы РФ по вопросам миграции и гражданства, 
Первый заместитель Председателя Комитета Государственной Думы РФ по делам СНГ, 
евразийской интеграции и связям с соотечественниками, депутат Госдумы I, IV, V, VII созывов, 
Руководитель Института стран СНГ, член Научного совета при Совете Безопасности РФ, 
председатель Комиссии по международной политике Межпарламентской Ассамблеи 
Православия, член Правительственной комиссии по миграционной политике, член Совета по 
казачеству при Президенте РФ, член Межведомственной комиссии по реализации Стратегии 
развития государственной политики Российской Федерации в отношении российского казачества 
до 2020 года, член Правительственной комиссии по делам соотечественников за рубежом. 

Вопреки оптимизму противников и пессимизму сторонников, в проекте поправок в действующую 
Конституцию появятся ключевые слова о «государствообразующем народе» и «соотечественниках 
за рубежом». Такой вывод можно сделать по итогам прошедшей 26 февраля встречи Президента 
России Владимира Путина с членами Рабочей группы по подготовке предложений о внесении 
поправок в Конституцию Российской Федерации. Таким образом, вносимые мной и другими 
гражданами предложения в преамбулу Основного закона, – уже получившие в ходе обсуждения 
название «русских поправок», – находят свое отражение если не в преамбуле, то в главе 3 
Конституции «Федеративное устройство». Это, безусловно, свидетельствует о том, что глава нашего 
государства прислушался к нашим аргументам. А точнее сказать, с учетом всего сделанного 
Владимиром Путиным на посту Президента, – разделял и разделяет необходимость отражения 

http://www.materik.ru/
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фактов государствообразующей роли и разделенности русского народа на самом высоком 
законодательном уровне. 

Предлагаемые нами поправки, конечно, было бы правильнее внести именно в преамбулу 
Конституции. Сопредседатели Рабочей группы на первых этапах ее работы публично заявляли о 
том, что поправки в преамбулу будут рассматриваться и сама она может быть изменена. По всей 
видимости, предложенные нами поправки заставили определенных лиц в нашем политико-
правовом сообществе насторожиться, что, собственно, и привело к снятию преамбулы с 
обсуждения. Это, безусловно, ложка дегтя в бочке вчерашнего меда. 

Другую такую ложку дегтя, и может быть не одну, сейчас впопыхах пытаются внести противники 
признания роли русского народа в Конституции, вольно трактуя прозвучавшее на встрече заявление 
о государствообразующем народе. Утверждается, например, что речь идет не о русском, а о 
российском народе. Здесь должна быть ясность. Государствообразующим народом России 
исторически является русский народ, вносящий основной вклад в формирование общегражданской 
российской политической нации (того, что в Конституции именуется «многонациональным 
народом Российской Федерации»). 

Дискуссия, которая развернулась вокруг «русских поправок» чрезвычайно важна. Она выявила как 
положительные, так и отрицательные моменты восприятия. Это должно заставить задуматься 
очень многих в России об устойчивости и стабильности развития нашей страны в плане 
необходимости внесения корректив в национальную политику. Как мы полагаем, целый ряд 
выступлений свидетельствует о том, что и в национальных республиках и в целом в России хватает 
людей, которые относятся к этому без всякого понимания. Это не повод для конфликтов, это повод 
для очень важной терпеливой работы, которую надо вести всем: и власти и гражданскому 
обществу. 

Пресс-служба депутата Государственной Думы РФ, 
спецпредставителя по вопросам миграции и гражданства 

Константина Затулина 

 

Комментарий КИАЦ 

Обозначенные выше инициативы Константина Федоровича Затулина поддержали и казаки, 
присылавшие в его адрес слова поддержки и одобрения. Вот, одно из таких писем: 

Константин Фёдорович, здравствуйте! 
Мы, казаки Всевеликого Войска Донского, поддерживаем Вашу инициативу об изменении 
текста: ( Мы, многонациональный народ Российской Федерации, соединённые....) в 
преамбуле конституции РФ. На текст в следующей редакции: Мы, русские, в союзе с 
другими братскими народами Российской Федерации, соединённые..(и далее по тексту). 
Ваша поправка была зачитана и полностью поддержана (любо) на расширенном 
правлении казаков станицы Аксайской (ГКО г Аксай). На Совете атаманов Черкасского 
округа. На правлении казаков Азовского юрта. На правлении казаков Аксайского юрта. 
Мы, как волонтёры, продолжим эту работу по определению нашей позиции. Уверены, 
что казаки ОВД всецело поддержат вашу поправку. 
Пишет Вам казак Тёплый Геннадий Афанасьевич казак по рождению, в союзе Донских 
казаков с 1990г в реестровом казачестве с 2014г. Мне за 80, так что честолюбие и 
самолюбие мне уже не угрожает. 
С уважением. Г Тёплый. Г Аксай. 

Фото с сайта http://news.belora.info/ 

 

http://news.belora.info/
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7. Казаки в ЛНР и ДНР 

Луганские кадеты привезли с международного слета в Перми 
кубок и медали 
Ссылка на источник 

 

Команда воспитанников Луганского казачьего кадетского корпуса имени маршала авиации 
Александра Ефимова заняла второе место на Международном конкурсе патриотов "Равнение на 
Победу!" в Перми. Об этом ЛИЦ рассказали в учебном заведении. 

Участниками слета стали воспитанники кадетских корпусов и школ, лицеев, военно-патриотических 
клубов и общественных объединений из Российской Федерации, Армении, Белоруссии, Казахстана, 
Луганской и Донецкой Народных Республик. Луганский кадетский корпус в шестой раз принял 
участие в мероприятии. 

Организаторами мероприятия, которое проводится уже в 18 раз, выступило Пермское 
президентское кадетское училище имени Героя России Кузьмина войск национальной гвардии 
Российской Федерации при поддержке аппарата полномочного представителя президента РФ в 
Приволжском федеральном округе, Центрального аппарата войск национальной гвардии РФ и 
Правительства Пермского края. 

"Наша команда приняла участие в слете в составе десяти лучших курсантов корпуса с девятого по 
11 класс. Мы в общекомандном зачете заняли второе место, за что нам был вручен кубок и диплом; 
в исторической викторине, посвященной 75-летию Победы, наша команда заняла первое место; 
второй год подряд в комплексной спортивной программе на перекладине именно наш воспитанник 
занимает первое место, в эстафете по плаванию мы заняли шестое место", - сообщил воспитатель 
кадетского корпуса майор Алексей Курка. 

С 13 по 20 февраля участники соревновались в таких дисциплинах, как историческая викторина, 
упражнения на перекладине, штурмовая и туристическая полосы препятствий, стрельба из 
пневматической винтовки, сборке-разборке автомата Калашникова и развертывание боевого 
пожарного расчета, показывали свои знания в ориентировании на местности с использованием 
военной топографии, соревновались в эстафете по плаванию. 

Кроме того, представители ЛНР были отмечены организаторами как самые активные. Участники 
команды получили медали слета. 

"Команда проявила себя отлично, проблем особых не было, потому, что мы готовились не за месяц, 
а практически за три. Все полосы препятствий были сложными, но все справились отлично. 

http://lug-info.com/news
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Большинство из нас ездили на слет впервые, у всех хорошие впечатления", - отметил капитан 
команды Родион Дьяченко. 

Международный слет юных патриотов "Равнение на Победу!" в Перми проводится в целях 
реализации государственной программы "Патриотическое воспитание граждан Российской 
Федерации". Оплата питания и проживания иностранных делегаций осуществляется за счет 
принимающей стороны. 

ЛуганскИнформЦентр — 26 февраля — Луганск 

 

8. Новости из Зарубежья 

Заявление Войскового Правления, Совета Стариков, Совета 
Атаманов и казаков Черноморского Казачьего Войска 
Ссылка на источник 

 

ВОЙСКОВОЕ ПРАВЛЕНИЕ 

ЧЕРНОМОРСКОЕ КАЗАЧЬЕ ВОЙСКО 

ПРИДНЕСТРОВСКАЯ МОЛДАВСКАЯ РЕСПУБЛИКА 

29.01.2020 г.                      г. Тирасполь 

  

ЗАЯВЛЕНИЕ 

Войсковое Правление, Совет Стариков, Совет Атаманов, казаки Черноморского Казачьего Войска, 
обсудив информацию о создании казаками Крыма ВКО с наименованием «Черноморское казачье 
войско», выражают свое негодование и протест в связи с присвоением исторически не 
обоснованного наименования ЧКВ, при наличии возрожденного в 1991 г. ЧКВ на историческом 
месте - земле Приднестровья, которое было создано по воле Императрицы Екатерины II в 1787 
году, где казаки - черноморцы сражались под руководством великих русских полководцев 
Суворова и Кутузова, атаманов Белого, Чепеги и Головатого. 

Возрожденное в боях, за независимость и свободу Приднестровья, ЧКВ с казаками братских 
казачьих войск Дона, Кубани, Терека, Урала и Сибири от Москвы до Сахалина, смогло защитить 
ценою жизней лучших сыновей казачества народ Приднестровской Молдавской Республики. 
Черноморское казачье войско Приднестровья являясь наследником и правопреемником 
исторического ЧКВ и сегодня стоит на защите интересов России, являясь примером верности в 
течении 30 лет своего существования. 

http://kazak-center.ru/news/zajavlenie_vojskovogo_pravlenija_soveta_starikov_soveta_atamanov_i_kazakov_chernomorskogo_kazachego_vojska/2020-02-08-3951
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В связи с присвоением наименования ЧКВ - ВКО Крыма, в нарушении всех вековых исторических 
традиций, православных заповедей, поправших основы казачьего братства, ЧКВ считает, что это 
действие наносит непоправимый вред всему казачьему движению и играет на руку врагам России. 

Мы заявляем о непризнании Черноморским казачеством избранного казаками Крыма 
наименования своего общества «Черноморское казачье войско» и прекращаем с ним всякие 
отношения. 

ЧКВ обращается к своим братьям казакам всех казачьих Войск России оказать содействие в 
недопущении раскола казачьего движения. 

Войсковой Атаман Черноморского казачьего войска 

генерал-майор И.П.Небейголова 

 

 

ПОСОЛЬСТВО ЧЕРНОМОРСКОГО КАЗАЧЬЕГО ВОЙСКА В РОССИИ 

EMBASSY OF THE BLACK SEA COSSACK ARMY IN RUSSIA 

30.01.2020 г.                                     г. Москва 

К Заявлению Войскового Правления, Совета Стариков и Совета Атаманов 

Черноморского Казачьего Войска от 29 января 2020 года 

Мы не верим тому, что решение о создании 18 января этого года в Крыму ВКО «Черноморское 
казачье войско» явление случайное и ошибочное. 

Совет Атаманов и Посольство Черноморского казачьего войска в России на протяжении последних 
лет многократно предупреждали инициаторов этого процесса о его недопустимости и 
преступности! 

Суть данного преступления кроется в том, что вышеуказанный новодел, проведенный под 
благородным лозунгом «объединения казачества», не только крадет историю возрожденного в 
1991 году на своей канонической территории Черноморского казачьего войска, но и вносит раскол 
в Казачестве. 

И именно раскол Казачества является истиной целью наших недругов. 

В Приднестровье возрожденное Казачество получило свое первое боевое крещение, тем самым 
доказало всему миру что Казачество не уничтожено, живо и способно к самоорганизации. 

90 казаков погибло, защищая семьи русских, украинцев, молдаван от их уничтожения 
прорумынскими националистами. 

http://kazak-center.ru/_nw/39/47446455.jpg
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Именно в 1992 году в Приднестровье казаки не дали осуществиться плану по уничтожению и 
изгнанию народа со своей земли. 

И этого недруги нашего Отечества никогда не простят и не забудут. 

И мы не забудем - мы помним! 

Черноморское казачье войско не рассчитывает на покаяние тех. кто задумал и совершил сей 
«подвиг» Иуды. 

Черноморское казачье войско рассчитывает на ясное понимание возникшей не по нашей вине 
ситуации и на сдержанность самих казаков Крыма и казаков России в суждении на сей счет. Сегодня 
еще имеется возможность предотвратить раскол Казачества, приняв объединенными казачьими 
обществами Крыма наименования для вновь сознанного ВКО: «Казачье войско Крыма», иначе за 
ним так и закрепится «слава» Иудова войска, а в казачьей среде День 18 января 2020 года станет 
Иудовым днем... 

За Веру и Верность! 

Казак станицы «Белковская» им. С.М Дриглова 
Тираспольского казачьего округа ЧВК, 
Полномочный представитель Черноморского казачьего войска в России. 
А.С. Боговид 

Депутат Затулин внёс в преамбулу Конституции поправку о 
соотечественниках 
Ссылка на источник 

   

Председателю Комитета 
Государственной Думы 

По государственному 
Строительству и законодательству 

П.В.КРАШЕНИННИКОВУ 

Уважаемый Павел Владимирович! 

На основании статьи 120 Регламента Государственной Думы вношу поправку в проект закона 
Российской Федерации № 885214-7 о поправке к Конституции Российской Федерации «О 

совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации публичной власти», 
принятый в первом чтении 23 января 2020 года. 

Депутат Государственной Думы К.Ф.ЗАТУЛИН 

  

http://materik.ru/rubric/detail.php?ID=101277
http://materik.ru/rubric/detail.php?ID=101277
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Поправка в проект закона Российской Федерации № 885214-7 о поправке к Конституции 
Российской Федерации «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов 

организации публичной власти», принятый в первом чтении 23 января 2020 г., в отношении 
соотечественников за рубежом 

№  

п/п 

Текст 
законопроекта, 

к которому 
предлагается 

поправка 

Автор 
поправки 

Содержание 

поправки 

Новая редакция 
текста 

законопроекта 

с предлагаемой 
поправкой 

Примечания 

(пояснения) 

1 2 3 4 5 6 

1. Внести новый 
пункт 1 в 
статью 1. 

К.Ф. 
Затулин 

Дополнить статью 1 

новым пунктом 1, 
изменив 

дальнейшую 
нумерацию пунктов 
в статье 1: 

«1) внести в 
преамбулу 
Конституции 
Российской 
Федерации после 
слов «будущими 
поколениями,» 
следующий абзац: 

«сохраняя и 
упрочивая связи 
Российской 
Федерации с 
соотечественниками, 
проживающими за 
рубежом, 
поддерживая и 
защищая их 
культурную 
самобытность,». 

Статья 1 

Внести в 
Конституцию 

Российской 
Федерации, 
принятую 
всенародным 
голосованием 12 
декабря 1993 года 
(Российская газета, 
1993, 25 декабря), 
следующие 
изменения: 

1) внести в 
преамбулу 
Конституции 
Российской 
Федерации после 
слов «будущими 
поколениями,» 
следующий абзац: 

«сохраняя и 
упрочивая связи 
Российской 
Федерации с 
соотечественниками, 
проживающими за 
рубежом, 
поддерживая и 
защищая их 
культурную 
самобытность,». 

Возвышение 
отношений 
Российской 
Федерации с 
соотечественниками, 
проживающими за 
рубежом, до 
конституционного 
принципа дает 
данному 
направлению 
государственной 
деятельности новое 
звучание, показывает 
соотечественникам и 
всему миру то 
высокое значение, 
которое придает 
связям с ними 
российское 
государство. Это 
принципиальное 
положение особенно 
актуально с учетом 
современного 
международного 
положения 
Российской 
Федерации. 

 

Депутат Государственной Думы                                               К.Ф.ЗАТУЛИН 

ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА 
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к поправке в отношении соотечественников за рубежом в проект закона Российской Федерации 
№ 885214-7 о поправке к Конституции Российской Федерации «О совершенствовании 

регулирования отдельных вопросов организации публичной власти», принятый 

в первом чтении 23 января 2020 г. 

В связи с обсуждением внесенного 20 января 2020 г. Президентом Российской Федерации проекта 
закона Российской Федерации № 885214-7 о поправке к Конституции Российской Федерации «О 
совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации публичной власти» в 
Государственную Думу и, в частности, в профильный Комитет по делам СНГ, евразийской 
интеграции и связям с соотечественниками, обращаются наши соотечественники – представители 
многомиллионной российской диаспоры за рубежом с настоятельной просьбой учесть в поправках 
Конституции Российской Федерации необходимость сохранения неразрывной связи Российской 
Федерации с ее соотечественниками, зачастую не по своей воле оказавшимися за рубежом, как 
вследствие распада Советского Союза, так и других исторических катаклизмов на протяжении всего 
прошлого века. Всемирный координационный совет российских соотечественников, выражающий 
коллективное мнение актива нашей диаспоры утверждает, что «даже единократное 
употребление слова «соотечественник» в Конституции было бы огромным шагом вперед для 
консолидации всего Русского мира». 

За пределами России, по разным оценкам, сегодня проживает от 25 до 35 миллионов человек, 
выходцев из Российской империи, Советского Союза и Российской Федерации, а также их потомков 
по прямой восходящей линии, по своему происхождению относящимся к народам, исторически 
проживающим на территории современной Российской Федерации. Это и есть наши 
соотечественники за рубежом – люди, в большинстве своем говорящие и думающие на русском 
языке, считающие родной русскую культуру и поддерживающие связи с Россией. Это – большой 
Русский мир, который с заинтересованностью следит и сопереживает событиям, происходящим на 
исторической Родине, и конечно, ждет, что в новом тексте Конституции России найдется место 
российским соотечественникам как неотъемлемой части российской истории, фактору в ее 
современной жизни. 

В документах, определяющих государственную внешнюю политику, политику Российской 
Федерации в области национальной безопасности, важное место отводится всесторонней 
эффективной защите прав и законных интересов проживающих за рубежом соотечественников, 
содействию в сохранении связей российской диаспоры с исторической Родиной, добровольному 
переселению соотечественников в Российскую Федерацию. В Федеральном законе от 24 мая 1999 
г. № 99-ФЗ «О государственной политике в отношении соотечественников за рубежом», в 
Концепции государственной миграционной политики Российской Федерации на 2019–2025 годы на 
соотечественников возлагается миссия укрепления роли России в мировом гуманитарном 
пространстве, распространения и укрепления позиций русского языка в мире, популяризации 
достижений национальной культуры, национального исторического наследия и культурной 
самобытности народов России. 

Многие страны, имеющие значительную диаспору и поддерживающие своих соотечественников, 
проживающих за рубежом, включают в основной закон государства, как важнейший принцип, 
позицию о взаимодействии с соотечественниками, проживающими за рубежом. 

Так, в Конституции Польши тезис преамбулы: «Пoльский Народ – всe грaждaнe Peспублики,… 
соeдинeнныe узaми oбщнoсти с нaшими сooтeчeствeнникaми, рассеянными пo свету», – 
развивается далее в ее статье 6: «Peспубликa Пoльшa оказывает помощь пoлякaм, прoживaющим 
зa грaницeй, сoхрaнять свoи связи с культурным нaслeдиeм Народа». 

В Конституции Венгрии статья «D» гласит: «Венгрия, с учетом единства всей венгерской нации, 
несет ответственность за судьбу венгров, которые живут за ее пределами, способствует 
сохранению и развитию их сообществ, поддерживает их устремления, направленные на 
сохранение венгерского идентитета, осуществление индивидуальных и коллективных прав, 
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создание общественных органов самоуправления, благополучие на родине, а также 
способствует их сотрудничеству друг с другом и с Венгрией». 

Конституция Румынии также имеет специальную статью «Статья 7. Румыны, проживающие за 
рубежом», которая провозглашает, что: «Государство поддерживает упрочение связей с 
румынами, проживающими за пределами страны, и содействует сохранению, развитию и 
проявлению ими свой этнической, культурной, языковой и религиозной самобытности при 
уважении законов государства, гражданами которого они являются». 

Конституционный статус отношения к соотечественникам, проживающим за рубежом, дает 
основания этим странам выстраивать эффективную диаспоральную политику, а также защищать их 
права в случаях нарушения, что проявилось, например, в защите права на обучение на родном 
языке венгров, румын и поляков, проживающих на Украине. 

При подготовке и принятии в 1993 году действующей ныне Конституции России роль и миссия 
российской диаспоры еще не была должным образом осознана, само слово «соотечественники» 
не упоминается в Конституции. Политика в отношении соотечественников за рубежом начала 
формироваться и реализовываться только с 1994 года, с избранием Первой Государственной Думы 

Возвышение отношений Российской Федерации с соотечественниками, проживающими за 
рубежом, до конституционного принципа дает данному направлению государственной 
деятельности новое звучание, показывает соотечественникам и всему миру то высокое значение, 
которое придает связям с ними российское государство. Это принципиальное положение 
особенно актуально с учетом современного международного положения Российской 
Федерации. 

Предлагаемая для включения в преамбулу Конституции формулировка: «сохраняя и упрочивая 
связи Российской Федерации с соотечественниками, проживающими за рубежом, 
поддерживая и защищая их культурную самобытность,» – имеет исключительно гуманитарный 
смысл, раскрывающийся в области культуры, образования, миграции и гражданства, защиты прав 
человека. Предлагаемая поправка показывает соотечественникам, что Россия берет на себя 
обязательства не только облегчать возможности получения российского гражданства и переезда в 
Россию, но и заботиться о сохранении их культурной самобытности в странах проживания, где 
миллионы соотечественников являются, по сути, коренными жителями. 

Принудительное выселение Захарова Ю.Ф. из здания Казачьей 
Управы 
Ссылка на источник 

  

Частный судебный исполнитель исполнительного округа города Алматы Хибатов С.А. во 
исполнении решения Медеуского районного суда от 21.06.2019 года и на основании 

https://arskrk.kz/novosti-arsk/novosti-arsk/137-prinuditelnoe-vyselenie-zakharova-yu-f-iz-zdaniya-kazachej-upravy
https://arskrk.kz/novosti-arsk/novosti-arsk/137-prinuditelnoe-vyselenie-zakharova-yu-f-iz-zdaniya-kazachej-upravy
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исполнительного листа № 7517-19-002/9667-1 от 11.10.2019, рассмотрев материалы 
исполнительного производства №13/20-75-340 от 03.02.2020 года о принудительном выселении 
Захарова Юрия Филипповича из недвижимого нежилого имущества, расположенного по адресу: 
г.Алматы, ул.Латифа Хамеди, д.29, принадлежащего ОО «Союз казаков Семиречья» с 2007 года, на 
основании договора безвозмездной долгосрочной аренды с Государством, осуществил 
принудительное выселение Захарова Ю.Ф. и передачу ключа от его кабинета Атаману Союза 
казаков Семиречья Шихотову Владимиру Семеновичу. Тем же днем, был составлен акт о 
выселении. 

В процессе исполнительного производства охраной фонда «Русский мир», состоящей из людей 
Захарова, одетых в казачью справу были осуществлены противоправные провокационные 
действия. Они вели себя вызывающе, проявили не уважение к старейшинам Союза казаков 
Семиречья, закрыв перед ними ворота и не впустив на территорию Казачьей Управы. Пытались 
блокировать передвижения в здании взыскателя В.С. Шихотова. Всем вышеуказанным действиям, 
будет дана правовая оценка. 

В настоящее время в Медеуском суде г.Алматы рассматривается иск о признании 
недействительным договора, который был подписан Машканцевым С.В. и Захаровым Ю.Ф., якобы 
в 2010 году на основании которого фонд «Русский мир» провозгласил себя, собственником 
Казачьей Управы. О существовании данного договора нам стало известно лишь в 2019 году в 
процессе рассмотрения иска о принудительном выселении Захарова Ю.Ф. 

Пресс-служба Союза казаков Семиречья 

Круг казаков «Финляндский ЮРТ» 

Ссылка на источник 

  

22 февраля 2020 года в городе Хельсинки, Финляндия состоялся отчетный круг казаков 
Финляндского Юрта. 

Справка: 

Юртовое Казачье Общество «Финляндский ЮРТ», Юртовой атаман - Шестаков Андрей 
Константинович (г. Хельсинки, Финляндия). ЮРТ является объединением казачьих станиц 
и хуторов Финляндии, а также стран Прибалтики - СКО "Станица Никольская в 
Финляндии" (Хельсинки, Финляндия), Посольская станица ОСЗКО Эстония (Таллинн, 
Эстония), СКО станица им. Матвея Платова (Рига, Латвия). 

СКО станица «Никольская» в Финляндии, ЮКО «Финляндский Юрт» являются 
официальными представителями Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья (СКВРиЗ) в 
Финляндии и Балтии. 

Казачий круг прошел в день православного праздника Родительская суббота. Начался он с молебна 
в Храме в честь святителя Николая Чудотворца Свято-Никольского прихода. Храм в честь святителя 
Николая Чудотворца - православный храм, находящийся в городе Хельсинки и входящий в состав 
Патриарших приходов в Финляндии в юрисдикции Русской православной церкви. В 1927 году в 

http://kazak-center.ru/news/krug_kazakov_finljandskij_jurt/2020-02-25-3960
http://kazak-center.ru/news/krug_kazakov_finljandskij_jurt/2020-02-25-3960
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городе Хельсинки был основан русский Никольский приход, получивший первоначально 
официальную регистрацию от Государственного совета Финляндии в качестве частной религиозной 
организации и составной части Выборгской частной православной общины. С 1929 по 1938 году 
община собиралась на богослужения в домовом храме, устроенном в арендованном помещении. 
В 1938 году, под руководством архитектора Ивана Кудрявцева, Никольская община завершила 
строительство каменного храма в районе Хиетаниеми. 10 декабря 1938 года храм был освящён в 
честь святителя Николая Чудотворца. Позднее, также по проекту архитектора Ивана Кудрявцева, к 
церкви была пристроена алтарная часть, а храм вторично освящён 17 декабря 1950 года. 
Православный Свято-Никольский приход города Хельсинки находится в канонической юрисдикции 
Русской Православной Церкви Московского Патриархата. Святейший патриарх Кирилл является 
правящим архиереем общины. Свято-Никольский приход – это самая большая община 
Московского Патриархата в Финляндии, богослужения совершаются на церковно-славянском 
языке. Настоятелем Свято-Никольского прихода города Хельсинки является протоиерей Николай 
Пантелеймонович Воскобойников – он также является Духовником Юртового Казачьего Общества 
«Финляндский ЮРТ».  

На молебне присутствовали прихожане финской православной епархии, казаки и казачки станицы 
Никольская в Финляндии. После молебна казаки сделали памятное фото с настоятелем Свято-
Никольского прихода протоиереем Николаем Пантелеймоновичем Воскобойниковым. 

Далее казаки и гости, участники отчетного круга, переместились в Российский центр науки и 
культуры в Хельсинки, где и прошло торжественное мероприятие «Отчетный круг». 

После молитвы общим голосованием был избран Есаулец круга. Им стал походный атаман 
Финляндского Юрта и Начальник Штаба Посольской станицы из Эстонии войсковой старшина 
Мейер Дмитрий Александрович. Протокол круга вел начальник штаба финляндского юрта 
подхорунжий Малиновский Евгений Родионович. 

К гостям и участникам круга обратился атаман СКО станица «Никольская» в Финляндии, ЮКО 
«Финляндский Юрт» войсковой старшина Шестаков Андрей Константинович. Он сказал: «В этом 
году исполнилось три года, как образован «Финляндский Юрт», за эти годы и он объединил три 
станы - это Финляндия, Эстония и Латвия. Казаки - это единая семья, и об этом не стоит забывать. 
Нашими казаками налажены связи с казаками из Польши, Испании, Румынии, Германии и 
Швейцарии и многих других стран. Налажены связи и проводятся совместные мероприятия с 
Посольством Российской Федерации в Финляндии, а также с Российским центром науки и культуры 
в Финляндской Республике. Казакам проводят культурно-массовые мероприятия, а также 
участвуют в мероприятиях казаков из других стран. Они не останавливаются на достигнутом, и 
постоянно идут вперед. Так, например, в ближайшее время будет полностью юридически 
организован казачий хутор Елисеевский в Швеции, и казаки хутора Елисеевский высказали желание 
войти в состав Финляндского Юрта». Также атаман рассказал о проведенных мероприятиях 
казаками, и о тех мероприятиях, которые планируется провести. 

Далее было представлено слово Священнику Отцу Андрею, окормлявшего круг. Отец Андрей 
является потомственным кубанским казаком из станицы Лабинская и ведет свое служение на 
Финляндской земле. Он озвучил напутствие и пожелания казакам Финляндского Юрта, сказав такие 
слова: «Внутренним центром каждого казака должно быть православие. Ибо дух творит форму. 
Казаки очень решительные и смелые люди, христианская жизнь влияет на все формы казачьей 
жизни, это семья, воспитание молодежи, это содержание нашей с вами формы. Центром казачьей 
семьи всегда был Христос, он объединял, скреплял, укреплял и сохранял казачью семью». 

Далее выступил 1-й секретарь Посольства России в Финляндии Трофимов Максим Сергеевич. Он 
озвучил приветственную речь от Чрезвычайного и Полномочного Посла России в Финляндии 
Кузнецова Павла Маратовича. В частности, сказав: «Казаки сохраняют дух казаков Финляндии, 
возрождают и развивают традиции, каждый вносит свой посильный вклад в дело казачества. 
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Казаки наладили очень хорошие дружественные отношения с Посольством Российской Федерации, 
проводят совместные мероприятия». 

Также с приветственным словом к собравшимся обратился И.о. Российского центра науки и 
культуры в Хельсинки Ляшенко Дмитрий Анатольевич. Он выразил слова поддержки и готовность 
к проведению совместных мероприятий с казаками Финляндского Юрта. 

Далее выступали почетные гости круга. Представитель Центрального Казачьего Войска Цапенко 
Артур Дмитриевич зачитал приветственное слово от Атамана ВКО ЦКВ Казачьего генерала 
Миронова Ивана Кузьмича, а также рассказал казакам о международном православном проекте 
«Колокола», который реализует казачий полковник Андриенко Дмитрий Геннадьевич. Атаман 
Союза Казаков Королевства Испании Василенко Александр Иванович выступил с дружественным 
обращением. С выступлением также выступили другие почетные гости круга - это И.о. Атамана 
БОКО СКВРиЗ казачий полковник Сороквашин Андрей Михайлович, Атаман Северо-Западного 
Рег.отд. СКВРиЗ войсковой старшина Ромашко Андрей Алексеевич, Атаман Союза казаков в Польше 
казачий есаул Маркъ Фомичъ Василенко. 

После торжественной части казаки, гости и все присутствующие сделали общее памятное фото. 
Далее всех ждал казачий обед. Потчевали казаки Финляндского Юрта своих гостей, как казачьими 
блюдами, так и большим ассортиментом традиционной финской кухни. 

Казаки Финляндского Юрта интегрировались в ту страну, где они проживают, но, тем не менее, 
заметно ощущаются связи с Россией как исторические, так и современные. Тот огромный вклад, 
который вносит казачье общество во взаимоотношения казаков из разных стран, заслуживает 
особого почета и уважения. 

Любо казакам Финляндского Юрта и Атаману! 

Участник мероприятия, 
Артур Цапенко 

 

9. Казаки и Вера. 

Поздравление Святейшего Патриарха Кирилла 
Ссылка на источник 

  

Настоятель храма св. равноап. кн. Владимира при Московском президентском кадетском 
училище им. М.А. Шолохова, войсковой священник Центрального казачьего войска иерей Марк 
Кравченко принял участие в Патриаршей Божественной Литургии и поздравлении Его 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/pozdravlenie_svjatejshego_patriarkha_kirilla/174-1-0-5674
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/pozdravlenie_svjatejshego_patriarkha_kirilla/174-1-0-5674
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Святейшества с одиннадцатой годовщиной патриаршей интронизации от лица всечестного 
казачества. 

1 февраля 2020 года, в одиннадцатую годовщину интронизации Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла, в кафедральном соборном Храме Христа Спасителя в Москве 
была совершена Божественная литургия. 

Его Святейшеству сослужили постоянные члены Священного Синода, представители Поместных 
Православных Церквей, сонм архипастырей Русской Православной Церкви. В числе сослужащего 
предстоятелю Русской Церкви духовенства был председатель Синодального комитета по 
взаимодействию с казачеством митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл. 

В сугубую ектению были включены особые прошения о ныне чествуемом Святейшем Патриархе 
Кирилле и Церкви Русской, им ведомой. После сугубой ектении митрополит Крутицкий и 
Коломенский Ювеналий вознес молитву о Предстоятеле Русской Православной Церкви — 
Святейшем Патриархе Московском и всея Руси Кирилле. 

По окончании Литургии Блаженнейший митрополит Онуфрий огласил поздравительный адрес 
Святейшему Патриарху Кириллу от имени членов Священного Синода Русской Православной 
Церкви и преподнес Его Святейшеству мантию и букет цветов. 

Предстоятель Русской Церкви обратился к собравшимся с Первосвятительским словом: 

«Приветствую всех нас с этим праздником — праздником, который помогает нам 
почувствовать соборность нашей Церкви, почувствовать биение церковного сердца и 
возблагодарить Господа за все те труды, которые по милости Его мы со смирением 
совершаем». 

От Синодального комитета по взаимодействию с казачеством, Ставропольской епархии, войскового 
атамана Войскового казачьего общества «Центральное казачье войско» Ивана Кузьмича Миронова 
и честного казачества Святейшего Патриарха поздравили председатель Синодального комитета 
митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, ответственный секретарь Синодального 
комитета иерей Тимофей Чайкин и войсковой священник ВКО ЦКВ иерей Марк Кравченко. Его 
Святейшеству были преподнесены икона Пресвятой Богородицы “Взыскание погибших” и 
старинное издание жизнеописания святителя Николая Чудотворца. 

По материалам пресс-службы СКВК 

Интервью ответственного секретаря Синодального комитета по 
взаимодействию с казачеством 
Ссылка на источник 

Одной из главных площадок развития казачьего 
образования стал Первый казачий университет 
(Московский университет технологий и 
управления им. К.Г. Разумовского), где особое 
внимание уделяется духовно-нравственному 
воспитанию студентов. Для успешного 
осуществления этой задачи Синодальный 
комитет по взаимодействию с казачеством 
десять лет назад предложил ввести должность 
духовника в головном вузе и филиалах. В Москве 
духовное окормление студентов осуществляет 

ответственный секретарь Синодального комитета иерей Тимофей Чайкин. В интервью 
университетскому журналу «Альянс» отец Тимофей рассказал о важности кадетского 

http://www.patriarchia.ru/db/text/5594405.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/5594405.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/272946.html
http://www.patriarchia.ru/db/text/272946.html
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образования в России, роли духовника в жизни подрастающего поколения и задачах, которые 
предстоит решить современной молодежи. 

— Какой потенциал Вы видите в развитии ка детского казачьего образования? 

— Полагаю, что кадетское образование сегодня является авангардом среди всех видов 
образования, которые существуют в Российской Федерации. 

Говоря о казачьем кадетском образовании, нужно обратить внимание, что казаки уже с младых 
ногтей привыкают к самостоятельной, более ответственной жизни, и это важно. В настоящее время 
для того, чтобы быть достойным гражданином, нужно иметь определенный характер, выдержку, 
целеустремленность. Многие родители сегодня с большим интересом относятся к казачьему 
образованию. Мы знаем, что существует огромный конкурс на поступление в кадетские корпуса, в 
то числе в казачьи кадетские корпуса. Потому что из этих учебных заведений выходят достойные 
граждане, духовно-нравственные, морально крепкие люди, в которых заложены основы 
православной веры, основы нашей русской духовности, культуры. Подготовка таких людей 
способствует тому, чтобы наша страна процветала в деле патриотического воспитания, в деле 
развития национального самосознания. 

— Какое место в жизни молодых казаков занимает духовник? 

— Для нас очень ценно, что в казачьем кадетском образовании большое внимание уделяется 
основам православной веры. В каждом казачьем корпусе есть духовник, который ежедневно 
приходит туда, совершает утренние и вечерние молитвы. При многих корпусах есть православные 
церкви, где детки приступают к Таинствам исповеди, причастия, совершают утренние и вечерние 
молитвы, где слышат слово Божие, и благодать Божия касается каждого из них. Где бы они ни были, 
они знают, что они с православной верой, что у них есть духовный наставник, к которому они могут 
прийти, задать вопросы или посоветоваться. В период взросления, в переходном возрасте, вопросы 
и интересы меняются, в это время всегда свое плечо подставляет Русская Православная Церковь. 
Для нас духовное воспитание подрастающего поколения — выше всего, это самое важное. 

Сегодня более 1200 священников официально окормляют казачество. В Первом казачьем 
университете и во всех его филиалах назначены духовники, которые поддерживают молодых 
казаков. Поэтому сколько бы ни открылось казачьих корпусов, мы всегда готовы прийти и вместе 
трудиться на благо духовно-нравственного воспитания будущих поколений России. 

— Насколько важно патриотическое воспитание в системе непрерывного казачьего 
образования? 

— Я думаю, что настоящий казак — патриот своего Отечества. Если обратиться к истории нашей 
Родины, истории казачества, то мы увидим служение казачества Отечеству и вере православной. 
Настоящий казак — воин Христов, как они себя сами называли. Они удивительным образом 
сочетали воинскую удаль, сыновнюю преданность своей отчизне, глубочайшую веру в Бога. 
Патриотическое воспитание, безусловно, очень важно. Но оно не должно идти в отрыве от 
духовного, ведь именно сила духа дает человеку способность сопротивляться негативным 
явлениям в мире и отличать добро от зла. Именно знание заповедей Божиих помогает избрать 
непростой, но единственно верный путь нравственного возрастания, которое помогает созидать 
крепкие семьи, воспитывать добрых и честных детей, заботиться о старших. 

Патриотизм, вера, честь — это базис в сердце настоящего казака. Отрадно, что в Первом казачьем 
университете это понимают и уделяют особое внимание духовно-нравственному воспитанию 
студентов. Уверен, что если мы воспитаем хотя бы два-три поколения людей, жизнь которых четко 
сообразуется с Евангелием, с заповедями Божьими, то мы увидим, как все изменится в лучшую 
сторону. 

— Какие перспективы Вы видите в развитии казачьего образования в России? 
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— Я считаю, что казачье образование, которое сегодня мы имеем, — это те люди, которые при 
правильном воспитании, при правильном к ним отношении действительно смогут сберечь нашу 
Россию. К сожалению, угроз в современном мире немало. Сегодня существуют и совсем страшные 
проблемы, на которые важно обращать внимание и планомерно работать над их упразднением. 
Одной из серьезных проблем, на которую регулярно обращает внимание Святейший Патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл, является демографическая ситуация. С сожалением приходится 
констатировать, что смертность превышает рождаемость. Поэтому мы должны сегодня иметь 
большие крепкие семьи. И я уверен, что именно казаки в этом вопросе могут показать добрый 
пример всем жителям России. 

Система непрерывного казачьего образования играет в воспитании подрастающего поколения 
очень важную роль. Нашей общей задачей является достойное воспитание тех, кто возьмет на себя 
ответственность возглавить многодетную семью, дать достойное образование своим детям. Опять 
же, крепкие духовно и нравственно, сегодняшние студенты в будущем смогут уберечь своих детей 
от различных пороков, дав пример чистоты и порядочности собственной жизнью. 

Беседовал иерей Тихон Лазуткин 

и.о. руководителя пресс-службы Синодального комитета по взаимодействию с казачеством 

Казаки Центрального казачьего войска на Святой Земле 
Ссылка на источник 

  

Группа атаманов и казаков Центрального казачьего войска и прихожан Князь-Владимирского храма 
в сопровождении войскового священника ВКО ЦКВ иерея Марка Кравченко совершила 
Паломничество на Святую Землю. 

С 18 по 25 февраля 2020 года группа атаманов и казаков ВКО «Центральное казачье войско» и 
прихожан храма св. равноап. кн. Владимира при Московском президентском кадетском училище 
имени М.А. Шолохова войск национальной гвардии РФ совершила паломническую поездку на 
Святую Землю. В состав паломнической группы вошли атаман Орловского отдельского казачьего 
общества ВКО ЦКВ казачий полковник Потуроев Михаил Михайлович, заместитель атамана 
Отдельского казачьего общества Московской области казачий полковник Николай Георгиевич 
Шаповалов, сотрудники Штаба войска. Сопровождал группу войсковой священник ВКО ЦКВ 
настоятель храма св. равноап. кн. Владимира при МПКУ им. М.А. Шолохова иерей Марк Кравченко. 

Сразу по прибытии на Святую Землю паломники отправились в древний город Яффо, в котором 
находится храм апостола Петра и гробница праведной Тавифы. Именно отсюда, согласно 

http://kazak-center.ru/news/kazaki_centralnogo_kazachego_vojska_na_svjatoj_zemle/2020-02-26-3961
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Священному Писанию Ветхого завета, пророк Иона вместо того чтобы повиноваться велению 
Божию идти в Ниневию, сел на корабль и отправился в дальнее плавание в Фарсис. Из Яффо группа 
выехала в Лидду, чтобы поклониться гробнице св. вмч. Георгия Победоносца, а затем — в Эммаус, 
известный из евангельского повествования как место встречи воскресшего Христа с апостолами 
Лукой и Клеопой. Не обошли вниманием и места, связанные с ветхозаветными событиями и 
святынями. Группа посетила селение Абу-Гош, где в течение 20 лет в доме Авинадава хранился 
Ковчег Завета, после того как его вернули филистимляне. 

На следующий день паломники посетили гору Фавор – место Преображения Господня, город 
Назарет, храм святого архангела Гавриила, источник Богородицы, Кану Галилейскую – место 
первого чуда Спасителя, и Капернаум. 

Третий день паломничества начался в древнем городе Вифлееме. Здесь паломники смогли 
помолиться за Божественной Литургией и поклониться святыням в базилике Рождества Христова. 

В четвертый день пребывания на Святой Земле, в пятницу 21 февраля, в храме святой Фотинии, той 
самой самарянки, которая беседовала с Господом у колодца Иакова, священник Марк совершил 
Божественную литургию, за которой паломники сподобились причаститься Святых Христовых Таин. 
Также группа посетила поле Пастухов, где Ангел Господень возвестил радостную весть о рождении 
Спасителя, Вифанию – гроб Лазаря Четверодневного, монастырь святых Марфы, Марии и Лазаря. 
Незабываемое впечатление произвело на всех посещение Лавры Святого Саввы Освященного в 
Иудейской пустыне. Также паломники побывали в Эйн-Карем – месте рождества святого пророка 
Иоанна Предтечи и в Горненском женском монастыре. 

В субботу, 22 февраля, паломническая группа посетила Сорокадневную гору в Иерихоне – место 
сорокадневного поста Спасителя, монастырь св. Герасима Иорданского и пещерный храм на месте 
остановки Святого Семейства по дороге в Египет. В храме пророка Елисея (русский участок на 
предполагаемом месте дома евангельского мытаря Закхея) в день Вселенской родительской 
субботы была отслужена лития по усопшим. В этот же день группа побывала на реке Иордан. 

В воскресенье 23 февраля группа отправилась в Иерусалим, чтобы пройти по Крестному Пути 
Спасителя, прикоснуться к многочисленным святыням, находящимся в Храме Гроба Господня, и 
подняться на гору Елеон, место Вознесения Спасителя, а также Крестный монастырь – место 
произрастания Животворящего Древа Креста Господня. 

Понедельник 24 февраля, предпоследний день паломнической поездки богомольцы также 
посвятили посещению святынь Иерусалима и, сугубо, храма Гроба Господня. В ночь с понедельника 
на вторник группа приняла участие в Божественной Литургии в храме Гроба Господня. 

25 февраля группа еще раз посетила древний город Яффо, который является форпостом Русской 
духовной миссии на Святой Земле. Для многих паломников именно здесь происходит первая 
встреча с Евангельскими святынями, иные полагают в храме свв. ап. Петра и Павла прощальный 
поклон Святой Земле перед выездом на Родину. Именно сюда издревле приходили корабли с 
паломниками, которые направлялись в Иерусалим. 

Благочестивая традиция паломничества к святым местам появилась сотни лет назад. Наши предки 
ходили поклониться святыням Царьграда и даже предпринимали опасное путешествие на Святую 
Землю, чтобы поклониться Гробу Господню. Историки считают, что первой русской паломницей 
стала святая равноапостольная княгиня Ольга, бабушка равноапостольного князя Владимира. В 
преклонном возрасте, в 67 лет, она отправилась в паломничество в Царьград. Знаем мы и о том, что 
преподобный Антоний Киево-Печерский долгое время подвизался на Афоне, а преподобная княгин 
Евфросиния Полоцкая была на Святой Земле. 

Часто именно с паломнической поездки начинается более глубокое знакомство человека с 
Православием. Соприкосновение с огромным пластом церковной истории и культуры, общение со 
священнослужителями и другими верующими людьми помогает лучше понять веру изнутри. Но и 
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для всех, кто давно находится в лоне Матери-Церкви паломничество может стать шагом к 
обретению духовной радости, укреплению в вере и достижению душевного мира. 

 

 

 

Материал прислал Александр Шмат, 

клирик храма св. равноап. кн. Владимира при МсККК им. М.А. Шолохова. 
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О недопустимости нахождения коммунистического идола на 
руинах Православного храма 
Ссылка на источник 

  

Благодаря массовой пропаганде Омской оппозиции: КПРФ, штаба Навального, при поддержке 
местных СМИ, всему миру стало известно, что в Омске, на фундаменте разрушенного 
большевиками в 1936 г. православного храма, возвышается монументальная фигура идеолога и 
инициатора красного террора и гражданской войны Ульянова-Ленина. 

Казаки, входящие в "Совет Атаманов", неоднократно пытались договориться с оппозицией о 
переносе монумента с фундамента разрушенного храма, но каждый раз Омское отделение КПРФ 
демонстрировала упрямство и нежелание обсуждать данный вопрос. Ясно, что смысл 
существования любой оппозиции — это конфронтация, но мы уверенны, что в демократическом 
обществе, принципы оппозиции не могут ущемлять права и свободы иных граждан. 

Сегодня, «Совет Атаманов» получает множество обращений от соотечественников, и наших 
сограждан проживающих за рубежом, о необходимости отказа от богоборческого наследия 
прошлого, разрушающие духовные скрепы нашего общества. На основании вышеизложенного, 
казаки Совета Атаманов Казачьего Народа обратились к Губернатору Омской области и Святейшему 
Патриарху Московскому и всея Руси Кириллу, о недопустимости нахождения коммунистического 
идола на руинах Православного храма. 

 

Его Святейшеству, Святейшему Патриарху 

Московскому и всея Руси Кириллу 

Ваше Святейшество, Святейший Владыко! 

Ситуация, складывающаяся в мире, не позволяет оставаться безучастным Православному 
Христианину. Это и глобальная цифровизация, и разрушение самой основы традиционных 
семейных устоев, и многие другие угрозы, с которыми Православному Христианину приходиться 
сталкиваться ежедневно. Поэтому все мы, чада Русской Православной Церкви, с вниманием следим 
за каждым Вашим выступлением, особенно когда речь идёт о защите Православных ценностей. 

Сибирские казаки Омского региона, с 2009г. проводят работу, направленную на исполнение 
благословения Его Святейшества Патриарха Московского и всея Руси Алексия II, о возрождении 
разрушенной большевиками в 1936г. Свято-Илиинской церкви, на её историческом месте. О 
котором свидетельствует надпись, высеченная в камне, на Илиинской горке: «Бог благословит на 
месте сем возродить храм Святого Илии Пророка. Патриарх Алексий II. 13.09.1993г.». Данный 
вопрос казался решённым, но в 2019г., системная и внесистемная оппозиция КПРФ и штаба 
Навального, окрылённая «успехами» в Екатеринбурге пошла в наступление и на Омскую святыню. 
Мы же, получив от прадедов и дедов Веру в Спаса нашего и Господа Иисуса Христа, не готовы 
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мириться с тем, что над руинами Православной Святыни возвышается монументальная фигура 
вдохновителя и руководителя богоборческой идеологии и красного террора Ульянова-Ленина! 

На основании вышеизложенного, просим Вас, обратиться к руководству государственной Власти, с 
пастырским словом о недопустимости нахождения данной монументальной скульптуры на руинах 
Православной Святыни! 

Просим Ваших святых молитв: 

Атаман ОРОО Казаков "Станица Омь-Иртышская" В.Б. Лесовский 

Атаман ОРОО «ЦВК «Сибирская Линия Казаков» В.В. Морозов 

Атаман ОООО 2-Й Военный (Омский) Отдел СКВ А.Д. Николаев 

Атаман ОРОО «Объединённое Казачество Прииртышья» В.Л. Буланкин 

Из комментариев на КИАЦ 

Владислав Буланкин 

Уверен, что казаки должны чётко очерчивать круг своих жизненных интересов и 
приоритетов, и уметь их отстаивать. В противном случае, вся работа с конца 80-х, 
прошлого века, направленная на возрождение казачьих устоев и традиций была напрасной. 
Так что братцы не посрамим Веры и чести наших предков! 

 

Евгений Беспятов 

Предлагаю повсеместно, от всех обществ, общин, казачьих войск поддержать требование 
братьев казаков и направить аналогичные обращения в адрес Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Кириллу. 

Мы с вами, братья казаки. 

 

 

 

10. Казачьи СМИ на службе Отечеству и казачеству 

Координационный Совет МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» внес изменения 
в деятельность портала КИАЦ 
Ссылка на источник 

5 февраля состоялось заседание 
Координационного Совета МОО 
«ОРКСМИ «КИАЦ». 

На нем были подведены итоги 
прошедшего 2019 года и 
намечены первоочередные 
задачи на 2020 год. 

Отмечено, что в 2019 году был 
налажен регулярный выпуск 
обзора «Казаки в Интернете». 
Аудиторией читателей КИАЦ 

http://kazak-center.ru/news/koordinacionnyj_sovet_moo_orksmi_kiac_vnes_izmenenija_v_dejatelnost_portala_kiac/2020-02-08-3952
http://kazak-center.ru/news/koordinacionnyj_sovet_moo_orksmi_kiac_vnes_izmenenija_v_dejatelnost_portala_kiac/2020-02-08-3952


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 64 

 

положительную оценку получили появившееся также тематические выпуски «КИАЦ – аналитика» и 
«Оперативное оповещение». 

Свое согласие принять участие в работе МОО «ОРКСМИ «КИАЦ» дали более 80 человек, в том числе 
журналисты, блогеры, историки, а также атаманы и казаки, занимающие заметные должности в 
государственных и негосударственных структурах в России и за рубежом. 

Начался процесс их официального приема в состав МОО «ОРКСМИ «КИАЦ». 

На заседании Координационного Совета было принято решение о создании в системе КИАЦ еще 
одного сайта и переносе на него некоторых функций, которые выполняет существующий сайт КИАЦ. 

Теперь на сайте КИАЦ будет вестись только информационно-аналитическая работа в интересах 
обеспечения деятельности казачьих организаций, вне зависимости от их правого статуса. 
Публикуемые на КИАЦ новостные статьи будут носить характер эксклюзивных, которые пока 
выходят не так часто, как хотелось бы и публикуются в модуле «Новости КИАЦ». Другими словами, 
на нем будут публиковаться только материалы, подготовленные членами ОРКСМИ «КИАЦ». Все 
пользователи КИАЦ, не принимающие участия в деятельности КИАЦ (путем размещения 
материалов, своих комментариев к публикациям, участия с дискуссиях и обсуждениях тем на 
Форуме КИАЦ) будут удалены. 

Другие новостные и прочие материалы, взятые из разных источников, будут размещаться на сайте 
«КАЗАК-ИНФОРМ». На сегодня они публикуются на КИАЦ в блоке «Статьи». В этом отношении он 
будет схожим с существующими новостными казачьими сайтами. С одним, но весьма 
существенным отличием: на нем, как и на КИАЦ, будет открыт доступ к размещению 
комментариев к материалам, а также возможность публикации собственных новостных 
сообщении или трансляция их с сайтов, входящих в единую сеть казачьих сайтов. 

На Координационном Совете было принято решение о начале выпуска казачьей электронной 
газеты. Она будет рассылаться в форматах PDF и DOCX, по подписке, или в соответствии с 
Соглашениями о сотрудничестве с ОРКСМИ «КИАЦ», всем желающим физическим и юридическим 
лицам. 

Газета предназначена для распространения, прежде всего, среди тех казаков, которые не имеют 
возможностей пользоваться интернетом, смартфонами и планшетом. Среди них подавляющее 
большинство наших уважаемых стариков и тех, кто проживает в местах, где нет стабильного 
интернета. Периодичность выхода - не реже одного раза в месяц. В идеале – 4 раза. 

Названия у газеты пока нет. Свои предложения можете присылать уже сейчас. Фотографии и имена 
авторов лучших названий будут опубликованы в первом выпуске газеты. 

В этом месяце планируем сделать «нулевой» выпуск. Это пробный выпуск, чтобы выяснить 
готовность атаманов и казаков к его продвижению, а также получить отклики с пожеланиями и 
предложениями по улучшению. 

Обращаемся к атаманам казачьих общественных организаций и казачьих обществ с предложением 
поддержать выпуск казачьей электронной газеты и взять на себя труд распечатать её и доставить 
конечным получателям. Её можно будет распечатать на обычной бумаге. Небольшое количество 
листов. В конце вы можете набрать в Ворде и добавить от своего хутора, общины и др. 
необходимые сообщения, новости, комментарии и все, что посчитаете нужным (например, 
поздравить очередного ветерана с Днем Рождения). 

Поручите заботу о том, чтобы ваши старики были в курсе казачьих дел в России и за её пределами 
молодым казакам. Заодно у них будет хорошая возможность пообщаться со стариками, может быть 
набраться ума-разума. Если кто-то из стариков захочет прокомментировать прочитанное или 
высказать свои предложения, поделиться опытом и полезными знаниями, то молодые смогут сами 
послушать и передать их через КИАЦ другим казакам. Если конечно хватит ума записать, с согласия 
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стариков, на диктофон, видео или зафиксировать иным способом (к примеру, устроить сеанс 
видеосвязи через Ватсап с корреспондентом КИАЦ). 

Компания Mediascope в 2019 году подсчитала, что в России интернетом пользуются 78% населения 
страны. Вроде не так уж и мало. Но нужно учесть, что пожилые люди, даже при наличии доступа в 
Интернет не спешат обзаводиться дорогостоящими смартфонами и компьютерами или не хотят 
этого делать, т.к. испытывают трудности с обучением пользованию такими устройствами. 

Вот и получается, что казаки наиболее старшего возраста, являющиеся носителями знаний о 
казачьей истории, традициях и культуре, многие из которых обладают уникальными познаниями и 
документальными материалами (фото, письма, книги, журналы и др.) не всегда имеют 
возможности передать это своим потомкам. Они плохо осведомлены в том, что происходит в 
казачьей среде, куда движется вектор казачьей культуры и традиций. Время неумолимо и через 
какой-то его период уже некому будет подсказать казакам, что им завещали их предки и как им 
избежать опасности нового «расказачивания» под видом «оказачивания» и забвения… 

В этой связи перед членами ОРКСМИ «КИАЦ» Виктором Криулиным (заместитель Верховного 
Атамана в ЦФО) и Григорием Гребенниковым (атаман представительства СКВРиЗ в г. Москве) была 
поставлена задача: 

Соответственно по территории Московской области и Москвы собрать сведения о: 

1. Казаках – ныне живущих участниках ВОВ (сегодня таких данных нигде нет). 

2. Казаки – хранители традиций, культуры, истории казачьего движения, располагающие 
документальными материалами, способные довести их с целью сохранения и передачи 
потомкам. 

3. Казаки, прославившие себя достижениями в различных областях: участие в боевых 
действиях, науке, истории, патриотическом воспитании молодежи, различных видах 
искусства и спорта, медицине и т.д. и т.п. Одним словом те, на кого стоит равняться и 
молодежи и всем остальным. Кто достойно несет имя КАЗАК. Это будут главные герои 
наших новостных материалов, репортажей, видео-роликов и пр. 

4. Казачьи батюшки, пользующиеся заслуженным авторитетом у казаков. 

5. Талантливая казачья молодежь! В том числе студенты ВУЗов обучающиеся в Москве. 

6. От каждого минимум по два волонтера из числа казаков для обеспечения деятельности 
ОРКСМИ «КИАЦ», форума, групп КИАЦ в соцсетях (нужно создать такие группы). Включая 
фотографов, любителей снимать видео, ведущих свои блоги или группы в соцсетях. 

7. Работающие сайты, форумы, группы в соцсетях, которые имеются у ваших казаков. Адреса 
этих средств информации, сведения для связи с администраторами. 

8. Дружественные патриотические, спортивные и др. организации (например, поисковые 
отряды) с которыми контактируют ваши атаманы и казаки. 

В общем, предложено положить начало и стать примером той работы, которую, как мы надеемся, 
ведут другие казачьи общества и общественные объединения казаков в чьих уставах значится 
сохранение казачьих традиций и культуры. 

В свою очередь, Г. Гребенников предложил КИАЦ выступить с инициативой проведения «круглого 
стола» или конференции для выработки согласованной информационной политики. Целью этой 
политики, по его мнению, должно стать объективное отображение участия казаков в деле служения 
Отечеству, защите интересов народов населяющих нашу страну (включая и свои собственные), 
развенчивание насаждаемых недобросовестными СМИ мифов о казаках как «нагаечниках», 
потомках предателей, воевавших на стороне фашистской Германии во время Великой 
Отечественной Войны и т.п. На круглый стол Г. Гребенников предложил пригласить представителей 
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ФАДН, Совета при Президенте РФ по делам казачества, руководство Всероссийского казачьего 
общества, представителей профильных исторических обществ. 

Руководитель ОРКСМИ «КИАЦ» 
Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Валерий Правоторов 

Все вопросы, поднятые на Координационном Совете, считаю правильными и своевременными, 
хотя некоторые из них, необходимо было решать уже вчера. Предлагаю: в федеральных 
округах, краях и областях создать центры (филиалы) по распространению казачьих новостей 
с портала КИАЦ и электронной газеты. Ответственность, по своевременному 
распространению информации, возложить на журналистов, сотрудничающих с ОРКСМИ 
"КИАЦ" из федеральных округов, краев и областей, являющимися сотрудниками новостных 

казачьих СМИ у себя на местах. Думаю, что буду не оригинален, но осмелюсь предложить название казачьей 
электронной газеты -- "КАЗАЧИЙ ВЕСТНИК", ну не "Новости от деда Щукаря" же ее называть?! 

Храни всех Господь! Слава Богу -- МЫ казаки!! 

А вы думали это шутки? Да, но не смешные. 
Ссылка на источник 

  

Как уже сообщалось на страницах КИАЦ, портал ждут серьезные преобразования. Напомню их. 

Теперь на сайте КИАЦ будет вестись только информационно-аналитическая работа в 
интересах обеспечения деятельности казачьих организаций, вне зависимости от их правого 
статуса. Публикуемые на КИАЦ новостные статьи будут носить характер эксклюзивных, 
которые пока выходят не так часто, как хотелось бы и публикуются в модуле «Новости КИАЦ». 
Другими словами, на нем будут публиковаться только материалы, подготовленные членами 
ОРКСМИ «КИАЦ». Все пользователи КИАЦ, не принимающие участия в деятельности КИАЦ 
(путем размещения материалов, своих комментариев к публикациям, участия в дискуссиях и 
обсуждениях тем на Форуме КИАЦ) будут удалены. 

Другие новостные и прочие материалы, взятые из разных источников, будут размещаться на 
сайте «КАЗАК-ИНФОРМ». На сегодня они публикуются на КИАЦ в блоке «Статьи». В этом 
отношении он будет схожим с существующими новостными казачьими сайтами. С одним, но 
весьма существенным отличием: на нем, как и на КИАЦ, будет открыт доступ к размещению 

http://kazak-center.ru/news/a_vy_dumali_ehto_shutki_da_no_ne_smeshnye/2020-02-15-3955
http://kazak-center.ru/news/a_vy_dumali_ehto_shutki_da_no_ne_smeshnye/2020-02-15-3955
http://kazak-center.ru/news/novosti_kiac/1-0-60
http://kazak-center.ru/publ/
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комментариев к материалам, а также возможность публикации собственных новостных 
сообщении или трансляция их с сайтов, входящих в единую сеть казачьих сайтов. 

Подробнее… 

На сайт ежедневно заходит свыше тысячи посетители более чем из 60-ти стран. Он действительно 
занимает ведущее место среди казачьих сайтов по ИКС (индекс качества сайта), что легко 
проверяется, например, здесь: https://be1.ru/yandex-iks/ 

Свежий пример интереса к публикациям сайта из-за рубежа. Сегодня в адрес администрации КИАЦ 
пришел запрос из библиотеки Гарвардского университета, отдела Америки, Европы и Океании. 
Просят разрешения на включение одного из видеоматериалов созданных КИАЦ в фонд 
Гарвардской библиотеки. Его планируют отображать на сайтах библиотеки и использовать этот 
контент для исследовательских целей студентов и ученых. 

 

Библиотека Гарвардского университета 

На сегодня на КИАЦ зарегистрировано 667 участников. Всем им предоставлены права для 
написания комментариев к публикациям и участия в обсуждении тем предлагаемых на Форуме 
КИАЦ, где можно почитать или предложить свое видение практически по всему спектру вопросов, 
волнующих или интересующих казаков (на Форуме создано 708 тем). Наибольшие права 
предоставлены аккредитованным пользователям. Таковых 194-ре человека. Они входят в группу 
«Аккредитованный», и это позволяет им не только писать комментарии к публикациям без 
предмодерации, но размещать собственные текстовые, фото и видео –материалы, создавать и 
вести темы на форуме или личный блог. Они могут, что называется «на полную катушку», 
использовать сайт в интересах казаков, своей казачьей организации, общества, землячества, 
общины и т.д. и т.п. 

Могут. Но…. видимо берегут силы. «Вдруг война, а я усталый…». В настоящее время на КИАЦ более-
менее регулярно пишут и размещают что-либо интересное и полезное не более десятка 
пользователей. 

В определенной степени это связано с отходом от казачьей темы казачьей интеллигенции. Имею 
ввиду тех, кто способен не только к анализу и выводам, но и умеет все это сформулировать и 
довести до других доступным и грамотным языком. 

Им не интересно, да и нет времени, просматривать массу бесполезной информации и читать 
нередкие перепалки, часто наблюдаемые в казачьих группах соцсетей. Как неинтересно читать на 
сайтах войсковых казачьих обществ отчеты и сообщения о том, как хорошо живется членам 
реестровых обществ. Там вроде и проблем никаких нет. Пишут, что казачество уже возродилось и 
успешно развивается. Форму дали, знамена и хоругви вручили, сотню законодательных актов 
издали. И государственную службу казаки несут. И казачьи детские сады, и казачьи классы 

http://kazak-center.ru/news/koordinacionnyj_sovet_moo_orksmi_kiac_vnes_izmenenija_v_dejatelnost_portala_kiac/2020-02-08-3952
https://be1.ru/yandex-iks/
http://kazak-center.ru/_nw/39/47066858.jpg
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открываются. И казачье подразделение следственного комитета есть. Во главе с атаманом – 
заместителем руководителя СУ СК России по Волгоградской области Валерием Сафоновым. И 
казачья милиция скоро появится. Чего вам еще нужно? 

 

Казачья авиация? Нет проблем. Осталось «согласовать окончательные детали по созданию 
казачьей авиации с министром обороны Сергеем Шойгу». Некоторые комментаторы предлагают 
проработать вопрос о создании казачьих РВСН. Но тут уже уровень серьезный и без «казачьей 
контрразведки» не обойтись. 

Если «казачий следственный комитет» создали реестровые казаки, то кто создал «казачью 
контрразведку», якобы работающую в России и за рубежом, до сих пор покрыто мраком. 
Первоначально учредителем было заявлено НП «УРАЛЬСКОЕ КАЗАЧЕСТВО». Позже ее создателем 
выступила нигде официально не зарегистрированная организация «Совет Атаманов России». Не 
нужно быть юристом, чтобы понять, что ни одна из негосударственных структур никакую 
контрразведку, хоть казачью, хоть русскую, хоть белорусскую на территории России создать не 
имеет права. Предыстория. 

Деятельности казачьей контрразведки её руководитель охарактеризовал довольно ярко: 
«Прижмут враги пехоту на седловине – к пацанам сразу помощь: с неба вертушки летят, по 
дороге бэтээры катят, из-за хребтов по бандитам «грады» работают. Все друг другу 
помогают, так положено». Представив эту жуткую картину с мчащимися вертушками, бэтээрами 
и огненным дождем «градов», можно сделать вывод, что уже существуют и другие казачьи 
спецподразделения, которым, как и «казачьей контрразведке», ставит задачи Совет Атаманов 
России. 

Подробнее о «казачьей контрразведке». В одном из комментариев к этой статье кубанский казак 
Евгений Беспятов пишет: 

«Насколько высока планка значимости в обществе отношения к казаку, что это и 
притягивает проходимцев всех мастей, любых национальностей прокукарекать что-то 
казачье, пакостить, обливать дерьмом в глазах народа, саму суть нашего исторического 
существования. Враги видят, что есть у Отечества защитники, а это и заставляет их 
изощряться, влезать в любую справу, лишь бы опозорить, очернить, втоптать. Они по 
тупости своей прикрываются генеральскими погонами, размахивают красивыми 
корочками с печатями, не понимая, что вся сила наша в простом казаке, который верит, 
что для него придет весна и для него Дон разольется...» 

https://volgograd.sledcom.ru/news/item/1354401
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_rabochej_gruppe_po_popravkam_v_konstituciju_predlozhili_sozdat_kazachju_miliciju/174-1-0-5651
https://iz.ru/news/545404
https://iz.ru/news/545404
https://fishki.net/2767737-chem-zhivet-kazachyja-sluzhba-kontrrazvedki.html
https://fishki.net/2767737-chem-zhivet-kazachyja-sluzhba-kontrrazvedki.html
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/v_rossii_pojavitsja_kazachja_kontrrazvedka/174-1-0-5100
http://kazak-center.ru/news/chto_takoe_kazachja_kontrrazvedka_ili_ehnciklopedija_dlja_slepykh/2019-02-04-3833
http://kazak-center.ru/_nw/39/22737165.jpg
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Коммерческий банк «КАЗАЧИЙ» в России пока открыть не разрешили. А в США обещали еще в 
прошлом году открыть «Казачий банк» и выпустить банковские карты, которыми смогут 
воспользоваться российские казаки. Представителем Казачьего банка в России заявлен все тот-же 
глава «казачьей контрразведки» Геннадий Ковалев. А может это такая секретная операция 
контрразведки по развалу финансовой системы США? Наберут казаки кредитов у американцев, 
например, на создание Казачьих Космических Сил, а дальше, понятное дело… 

Смеетесь? А зря. Цитата: «…в июне 2005 года, согласно Указу Верховного атамана ОКВРиЗ ВБКВ 
генерал-полковника казачьих войск Светлейшего князя (!!!???) Коваленко, удостоена награды 
«Г.Жукова» княгиня, генерал-лейтенант ОКВРиЗ Заместитель верховного Атамана по авиации 
и космосу Попович М.Л.» Источник. 

Как сообщает новостная социальная сеть NEWSLAND «В России впервые появится Казачий Суд, на 
очереди прокуратура и тюрьма». На этом первоисточнике пишется «Впервые в России появится 
постояннодействующий Межригиональный Казачий Тритейский Суд» (орфография 
первоисточника сохранена, чтобы был понятен уровень безграмотности автора). 

Вышеприведенные факты показывают две из трех основных тенденций, преобладающих в СМИ при 
освещении казачьей темы. Одни СМИ рисуют радужные картины благополучия «возрожденного 
казачества», мало чего общего имеющего с жизнью и заботами казаков по рождению. Другие – 
намеренно чернят и втаптывают казаков в грязь откровенным враньем под благовидными и 
привлекающими внимание заголовками. Их объединяет то, что они имеют вывеску со словом, 
однокоренным слову «казак». Третья тенденция – публикации либеральных и финансируемых из-
за рубежа СМИ, в которых казаки изображаются прислужниками «рыжима», жандармами с 
нагайками, маргиналами и моральными уродами. 

Может быть пора казакам найти в своей среде тех, кто может, хоть где-то, в этом потоке подчас 
красиво упакованного льющегося информационного дерьма, поставить заслонку и открыть ручей 
чистой родниковой воды правды? 

Прошу всех зарегистрированных на КИАЦ пользователей сайта прислать свой отклик на эту или 
другие публикации КИАЦ, поднимающие проблемные и острые темы казачьего бытия. Молчание 
буду считать демонстрацией нежелания или неспособности вести реальную работу по 
превращению сайта КИАЦ в серьезный казачий информационно-аналитический ресурс», 
способный взять на себя в перспективе функции Виртуального Казачьего Круга. 

Руководитель ОРКСМИ «КИАЦ» 

Алексей Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Уманский 

Уважаемый, Алексей Зборовский! Информация дана нам серьёзная. Потребуется время для 
осмысления, так как замечания, о пассивности казаков, высказаны правильно, по обсуждению 
тех или иных статей. У меня, пока, один вопрос: будет ли статьи, комментарии, обсуждения 
доводится в органы власти, я имею ввиду в штаб Верховного Атамана, для решения 
поднимаемых вопросов? 

Андрей Бакурадзе 

Для меня лакмусовая бумажка, показывающая серьезность намерений участвовать в 
возрождении казачества - отношение к сфере образования, воспитанию. Обратите внимание, 
что всевозможные "казачьи контрразведки", "казачьи полиции-милиции" не занимаются 
этим: дело затратное и дохода не приносит! Однако традиции казаков несут большой 
педагогический заряд, их следует изучать, пропагандировать и развивать, для чего имеются 

возможности. КИАЦ - одна из таких возможностей. Надеюсь, что образовательная тематика будет 
занимать в КИАЦ достойное место, в том числе и при моем участии. 

https://cbr.ru/credit/coinfo.asp?id=180000026
http://kazak-center.ru/news/1/2009-12-15-239
https://newsland.com/user/4297689470/content/v-rossii-vpervye-poiavitsia-kazachii-sud-na-ocheredi-prokuratura-i-tiurma/6704564
https://newsland.com/user/4297689470/content/v-rossii-vpervye-poiavitsia-kazachii-sud-na-ocheredi-prokuratura-i-tiurma/6704564
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Лариса Климашова 

Согласна с Андреем Бакурадзе. Возрождение казачества не может быть без воспитания 
подрастающего поколения, взаимосвязи поколений и передачи знаний и опыта. В настоящее 
время, не хватает методической литературы, отсутствует единой программы обучения в 
классах казачьей направленности. Многие руководители кадетских классов и объединений, 
работают на основе волонтерства. Все эти проблемы поднимались на церковно-

общественном форуме "Сохранение историко-культурного и духовно-нравственного наследия казачества 
как фактор народосбережения в России" 7 декабря 2019 г. в г. Самаре. Порой, верша великие дела, мы 
забываем о нашем будущем, о детях. 

Валерий Правоторов 

Вопросы, поднятые в этой статье, напрямую затрагивают состояние дел, создавшееся в 
казачьих обществах и ситуация эта возникла не сегодня, да и не вчера, но на волне последних 
перемен, происходящих сегодня в России, они, эти проблемы, стали наиболее выраженными и 
наиболее актуальными, требующими решения уже сейчас, а не завтра или на потом (когда рука 
затылок перестанет скрести, с глубокой думой: "А как же такое случилось?!"). И, еще у меня 

возникло такое предложение, к Президиуму ОРКСМИ "КИАЦ" -- ну, давайте же уже заведем корректора, а 
то читать "вирши" некоторых "одаренных" личностей, ну просто никаких сил НЕТ!!! Вроде бы "мода" на 
послереволюционное простоязычие уже давно прошла, да и ЦПШ, не единственное место, где обучают 
грамоте. Уважьте, поручите кому-либо (ну, конечно, грамотному) корректуру статей и комментариев 
сайта. 

Алексей Зборовский 

Уже с мая прошлого года, наиболее значимые для казаков статьи и материалы иного рода в 
виде обзоров "Казаки в Интернете", "Оперативных оповещений" и "Спецрассылок КИАЦ" 
доводятся до атаманов крупных казачьих организаций, ФАДН, отдельных членов 
правительственной Комиссии по казачеству и Совета при Президенте РФ по делам 
казачества. Сейчас в список таких рассылок включено Всероссийское казачье общество и 

Казачья партия РФ. 

Как только будет завершено формирование нового состава профильных комиссий Совета по делам 
казачества, информация будет направляться председателям этих комиссий (либо специально готовиться 
по профилю той или иной комиссии). 

Евгений Беспятов 

"Реальную работу по превращению сайта КИАЦ в серьезный казачий информационно-
аналитический ресурс, способный взять на себя в перспективе функции Виртуального 
Казачьего Круга" -это интересно, это правильно, это своевременно. Электронная газета 
необходима и должна стать рупором казачьего народа. На Кубани готов организовать ее 
распространение. Моя почта для приема и передачи информации: Евгений Беспятов 
bespyatove@rambler.ru . Контактный телефон: 8 (918) 690 06 05. Будем работать, братья 
казаки. 

Владимир Крылов 

Считаю очень своевременным заботу основателей сайта, как информационно-
аналитического ресурса и площадки для обмена мнениями по жизненно важным вопросам 
прошлого, настоящего и главное будущего казачества, как уникального социально-
исторического явления в становлении российской государственности. А также понимание 

всей историографии путей и ответвлений в истории развитии казаков, как особого этноса и народа. В 
связи с последним, мне представляется важным, следует различать когда мы с вами отстаиваем 
интересы казачьего народа и казачества, как общественно-политического явления в современной жизни , 
то что мы имеем в виду - народ, рассеянный по мiру с трагической судьбой; - или общественно-
политическое явление в попытке современной государственности встроить в систему современного 
гражданского общества одну из самых особо активных и патриархально-патриотически настроенных 
частей общества народов России. Думаю многие из нас это понимают, Так же как понимают то, что к 
прошлому - возврата нет, а вот какое в итоге нашей осмысленной деятельности возникнет будущее!, - 
зависит во многом от нас ныне живущих казаков, их потомков и людей, понимающих смысл и значение 
традиций и культуры народа-воина, смысла и значения понятий свободы, веры и воли! 
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Алексей Зборовский 

Все что публикуется на КИАЦ можно публиковать на других сайтах, в казачьих газетах и т.д.  

Если будут ограничения, то в тексте или после него об этом будет сказано отдельно. Скорей 
всего, такие ограничения стоит вводить, когда идет речь о серьезных конфликтах внутри 
казаков или казачьих организаций, негативных поступках и поведении отдельных 
представителей казачьего народа. Но это вряли остановит тех, кто именно такие 

публикации и придает широкой огласке.  

В этой связи и предполагается не замалчивать такого рода негативные моменты, если они уже попали 
на страницы СМИ из других источников, но если писать о них, то давать и принципиальную оценку таким 
фактам. Если факты не соответствуют действительности или поданы с искажениями, вводящими 
читателей в заблуждение, то обязательно нужно это показывать.  

Кроме того, будет очень правильным разбирать подобные факты и случаи, ложащиеся пятном на казаков, 
внутри КИАЦ, например, на закрытом для посторонних форумах. И только обсудив принимать решение 
стоит ли публиковать и как именно преподносить такую информацию.  

Может быть нужно будет не публиковать, а направить запрос на подтверждение или потребовать 
прислать необходимую информацию, попросить атаманов или суд чести разобраться и сообщить о 
результатах. 

Андрей Еськов 

Братья казаки без экономики в общине, невозможно вообще не чего, нужно конкретное 
решение этой проблемы. Пока на кругах обсуждаются не экономика общины, а 
международные проблемы и какие-то вечные враги, большинство от нищеты потеряли все 
человеческое, уже 98 % наших женщин, говорят не стесняясь "НУ ЭТО ЖЕ БЫЛО ДО ТЕБЯ" какая 
тебе разница сколько у меня было до тебя. Поговорите хотя бы с 20-летний о целомудрии 

смеются в глаза, каждая себя рассматривает не как мать, не как лицо народа, а как товар, и чтобы 
подороже себя продать, и все из-за нищеты. Как не крути большинство казаков это советский люди, надо 
вспоминать кооперативный опыт ведения хозяйства, тем более все федеральные законы есть, и днем и 
ночью прорабатывать только один вопрос "ЭКОНОМИКА", без неё, невозможно ничего создать, какое 
воспитание детей, какая помощь нуждающемся, а не дай Бог, еще что-то со здоровьем, без копейки в казне 
можем только посочувствовать и молиться, Господи только не со мной, вот так и живем!!!!! Казак 
должен трудиться или в общине, или вести частную практику без начальников и хозяйвов и приносить в 
общину. Что казачьего остаётся от казака, когда он от батрачил на дядю и получил 3 копейки?? 

Владимир Н. 

Как сказал Блаженный Аврелий Августин: - Если Бог будет на первом месте, то всё остальное 
будет на своём! Ещё до появления глобальной сети - интернет, слышал от стариков 
родившихся в казачьих хуторах и станицах, предания о том, что казаки приняли Веру Христову 
задолго до Крещения Руси. Хранить в чистоте, и оберегать от нападок и посягательств 
врагов Православия свою Веру, и есть основная задача казаков. Все наши проблемы от 

хитромудрования, что суета мира сего для нас становиться важнее заповедей Божиих. И конечно, это 
касается не только казаков, а общества в целом. Если бы каждый сочетал свои действия со словами 
Господа нашего Иисуса Христа, то в нашем обществе не было бы места коррупции, взяточничества, 
сребролюбия, страстей и похотей.... Но казаки (которых называли последними рыцарями Европы), 
являются казаками до тех пор, пока они носители заповедей своих предков, традиций и культуры, 
духовным стержнем которых является Вера Православная! А все "идейные вдохновители" рассуждающие 
о "современном казачестве" и "новых традициях и веяниях" есть провокаторы или заблудшие (по моим 
наблюдениям первых большинство), но в любом случае действующие против казаков самоопределившихся 
как народ! Как тут не вспомнить верстание "казачки в казака", а точнее бабы в "казака", щеголяющих в 
доме Бога нашего, Святой Церкви, в казачьей справе с распущенными патлами, детей, именуемых 
"казачатами" с погонами и медалями дающих в храмах клятву (присягу), казака?! Таких примеров, идущих 
в разрез с нашими традициями и заповедями, можно найти сколько угодно, всё это делается с одной целью; 
разделить казаков, подменить наши традиции и культуры, выставить носителей традиционной казачьей 
культуры смешными и "устаревшими". И если сегодня, Алексей Альбертович поднимает флаг возрождения 
Казачьих заповедей, традиций и Православной культуры, я конечно бы хотел стоять рядом с ним, а если 
потребуется, то и прикрывать спину! Слава Богу что мы казаки! 
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Николай Паршин 

"Побродив" по просторам интернета и задав вопрос: где Путин сказал такое - Я НЕ ВИЖУ 
КАЗАКОВ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ СИСТЕМЕ..., я ни где не нашёл ответа на свой вопрос. 

Но мне сразу был дан ответ на вопрос Краснодарского журналиста о казачестве на пресс-
конференции Президента: 

Отвечая на вопрос о роли казачества в современной России, В. Путин выразил поддержку 
самоорганизации казаков, в том числе казачьим дружинам, помогающим защищать порядок: 
лидер страны подчеркнул, что казачьи дружины часто охраняют общественный порядок более 
эффективно, чем правоохранительные органы. И государство продолжит поддерживать 
активность казаков, если она не будет противоречить закону. По мнению президента, участие 
казаков в охране порядка естественно. Причём сама идея казачьих дружин не нова: народные 
дружины были и в советское время. Президент подчеркнул, что казачьи дружины должны 
работать в тесном сотрудничестве с правоохранительными органами и в строгом 
соответствии с законом. 

Владимир Путин и прежде давал высокую оценку казачеству как явление, подчёркивая его 
патриотизм и стойкость. Так, в интервью средствам массовой информации Ростовской 
области президент отметил: «Казачество, казаки – это отдельная «песня» у нас в стране, это 
особая социально-этническая группа. Не знаю, правильно ли я даю определение. Во всяком случае, 
это особые люди, у них свои традиции вековые, своя культура своеобразная, очень колоритные, 
очень интересные. И, конечно, одной из особенностей этой культуры и традиции является ярко 
выраженное государственное начало. Наверное, не случайно во все времена, когда государству 
было плохо, казаки вне зависимости от идеологического содержания государства делали все для 
того, чтобы его сохранять». И позже: «Особо хочу сказать о казачестве. Сегодня к этому 
сословию себя относят миллионы наших сограждан. Исторически казаки находились на службе у 
Российского государства, защищали его границы, участвовали в боевых походах Русской Армии. 
После революции 1917 года казачество было подвергнуто жесточайшим репрессиям, по сути – 
геноциду. Однако казачество выжило, сохранив свою культуру и традиции. И задача государства 
– всячески помогать казакам, привлекать их к несению военной службы и военно-
патриотическому воспитанию молодёжи» 

Но за словами и превозношением несуществующих заслуг современного казачества перед Россией, 
скрывается, в принципе, именно то, что государство, в лице нашего президента, не видит казаков в другой 
роли, как только помощниками правоохранителей и воспитателями патриотических чувств молодёжи. 

Это прискорбно, но это - факт, и на данном этапе казаки ничего с этим поделать не могут. Такое 
понимание современного казачества сложилось в головах тех, кто сегодня управляет страной. 

На днях посетил Совет атаманов возглавляемого мной на протяжении семи лет отдела... Впечатление - 
удручающее. Представитель администрации, курирующий казачество области, принёс новый Устав 
отдела, подписанный новым губернатором. Наказал казакам срочно зарегистрировать его с минюсте... На 
мой вопрос о том, что стало с Уставом, который регистрировал в своё время я, сказал, что надо срочно 
регистрировать новый. На вопрос, зачем его регистрировать, если не сегодня так завтра придётся опять 
регистрировать новый Устав, который спустят уже по поводу Всероссийского КО, был ответ: так 
положено. 

В общем трудитесь новые поколения казачьего руководства отдела над тем, над чем прошлое поколение 
руководства уже достойно потрудилось... Короче: чем бы дитя (в смысле казаки) не тешилось, лишь бы не 
хлысталось без дела, а то ещё какие непотребные мысли посетят... о былом величии предков, например. 

Грибоедов А.А. 

Алексей Альбертович! По сути нового ничего не скажу. В части работы по сайту. Сам не имею 
возможности брать на себя какую-то функцию, кроме размещения информации в созданных 
мной же форумах в части жизни конкретно наших казаков. По сути используя ресурс КИАЦ как 
рупор. Изредка (очень редко) размещаю статьи. Даже эти возможности использую не в 
полном объеме. 

При всем стремлении к аналитике нужно признать, что сайт был интересен тогда, когда были жаркие 
дискуссии и обсуждения. Тогда понятно, что он просматривается и анализируется простыми людьми и 
казаками. Ранее 90 % знакомых если не участвовали, то читали КИАЦ. К сожалению, теперь ситуация 
изменилась. Как нельзя солдата поставить на место офицера, так нельзя из неоткуда, по необходимости 
взять элиту, которая выдаст аналитику. 
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В казачестве общий упадок-ты знаешь это лучше многих. Где что-то работает - только благодаря 
усилиям атаманов отдельно взятых. Или большим вливанием денег. И то, и другое не долговечно. Убери 
первопричину и может все исчезнуть. 

Сил совсем не много. Распылить и поделиться практически нечем. Думаю, никто не сомневается, что КИАЦ 
необходим и никто не имеет права, да и не станет отрицать твоего личного вклада на поле 
"информационной войны". 

Но ведь ты доносил уже казачьи мысли, предложения, наработки на самые верха. Все ведь в НОЛЬ. "Они "нас 
измотали. Многие казаки уверенны, что все работает на выматывание нашего ресурса, нашего духа и 
потенциала. Все эти минюсты, комиссии, заигрывания, противодействия, годовые переписки... мы 
стареем. о других условий нам не дают. На земле понятно - главное это сохранение. Сохранение вида - если 
хочешь! Потому если после нас никого, то зачем все? И по закону сохранения — это наиважнейшая задача. 
Нас подвела к этому жизнь. 

И реальная жизнь сегодня. Конкретная помощь конкретными действиями, финансами внутри конкретного 
сообщества. Не на перспективу, а сейчас. 

Сегодня конкретная работа государства выливается в то что к 2020 му году у нас отберут название 
казачье общество. Все будет по закону. Кто не с нами (в реестре) тот не сможет называться КО. А раз не 
член КО, значит не подходишь под определение "российское казачеств". А значит для всей армии чинуш, да 
и для несведущих - не казак. 

Ну и что делать? Вывод напрашивается собой. Господа чиновники- делайте чего хотите. А мы будем 
жить. Выживем даст БОГ. 

Возможно пора попросить государство об одном... оставьте казачество в покое. Не нужно ничего. Не 
нужно никаких особых условий, законов, поддержек. Не нужно. Может сами мы сможем лучше. Сегодня -
это почти наверняка. 

Прасолов А.В. 

Обратил внимание на две статьи с историческими параллелями. Приведу выдержки. 

"Роль казачества в подавлении революции 1905–1907 годов" (В.П. Трут) 

...Всего же на «поддержание порядка» внутри страны было направлено, по официальным 
данным Главного управления казачьих войск, до 17% всех взрослых казаков (около 110 тыс. человек). Из них 
примерно 50 тыс. составляли казаки второй и третьей очередей строевого разряда. Число казачьих 
частей, которые «употреблялись» с этой целью, росло, и уже 26 ноября 1905 года все казачьи войска 
страны получили «высочайшую» благодарность «за их самоотверженную, неутомимую и верную службу 
Царю и Родине» как на фронтах войны, так и при поддержании порядка внутри империи. А 31 декабря 
последовала особая благодарность «донскому казачеству за ревностную службу». 

«100 лет прошло, ничего не поменялось». На что имеют право казаки и почему их называют узаконенной 
ОПГ. (В.Басов) 

...Во время антиправительственных митингов, прошедших 5 мая в городах России, особое возмущение у 
народа вызвало не только жестокое задержание протестующих, в том числе и детей, но и то, что в 
разгоне масс принимали участие люди, одетые как казаки. Они нападали на демонстрантов, били их 
кулаками и нагайками. Досталось даже сотруднику «Комсомольской правды», который очень возмущался 
этим фактом. 

Что это - дежавю? Куда опять мы двигаемся. Кому надо, чтобы нас опять сталкивали с народом. История, 
ведь, нас, уже, учила. Опять появилась отчетность, важные показатели, количество казаков-
дружинников. Вспомнился, сразу, завод с "обязаловкой" дежурств в ДНД. Но там была именно "обязаловка, 
а тут добровольно и с желанием получить полномочий побольше, а если еще и оружие... Ну раз сами лезете 
в это д...мо, получите. И вот - "Казачья милиция ". Обалдеть. Народ не знает, как жить с новой (старой) 
полицией, а тут нежданная радость- милиция, казачья. Не много ли “карательных” органов для простых 
людей. Их отношение к современной полиции можно сразу спроецировать на казачью милицию. И все. 
Западня, которую нам приготовили, захлопнется. Обратной дороги, уже не будет. А может ну, его, может 
начать с другой стороны. От самого детства. От “зарниц” и палаток, каши из полевой кухни и посиделок 
у костра. Заняться кадетскими классами, лагерями и сборами, как делают казачьи организации, 
стремящиеся передать знания об истории, казачьих традициях и культуре. Может тогда общество 
повернется к нам лицом, ведь общество, это прежде всего люди, которые имеют к детям самое прямое 
отношение, это их папы, мамы, дедушки и бабушки. 
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Владимир Богатырев 

Многие ругают девяностые, а мне, к примеру, нравятся. Тогда казаки начали искренне 
объединятся, все были к готовы к работе. Атаманы были альтруисты. Даже реестр не был 
матерным словом. Но видя эту поднимающуюся силу, чиновники решили возглавить, ну 
знаете принцип. В итоге казаки думающие и радеющие за свой народ стали отдалятся, среди 

них появились всевозможные течения, стали образовываться сообщества, которые ставят себя в пику 
реестру, ну и крупным общественникам СКР, да и более молодому СКВРиЗ. Активный казак в основном или 
отошёл, или плюнул и смотрит на весь бардак. А какой был у всех сначала энтузиазм, дух захватывало. Я 
сейчас не беру тему природных, ряженых, приписных, членов, это отдельно. Речь идёт об активности. А 
бренды типа авиации, контрразведки и т.д., это наносное однодневное, идеи выживших из ума людей, ну а 
чаще для дискредитации. А на самом деле, написав этот опус, предложить не знаю, что, руки просто 
опускаются. Ведь большинство людей в сообществах так и зовут Любу, и ничего не хотят слушать кроме 
того, что им с высоких трибун вещают. И нельзя их за это винить, ругать, ведь они просто люди у 
которых есть свои заботы, и которым никто не поможет кроме самих себя. 

Алексей Зборовский 

Правильно говоришь: "никто не поможет кроме самих себя." И дом в одиночку не построишь, 
не говоря уже о чем-то большем, чем дом. Можно, конечно, замкнуться в своих четырех 
стенах, ограничиться кругом близких людей. Вот только, силы, которые и привели ко всему 
этому разделению, течениям разного рода, порою мутным, побудив многих активных казаков 
плюнуть на все и уйти "в тину" не унимаются. И не уймутся, пока не уничтожат все славное 

и хорошее, что ассоциировалось с казаками. Никто не напишет новую "Донскую повесть" про нынешних 
казаков. Обгадят, и исказят историю казачества, как и самих казаков, как обгаживают сейчас историю 
ВОВ и тех, кто сложил свои головы за победу над фашизмом. 

Будем ждать, когда начнут сносить памятники атаману Платову, запретят казачьи песни и песни и книги 
и Шолохова, станут закрывать казачьи-кадетские корпуса, музеи...? 

Кажется, что это невозможно? А то, что развалится СССР, мог себе кто-нибудь представить хотя бы за 
год до этого? То, что братская Украина воткнет нож в спину России и по улицам украинских городов с 
факелами, как фашисты, пойдут потомки бандеровцев и выродки, способные сжигать своих вчерашних 
собратьев, мог кто-то представить? Или, что "батька" Лукашенко станет хвастать, что давно дружит 
с главой ЦРУ и проводил с ним совместные мероприятия...? 

С какими СМИ будет взаимодействовать комиссия по 
взаимодействию со СМИ Совета при Президенте РФ по делам 
казачества 
Ссылка на источник 

 
26 февраля состоялось первое заседание комиссии по взаимодействию со СМИ Совета при 
Президенте РФ по делам казачества. Список членов комиссии представлен ниже. От самой 
крупной Всероссийской общественной организации "Союз Казаков-Воинов России и Зарубежья" 

http://kazak-center.ru/news/s_kakimi_smi_budet_vzaimodejstvovat_komissija_po_vzaimodejstviju_so_smi_soveta_pri_prezidente_rf_po_delam_kazachestva/2020-02-28-3962
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(СКВРиЗ) и вообще от казаков крупных общественных казачьих объединений в этом списке 
никого нет. В ней вообще нет казаков, как таковых. 

 

При этом, на заседании комиссии говорилось о необходимости налаживании взаимодействия 
реестрового и нереестового казачества. Однако, никаких конкретных предложений о механизме 
взаимодействия с нереестровым казачеством не прозвучало. Говорилось только о практической 
стороне механизма оперативной информационной поддержки реестровых войск в составе ВсКО. 

Стоит отметить, что пока еще действует «Стратегия развития государственной политики Российской 
Федерации в отношении российского казачества до 2020 года». В ней, где говориться о 
совершенствовании системы взаимодействия с российским казачеством, кроме прочего, 
указывается на содействие развитию самоорганизации и интеграционным процессам в 
общественных объединениях казаков. 

Судя по составу членов комиссии и обсуждаемым на её заседании вопросам, общественные 
объединения казаков не будут иметь возможности влиять на решения комиссии, а сама она не 
настроена создавать механизмы развития самоорганизации, интеграционных процессов и 
оперативной информационной поддержки общественных объединениях казаков. 

Прежняя комиссия называлась «Комиссия по научно-исследовательской работе и взаимодействию 
со СМИ». В положении об этой комиссии, отмечалось, что её основными задачами являлись: 

 Обеспечение деятельности Совета в части систематического информирования Президента 
Российской Федераций по вопросам, касающимся российского казачества. 

 Обеспечение деятельности Совета в части анализа деятельности казачьих обществ и 
общественных объединений казачества, изучение общественного мнения и эффективности 
государственной политики в отношении казачества. 

 Содействие формированию единого информационного пространства российского 
казачества. 

 Обеспечение всестороннего освещения деятельности Совета в российских и зарубежных 
СМИ, в т.ч. в сети Интернет. 

Чем будет заниматься новая комиссия пока не известно. Положения о её деятельности в открытом 
доступе нет. 

Руководитель ОРКСМИ КИАЦ 

Алексей Зборовский 

http://kazak-center.ru/_nw/39/42839653.png
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P.S. 

Кстати, сегодня администратору сайта КИАЦ пришло уведомление из Управления Роскомнадзора 
по Оренбургской области с угрозой ограничить доступ к сайту на территории Российской 
Федерации. Как пояснила по телефону сотрудник Управления, которую я попросил объяснить какие 
именно сведения подлежат удалению из публикации, сказала, что это фотография, а также 
фамилия, имя и отчество изображенного на нем лица. Мои доводы, что сведения мною взяты из 
открытых источников (конкретно - ОТСЮДА) приняты не были. Как она сказала: "Он своего согласия 
на публикацию фото и личных данных не давал". Следовательно это есть разглашение 
персональных данных. Как и на публикацию того же фото в видео (к счастью не мое), которое сейчас 
гуляет в соцсетях: 

 

Кадр из видеоролика 

Липовые казачьи генералы-иностранные агенты 

Поэтому, сразу предупреждаю, что фото руководителя Федеральной службы по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и массовых коммуникаций Александра Александровича 
Жарова в заголовке этой статьи тоже опубликовано без его согласия и взято из открытого 
публичного источника - сайта https://ruspekh.ru/  

Прошу его, как руководителя комиссии по взаимодействию со СМИ Совета при Президенте РФ по 
делам казачества, разрешить публиковать на сайте КИАЦ его личные фотографии из официальных 
источников (буду выбирать самые лучшие). 

Сейчас проверю нет ли на нашем сайте фотографий Президента Российской Федерации В.В. Путина. 
Придется их удалить. Ведь он тоже не давал разрешения на их публикацию. 

Из комментариев на КИАЦ 

Владимир Голиков 

Совет при Президенте РФ по делам казачества госорган конечно не плохой. Чтобы плохим 
быть надо плохие дела делать, то-есть делать хоть что-то. Но члены этого совета ведь не 
для каких-то там дел поставлены, а чтобы советовать. Они же эксперты, два советских 
фильма о казачестве видели. 

Может считает кто-то что они не того чего насоветовали? Так это потому что со СМИ у совета не 
заладилось. А всё потому что помощники по контактам со СМИ назывались неправильно. Ну новая-то 
комиссия по взаимодействию со СМИ справится, всех проинформирует что совет функционирует 

http://kazak56.ru/a-v-pokrovskij-segodnya-u-kazachestva-rossii-ochen-slozhnyj-period.html
https://vk.com/video-78961088_456239350
https://ruspekh.ru/
http://kazak-center.ru/_nw/39/19632918.jpg
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эффективно и все отлично. И узнают все, что не зря такие нужные казачеству чиновники деньги 
получают. Да и прокормить совет с его комиссиями ведь пустяк. Пенсионеры теперь работать будут - 
всех прокормят. 

И будет казачеству теперь гораздо радостнее. 

Евгений Беспятов 

С той стороны комиссия "знатная". Есть даже руководитель и начальник от Всероссийского 
казачьего общества. Будем знать, что такие уже есть. Видимо они и должны достойно 
представлять СМИ казаков России. Так с какими же СМИ, хочется надеяться казачьими, 
комиссия создана контактировать и каким образом будит решать трудоемкую задачу? Все 
верно, господа казаки, как всегда. Чтобы уничтожить малые росточки возрождаемых снизу 
казачьих СМИ (скажем работу КИАЦ), надо эту работу возглавить. Возглавив, напичкать 
чиновничьей братией, раскрутить и распилить определенные средства и создав глянцем 

приглаженные картины казачьего бытия, доложить о победах на пути возрождения, становления, а там 
глядишь, аж поступательного лавинообразного развития Всероссийского казачьего общества. Ну, а нам 
то, казачьему народу, что с этого? Примем подарок... от Совета при Президенте РФ по делам казачества? 

Владимир Голиков 

Роскомнадзор может во внесудебном порядке ограничивать доступ, на основании своего 
решения (на основании решения Роскомнадзора), только к тем сайтам, которые 
распространяют 

материалы с порнографическими изображениями несовершеннолетних. И еще: 

- На основании решения МВД России - к сайтам с информацией о способах изготовления, использования и 
культивирования наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров. 

- На основании решения Роскомнадзора - к сайтам с информацией о способах совершения самоубийств, 
призывов к совершению самоубийства. 

- На основании требования генерального прокурора Российской Федерации или его заместителей - 

к сайтам с призывами к массовым беспорядкам, осуществлению экстремистской деятельности, участию 
в массовых (публичных) мероприятиях, проводимых с нарушением установленного порядка. 

И это всё. 

Остальное на основании решения суда о признании информации содержащейся на интернет-ресурсе, 
запрещенной к распространению на территории Российской Федерации. 

Что касается: "Он своего согласия на публикацию фото и личных данных не давал" и "разглашение 
персональных данных". 

1. ФИО - относятся к персональным сведениям, однако в юридической практике – физическое лицо не 
может обратиться с претензией по распространению сведений о ФИО, если речь не идет о 
конфиденциальности. 

И, размещение на веб-страницах всемирной паутины фамилии, имени и отчества без добавления сведений 
являющихся личной и семейной тайной, не считается обработкой персональных данных физического лица, 
о чем в Роскомнадзоре прекрасно знают. 

2. Фото (и видеозапись) человека - являются его персональными данными, и их использование допускаются 
только при наличии согласия в письменной форме субъекта персональных данных. 

Но... Такое согласие не требуется в случаях, когда: 

- Использование изображения осуществляется в государственных, общественных или иных публичных 
интересах. К таким интересам, к примеру, относится информация, связанная с исполнением своих функций 
должностными лицами или общественными деятелями. 

- Изображение гражданина получено при съемке, которая проводилась в местах, открытых для свободного 
посещения, или на публичных мероприятиях. 

Опубликование, в том числе редакцией СМИ, фотографического изображения, полученного из 
общедоступных источников, также не требует соблюдения условий, связанных с получением письменного 
согласия субъекта персональных данных. 
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Наметились перспективы сотрудничества КИАЦ и Всероссийского 
казачьего общества 
Ссылка на источник 

 

27 февраля в штабе Всероссийского казачьего общества, разместившегося в старинном здании 
Москвы по ул. Новая Басманная, дом 9, состоялась встреча представителей Объединённой 
редакции казачьих СМИ «КИАЦ» с Верховным Атаманом Всероссийского казачьего общества 
(ВсКО) казачьим генералом Н.А. Долудой. 

Встреча состоялась по приглашению начальника отдела ВсКО по взаимодействию со СМИ Татьяны 
Абсолямовой. Со стороны ВсКО в разговоре, кроме Т. Абсолямовой, принял участие Н.А. Долуда. 
Чуть позже присоединилась пресс-секретарь атамана Александра Щербакова. От КИАЦ были – 
руководитель ОРКСМИ «КИАЦ» Алексей Зборовский и начальник департамента социального 
проектирования Дмитрий Соломенников. 

Предварительно в отдел по взаимодействию со СМИ были направлены материалы о задачах, 
направлениях и результатах деятельности КИАЦ (посмотреть на сайте). 

Итоги разговора можно охарактеризовать как положительные. Николай Александрович Долуда 
сказал, что одной из важнейших задач, решаемых Всероссийским казачьим обществом, является 
консолидация «реестровых» и «общественных» объединений казаков. Средства массовой 
информации, как он считает, могут сыграть в ее решении значительную роль. 

Интересными для сотрудничества были признаны концепция и конкретные наработки КИАЦ в 
формировании единого информационного пространства казачьих СМИ. По факту, в эту сеть, 
созданную КИАЦ, вошло порядка 20-ти сайтов. Общее же число более-менее активных казачьих 
сайтов, как «реестровых», так и «общественных» казачьих структур, на сегодня составляет 
немногим больше 50-ти. 

В целом, казачьи СМИ находятся в плачевном состоянии, мало чем отличающегося от того, что было 
два года назад. См. «Казачьи СМИ. Чего там только нет…» 

Объединенной редакции казачьих СМИ предстоит выработать общие правила и этические 
требования, которые будут приняты руководителями казачьих СМИ, чтобы они перешли на более 
высокий уровень взаимодействия. Это позволит решать более широкий комплекс задач по 
информационному обеспечению деятельности казачьих структур различной организационной 
формы. 

Уже сейчас нужно принять меры по недопущению использования бренда «Единая 
информационная сеть казачьих сайтов» и элементов плагиата на сайтах, действующих под крылом 
зарубежных организаций, на самом деле, не входящих ни в какие информационные системы 
казачьих сайтов. Вроде этого: 

http://kazak-center.ru/news/nametilis_perspektivy_sotrudnichestva_kiac_i_vserossijskogo_kazachego_obshhestva/2020-02-29-3963
http://kazak-center.ru/news/obedinennaja_redakcija_kazachikh_smi_sozdana_chto_dalshe/2019-05-08-3865
http://kazak-center.ru/news/kazachi_smi_chego_tam_tolko_net/2018-01-23-3645
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Пока что для проверки, включен ли сайт в единую информационную сеть казачьих сайтов (СКС), 
нужно зайти на страницу http://kazak-center.ru/index/ehksp/0-220 

Включить в эту сеть новый сайт можно путем направления заявки в ОРКСМИ «КИАЦ». В дальнейшем 
будем заключать с администраторами таких сайтов официальное соглашение, а на главной 
странице этих сайтов обязуем размещать значок, нажатием на который можно будет проверить 
действительно ли он входит в СКС. 

Встреча с Н.А. Долудой завершилась договоренностью о согласовании конкретных проектов, 
программ и направлений сотрудничества с ОРКСМИ «КИАЦ», для заключения официального 
соглашения о сотрудничестве. Следующую встречу по этому вопросу предложено провести после 8 
марта. 

 

11. Информационные войны и казаки 

Госдеп США анонсировал приём заявок на получение грантов 
Ссылка на источник 

 

Как сообщается на сайте Сетевого издания rt.com 

Госдеп США анонсировал приём заявок на получение грантов для организации обучения «лидеров 
мнений» в сфере цифровых медиа на Украине. Потенциальные партнёры должны будут 

http://kazak-center.ru/index/ehksp/0-220
http://kazak-center.ru/index/edinaja_informacionnaja_set_kazachikh_sajtov_sks/0-252
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/gosdep_ssha_anonsiroval_prijom_zajavok_na_poluchenie_grantov/174-1-0-5689
https://rt.com/
http://kazak-center.ru/_nw/39/90533094.png
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подготовить и провести серию обучающих мероприятий для заранее выбранных граждан, чтобы те 
могли успешно противостоять «российской дезинформации». Об этом говорится в описании 
соответствующей инициативы, с которым ознакомился RT. 

«Занятия будут проходить в помещениях культурного центра «Американский дом в Киеве» и на 
связанных с ним площадках», — говорится в документе. 

На реализацию проекта, как указано в описании гранта, планируется выделить $250 тыс. 

Цель запланированных мероприятий заключается в передаче технических навыков и умений по 
производству медиаконтента гражданам, которые обладают знаниями, «необходимыми для 
противодействия российским дезинформационным нарративам». 

«Предусмотрен запуск новых медиаплощадок, таких как подкасты и видеоблоги, материалы для 
которых будут готовиться в мастерских на территории центров, входящих в аффилированную с 
посольством сеть "Американские пространства", — уточняется в тексте. 

Отмечается, что в проекте могут принять участие государственные или частные некоммерческие 
организации. 

Ранее сообщалось, что Бюро по вопросам демократии, прав человека и трудовых отношений 
Государственного департамента США планирует выделить более $640 тыс. на развитие "культуры и 
демократии" в Армении. 

Читать на первоисточнике. 

 

В этой связи считаю необходимым еще раз напомнить, что при нынешнем состоянии казачьих 
СМИ, обученные на деньги США "заранее выбранные граждане", будут и далее размазывать 
казаков в Сети еще с большей силой. Деятельность СКВРиЗ по противодействию этому носит 
эпизодический и бессистемный характер. Хотя немногочисленные кадры, способные вести эту 
работу есть, они действуют спонтанно и необходимое их обучение и подготовка новых в планы 
работы не включена. 

Основной сайт СКВРиЗ, в этом отношении, "беззубый" и практически неотличим от обычных 
сайтов реестровых ВКО.  

 

И это сайт КАЗАКОВ-ВОИНОВ!? 

Сайт ВБКВ, входящего в СКВРиЗ, и вовсе "сдулся". Когда-то боевой сайт, не менее боевого, а 
может быть даже самого боевого атамана Семёна Бойкова, тоже фактически "сдох". 
Единственная газета в защиту русского мира и в поддержку казаков "Русский Рубеж" 
австралийским отделом СКВРиЗ уже не выпускается. Рубеж рухнул... Впечатление, что 

https://russian.rt.com/ussr/news/719014-gosdep-borba-rossiiskaya-dezinformaciya
https://скврз.рф/
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австралийский отдел превращается в одну из многих структур, которые существуют только на 
бумаге. Это я перечислил сайты, которые первыми вошли в Единую информационную сеть 
казачьих сайтов и должны были стать примером для других. Пример получился. Но негативный. 

Предложения с моей стороны, не единожды поданные по этим вопросам в устном и письменном 
виде в адрес атамана СКВРиЗ остались без конкретного ответа и действий по их реализации. 

Решения больших Кругов СКВРиЗ о формировании единого пространства казачьих СМИ 
систематически не исполняются. 

Вопросы информационного обеспечения деятельности СКВРиЗ на Совете атаманов и заседании 
Правлении ни разу не обсуждались. В связи с чем, считаю необходимым вынести их на 
обсуждение Высшего Совета СКВРиЗ, а также Совета по делам казачьей интеграции. Оба эти 
советы возглавляются депутатом ГосДумы Виктором Петровичем Водолацким. Он, похоже, 
единственный кто в СМИ достойно представляет казаков и дает отпор клевете и нападкам на 
Россию и казачество. 

Начальник отдела по взаимодействию со СМИ 
А. Зборовский 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

"Госдеп США анонсировал приём заявок на получение грантов для организации обучения 
«лидеров мнений» в сфере цифровых медиа на Украине. Потенциальные партнёры должны 
будут подготовить и провести серию обучающих мероприятий для заранее выбранных 
граждан, чтобы те могли успешно противостоять «российской дезинформации». 

Хотелось бы знать, а какую работу проводит в этом направлении наш "Госдеп"? Чем в этом 
направлении занимается ФА по национальностям, Совет по казачеству при Президенте РФ, 

чтобы подготовить "выбранных граждан" для проведения этой самой "российской дезинформации"?! 
Госдеп США просто не ведает, что никто против них и не думает вести пропаганду, если не считать 
трескотню по центральным каналам ТВ про окраину, которая здесь изрядно надоела, а там ее никто не 
слушает... Может хоть казаков из реестра привлекут для этой работы, глядишь и окупят свое 
существование. Это была бы хоть какая ни есть, а служба государству. 

Казак-либерал Гнилорыбов, или Как надувают мыльные пузыри 
Ссылка на источник 

В январе в журнале «Сноб» вышел 
материал под двусмысленным 
названием «Как живут казаки-
оппозиционеры». Перед тем как 
перейти непосредственно к 
материалу, сразу обозначим 
специфику медийной площадки 
под названием «Сноб». 

В разное время с журналом 
работали такие «светочи» 
культуры, как Андрей Макаревич, 
Олег Кашин, Сергей Пархоменко, 
Борис Акунин и т. д. В итоге 
журнальная площадка была так 
сильно засижена 

оппозиционерами разного толка, что в 2011-м несколько участников проекта покинули его, написав 

https://topwar.ru/168081-kazak-liberal-gnilorybov-ili-kak-naduvajut-mylnye-puzyri.html
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открытое письмо руководству, критикуя редакторскую политику «Сноба». Хотя вполне возможно, 
что в лучших традициях местных борцов за идею они просто не поделили полянку и все дары, что 
она приносит… или не приносит, т. к., как и все оппозиционные издания, «Сноб» без финансовых 
прививок нежизнеспособен. 

И как же живут «казаки-оппозиционеры»? 

С первых же строк журнал заклеймил казачество как странный и пугающий феномен, обозначив 
казаков в качестве «ряженых» и «нагаечников». После этого, так сказать, с корабля на бал, «Сноб» 
заявил, что есть «часть казачьего общества», которая возмущена тем имиджем, который буквально 
на этих же страницах сами журналисты и создали строчку назад. Как же велика эта «часть»? 

Как ни скребли по сусекам «снобы», но более трёх «казаков» наскрести не смогли. Итак, первый по 
порядку, но явно не по значению – Павел Гнилорыбов. Согласно «Снобу», Павел родился на Дону в 
городе Каменске-Шахтинском Ростовской области и учился в казачьем классе. Но на малой родине 
Паша не прижился, а потому подался в столицу, ставшей центром притяжения для массы 
максимально тщеславных. Закончив истфак МГУ, по традиции «всем сердцем любя Дон», остался в 
Москве, найдя в оппозиционных конторах стремнину в русло жизни. Водя пешие экскурсии по 
городу, он периодически выступает с поддержкой ЛГБТ, критикой реестрового казачества и 
наряжается в женское платье. 

 
Гнилорыбов «в центре внимания» 

Сам Гнилорыбов даже не скрывает, что живёт не трудами рук своих, а, как ныне говорят, хайпом. 
Вот прямая цитата: 

«Если вы чувствуете, что в вашей жизни не хватает драйва, вы объявляете себя 
«межгалактическим казаком», начинаете рассылать пресс-релизы, и часть СМИ напишут об 
этом на полном серьезе». 

По словам «Сноба», Гнилорыбов – донской казак, либерал и атеист (!). 

Следующий персонаж этого могучего воинства – Михаил Попов. Он менее известен, нежели 
Гнилорыбов, который уже давно рыскает по Москве, со времён «Пусси Райот». Попов, согласно 
«Снобу», тоже донской казак. Правда, на Дону вы его и днём с огнём не найдёте. Миша студент и 
учится в Московском физико-техническом институте по специальности «Управление движением 
геокосмических систем». Уж не знаю, насколько этот казак проникся бескрайними глубинами 
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космоса, но уже на первом курсе вместо прилежной учёбы он с рядом братьев по разуму 
организовал телеграм-канал «База данных: провокаторы, штрейкбрехеры, наймиты». 

 
Михаил Попов и его борьба 

На этом канале первокурсники размещали личные данные политических оппонентов своего 
маленького вождя Навального, которые посмели высказать своё мнение на их родной площадке – 
на улице. Туда же шла личная информация создателей страниц в поддержку Донбасса, страниц, 
критикующих политику США и т.д. В общем, юные борцы занимались мелким доносительством. 
Этика? Какая этика, когда на вчерашних школьников, совсем недавно бродивших сальным 
взглядом по страницам порнографических сайтов, обратили внимание СМИ и «серьёзные» люди. 
Сейчас Миша ни о каком космосе и слышать не хочет, мечтая о политической карьере и планируя 
создать свой YouTube-канал на «донском диалекте» с русскими субтитрами. 

 
Владимир Мелихов 

Список «части несогласных» замыкает донской казак Владимир Мелихов. Называя Мелихова 
«самым известным казаком России», «Сноб» не так уж не прав. Более одиозной рекламной 
кампании в свою честь никто из вышеназванных «казаков» не устраивал. Конечно, так же, как и 
молодая поросль, Владимир, которому перевалило за 60 лет, на Дону бывает редко и предпочитает 
проживать в Подольске, приторговывая стройматериалами. 
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После распада СССР Мелихов открыл музей «антибольшевистского сопротивления», там же открыл 
мемориал «Донские казаки в борьбе с большевиками» с упоминанием такого «героя», как Пётр 
Краснов (белогвардейский генерал, а позже сотрудник СС). 

Уж не знаю, насколько хорошо владеет Владимир шашкой, но языком он наворотил немало. 
Казаки, по Мелихову, сплошь либералы, а также отдельный народ, СССР – это тот же «рейх», а 
Краснов и прочие — просто «патриоты». И, конечно, Мелихов поддержал «майдан» и 
«декоммунизацию». Владимир считает себя православным, правда, священников для своих 
сабантуев предпочитает завозить из РПЦЗ, т.е. из-за кордона. При этом каждый раз, когда 
гражданином начинают интересоваться компетентные органы, он чуть ли не опровергает всё 
прежде озвученное. 

 
Адепты Мелихова 

Своих последователей он набирает по принципу «курочка по зёрнышку», поэтому создаётся 
картина своеобразного казачьего табора, где «кто раньше встал, тот красивее оделся». В толпе 
проплывают мятые папахи поверх не первой свежести голов, перемежаясь с фуражками, пестрят 
жеваные кителя с монструозными погонами и камуфляжное нечто мешковатого типа. В общем, 
знатные борцы за… а бог его знает, за что. 

Мыльные пузыри тоже способны занять пространство 

Казалось бы, «атомарный» вес этих личностей ничтожен. Всего лишь мыльные пузыри большого 
объёма с тонкой оболочкой. Чем их надували, и знать не хочется. Казаки? Какие? Казаки, которые 
во время джигитовки в лучшем случае всего лишь отсекут себе уши, коней видели разве что в 
зоопарке, военную службу проходили в видеоиграх, а форму несут на себе словно мешок, зато 
каждый раз разного цвета… И особо радуют казаки-атеисты, что тождественно бабнику-
гомосексуалисту. 

Но в современном пластиковом мире, в котором малолетние недоучки становятся экологами, лишь 
бы была площадка для популяризации, в самом деле возможно всё. Важность содержания исчезла, 
осталась важность упаковки и её количество. При этом личности, которые играют роль упаковки, 
ничего не значат. В лучшем случае они в итоге комфортно пристроятся, в худшем – просто 
растворятся, периодически выпрыгивая из своей прижизненной могилы в парах меркаптана. И 
главное, что эти люди о таких вещах даже не задумываются, для них главное — фигурирование в 
центре внимания, в центре толпы. И их было и будет много… 
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Михаил Попов на очередном оппозиционном мероприятии, держит флаг Всевеликого войска Донского 

Где последний раз пробегала Евгения Чирикова, удачно вышедшая в «кэш» и в тираж, в каком 
времени и пространстве растворился Бабченко, куда делся Соколовский, ловивший в храме 
покемонов, и когда «лопнул» Миша Конев, отчисленный студент и активист молодёжного 
«Парнаса»… Где все эти люди? Пузырь лопнул, а пустота внутри растворилась. 

Но благодаря современным технологиям надуть новое тучное облако пузырей сравнительно 
недорого стоит. А тридцать лет полного отсутствия государства на идеологической площадке и 
падение образования позволило упростить поиск даже тех истеричных оболочек, которые будут 
играть роль мыльной брони очередного пузыря. И как только относительно новый «мыльный» 
эколог (врач, пролетарий, актёр, певица) лопается, на его место уже устремляются орды 
горлопанов. 

И всё это сваливается на несчастного обывателя, словно пыльная буря. В общественном транспорте 
«мыльные пузыри» зуммерят из динамиков, проникая внутрь черепной коробки. Из смартфона это 
пенное шоу льётся безостановочно. Вечером у телевизора, во время азартного сёрфинга по 
спутниковым каналам нет-нет да проявится очередной активист. И отъезжающий в другую страну 
обыватель бежит порой не с Родины, а от той мыльной пены, которая заполнила собой всю 
информационную площадку. За этой пеной не видно будущего, она режет глаза. А государство, как 
мы помним, давно устранилось с идеологической площадки. 

Фото в заголовке: «Казак» Павел Гнилорыбов. 

Из комментариев на КИАЦ 

Владимир Голиков 

Казак-либерал Гнилорыбов - это звучит, это нечто, практически готовый клоун. Ау - 
продюсеры! И это однозначно пять звезд данной статье только за него. 

Из перечисленных в статье "казаков-оппозиционеров" серьезно можно воспринимать 
только Мелихова, хотя его "адепты" на фото выглядят весьма комично. 
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Евгений Беспятов 

В защиту Владимира Мелихова скажу, что это настоящий казак и не гоже его пачкать в 
компании с "мыльными пузырями". Не хорошо говорить о нашем брате казаке, пусть по 
нынешней мерке занесенным в оппозиционеры. Было всякое в нашей истории. А мы посещали 
его мемориал и не нашли там ничего страшного. Суровая правда там, это да. Мы это так 
и понимаем. Администрация, перепугавшись, как бы чего не вышло, провела ряд 
"оргмероприятий" загнав казака в угол, начала травлю. Не лучшую фотку разместили с 
группой "поддержки". Были и есть другие, кто поддержал его. Казак в своих работах, 

талантливых работах, показал оборотную сторону не простой судьбы казаков. Может надо было Яшу 
Свердлова там еще разместить, тогда и отстали бы умные головы от "оппозиционера". 

Отечество наше переживает не простое время, есть много не популярных в народе имен, которых нельзя 
и близко писать рядом с Мелиховым. Они есть, и мы их знаем. Только время рассудит да Господь, кто прав 
и кто есть кто. 

 

 

12. Страницы Истории. 

Митрополит Кирилл выступил на конференции «К Великой 
Победе. Казачество в Великой Отечественной войне» и открытии 
историко-документальной выставки 
Ссылка на источник 

 

27 января 2020 года в Москве в Российском государственном архиве социально-политической 
истории (РГАСПИ) прошла научная конференция «К Великой Победе. Казачество в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 гг.» и открытие одноименной историко-документальной выставки. 
Организаторами выступили Синодальный комитет по взаимодействию с казачеством, РГАСПИ. 
Мероприятия прошли при поддержке Департамента национальной политики и межрегиональных 
связей города Москвы и при участии Федерального архивного агентства, федеральных и 
региональных архивов. 

Сопредседателями научной конференции стали председатель Синодального комитета по 
взаимодействию с казачеством митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл и директор 
РГАСПИ Андрей Сорокин. Обсудить участие казаков в Великой Отечественной войне также 
собрались епископ Георгиевский и Прасковейский Гедеон, епископ Урюпинский и Новоаннинский 

https://stavropol.bezformata.com/listnews/velikoj-pobede-kazachestvo-v-velikoj/81044399/
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Елисей, руководитель Департамента национальной политики и межрегиональных связей города 
Москвы Виталий Сучков, ответственный секретарь Синодального комитета по взаимодействию с 
казачеством иерей Тимофей Чайкин, атаман ВКО «Оренбургское казачье войско» Владимир 
Романов, войсковые священники, казачьи духовники, а также представители научного сообщества, 
казачества, преподаватели и студенты российских вузов. 

В своем приветственном слове митрополит Кирилл обратил особое внимание на роль Церкви в 
деле Великой Победы: 

«Нет среди присутствующих тех, чьи бы отцы, деды и прадеды не воевали за свободу и 
независимость нашей Родины. Жертвуя собой, осознавая, что многие идут в последний бой, 
герои полагали жизни свои во благо родного Отечества. Русская Православная Церковь высоко 
ценит жертвенность народа, в связи с чем 9 мая проводится особое ежегодное поминовение 
усопших воинов, за Веру и Отечество жизнь свою положивших, и всех страдальчески погибших в 
годы Великой Отечественной войны 1941–1945 годов». 

Конференция стала площадкой для расширения историографического пространства освоения темы 
Русской Православной Церкви и казачества в годы Великой Отечественной войны 1941-1945 гг. 
Участники смогли ознакомиться с новыми историческими источниками, а также обсудили духовно-
нравственное значение сохранения традиций казачества в современной России, сообщает пресс-
служба Синодального комитета по взаимодействию с казачеством. 

Директор РГАСПИ Андрей Сорокин в своем слове обратил внимание на значимость обращения 
местоблюстителя патриаршего престола митрополита Сергия (Страгородского): 

«Накануне Великой Отечественной войны, в конце 30-х годов, советская власть провела перепись 
населения. И не смотря на два десятилетия гонений, на два десятилетия страданий, которые 
привели к физическому разгрому Русской Православной Церкви, подавляющее большинство 
опрошенных признали себя верующими людьми. Поэтому, когда говорим об истории Великой 
Отечественной войны, об истории Русской Православной Церкви в истории войны, роли и месте 
казачества в событиях этого времени, мы должны вновь и вновь говорить о патриотической 
позиции Русской Православной Церкви и о той роли, которую патриотическая деятельность 
сыграла в мобилизации всего населения Советского Союза. Взаимодействие с казачеством, в 
котором вера, традиционно, очень сильно укоренена, также сыграло важную роль». 

Приветственное слово заместителя мэра Москвы Александра Горбенко зачитал руководитель 
Департамента национальной политики и межрегиональных связей города Москвы Виталий Сучков. 
«Научно-практическая конференция и выставка призваны повысить общественный интерес к 
изучению особой роли Русской Православной Церкви в годы Великой Отечественной войны, 
помочь более широко раскрыть важнейшие вопрос сохранения исторической памяти, духовно-
нравственных и культурно-исторических традиций российского казачества», – отмечено в 
приветствии. 

Участие казаков в Великой Отечественной войне принесло свои плоды в деле Великой победы. 
Историки отмечают, что на Западном фронте были казаки 94-го Белоглинского полка вступили в 
борьбу с немецкими частями уже 22 июня 1941 года. А 24 июня 1941 года казаки станицы 
Вешенской большим отрядом вступили в ряды добровольцев. О героизме донских казаков-
Милютинцев участникам конференции рассказал ответственный секретарь Синодального комитета 
иерей Тимофей Чайкин. В своем докладе он отметил, что несмотря политику расказачивания в 
послереволюционный период, представители казачества Всевеликого войска Донского не остались 
безразличными к судьбе своего Отечества: «Много казаков-милютинцев воевало в рядах Красной 
армии на фронтах Великой Отечественной войны. Всего за четыре года с территории 
Милютинского района призвали 7461 человека, скончались от понесённых ран и пропали без 
вести 4541 воин. Вернулись домой с войны только 2920 человек». 

https://stavropol.bezformata.com/word/orenburgskoe-kazache-vojsko/79999/
http://www.skvk.org/64998
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С приветственными словами и докладами выступили 15 общественных деятелей, 
священнослужителей и ученых, предлагая участникам научной конференции взглянуть на события 
периода Великой Отечественной войны с разных точек зрения. 

Второй частью научного мероприятия стало открытие историко-документальной выставки «К 
Великой Победе. Казачество в Великой Отечественной войне 1941-1945». Зрителям были 
представлены планшеты с копиями уникальных документов и музейные экспонаты середины XX 
века. Особое внимание в экспозиции уделено материалам, отражающим роль казаков в Великой 
Отечественной войне. 

Выставка будет открыта для посетителей до 26 февраля 2019 года в выставочном зале 
Российского государственного архива социально-политической истории по адресу: Москва, ул. 
Большая Дмитровка, д. 15. Вход свободный. Часы работы: понедельник-пятница с 10.00 до 
17.00ч. 

 

Видео КИАЦ 

 

Что носили казаки в 1936 году? 
Ссылка на источник 

 

По «Сталинской» Конституции 1936 года казакам разрешили служить в частях РККА и ВМФ. Стали 
формироваться казачьи кавалерийские части. А какую форму казаки носили и отличалась ли она от 
общевойсковой? Ответ на этот вопрос можно получить в Музее Военной формы. 

Музей открылся в декабре прошлого года в самом центре Москвы, на Большой Никитской в 
историческом особняке городской усадьбы Васильчиковых конца XVIII — начале XIX века. Это новый 
проект Российского военно-исторического общества, основная цель которого – сохранение и 
популяризация лучших традиций российской военной службы. 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/news/chto_nosili_kazaki_v_1936_godu/2020-02-22-3959
https://youtu.be/0zQcY0m5JHo
https://youtu.be/0zQcY0m5JHo
https://youtu.be/0zQcY0m5JHo
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Парадная форма гвардейских полков перед Первой мировой войной 

В собрании музея представлены образцы военной формы одежды и амуниции от XVI века до 
современности. Часть экспонатов является настоящими реликвиями — коллекцией бесценных 
предметов военного обмундирования, до 1917 года, бережно хранимых Императорским 
Интендантским музеем. Особое место в экспозиции занимают редкие экспериментальные образцы 
формы русской армии, впервые представленные широкой общественности, вещи, 
принадлежавшие Российским императорам, разнообразное снаряжение и предметы вооружения 
различных эпох, подлинные экспонаты XVIII и XIX веков. 

 

Мундирное платье Екатерины II по форме Кавалергардского корпуса 

http://kazak-center.ru/_nw/39/91896168.jpg
http://kazak-center.ru/_nw/39/59153485.jpg
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Отличительная черта музея (именно это и выделяет его из череды других) - обширный комплекс 
современных мультимедийных технологий (тач-панели, широкоформатные экраны, проекции, 
биноскопы и многое другое), который обеспечивает свободный и эффективный доступ к 
содержательной визуальной информации по истории российского военного мундира. 

Экспозицию открывает реконструкция Молодинской битвы 1572 года, где воины Ивана IV 
Васильевича (Грозного) на голову разбили войско крымского хана Девлет Гирея, рвавшееся к 
Москве. В этой битве впервые участвовали московские стрельцы как отдельный вид войск. 

 

Конная амуниция 

Далее мы имеем возможность познакомиться уже с формой регулярных полков Петра I. Вот здесь 
хотелось бы отметить еще одну особенность музея – форма не просто выставлена в витринах, она 
надета на манекены, которые вращаются вокруг своей оси. Так что разглядеть ее можно со всех 
сторон. 

Каждое царствование вносило в военную форму что-то своё, отличительное. Менялись головные 
уборы, фасон и расцветка мундиров. Появлялись новые задачи, стоящие перед войсками, что, 
соответственно, отражалось и в униформе. 

 

Рядовой велосипедной команды времен Первой мировой войны 

http://kazak-center.ru/_nw/39/18895569.jpg
http://kazak-center.ru/_nw/39/82763852.jpg
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Стоит отметить, что в экспозиции представлены такие экспонаты, как реконструкция Мундирного 
платья Екатерины II по форме Кавалергардского корпуса (вторая половина XVIII века), сшитая по 
точным меркам подлинника (Государственный музей-заповедник «Царское Село»), подлинные 
предметы униформы солдат и офицеров самых именитых полков Российской Императорской 
армии: Лейб-гвардии Гусарского, Кирасирского Его Величества, Саперного батальона, 
Преображенского, Уланского, Кавалергардского, Драгунского Военного Ордена, 145-го пехотного 
Новочеркасского и других. Особое место занимает редкий и хорошо сохранившийся мундир 
барабанщика Лейб-гвардии Семеновского полка 1809 года. 

 

Красный командир обр. 1922 г.        Парадная форма комсостава Донских казачьих частей 

Один из отделов музея представляет собой виртуальную пошивочную мастерскую, где каждый 
посетитель может на планшете выбрать себе любой фасон формы (артиллерист, улан, гусар) и 
виртуальный портной тут же исполнит ваш заказ. 

Кроме самой формы в музее представлены знаки различия по родам войск, оружие различных 
эпох, средства индивидуальной защиты (кирасы, шлемы, каски, противогазы). 

Само собой лично меня очень заинтересовал раздел музея, посвященный императорской 
кавалерии. Здесь представлены полковые значки кавалерийских полков, конная амуниция. 

Впервые я познакомился и с казачьей формой образца 1936 года – того времени, когда казакам 
вновь разрешили служить в армии («сталинская Конституция»). В музее выставлена парадная 
форма командного состава Донских и Кубанских казачьих формирований. Очень познавательно! 

 

Барабанщик пехотного полка времен Отечественной войны 1812 г. 

http://kazak-center.ru/_nw/39/18328675.png
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Отдельный раздел посвящен и современной форме. Воочию можно разглядеть экзоскелет 
спецназовца, снаряжение подводного бойца, арктическую форму. 

Посещение музея оставило массу впечатлений от увиденного. Уникальный музей! Советую 
побывать всем! 

Координатор ОРКСМИ "КИАЦ"по работе с печатными СМИ 

Виктор Лядов 

Фото автора 

 

 

13. ВНИМАНИЕ! Острая тема! 

УБИТЬ МОЗГОВОГО ДВАЖДЫ. Ч.5 Биография Комбата "Августа"... 
Материал взят из публичной страницы в «Одноклассниках» Общественно-политического движения, «Луганская 

Гвардия», выступающего за вхождение Луганской Народной Республики в состав Российской Федерации! 

Ссылка на источник 

Александр Толкачёв 
казак, юрист, волонтёр...  

Автобиография написана на 2 листках тетрадной 
бумаги, в застенках ЛНР… 

«Я, Костин Александр Викторович 15.04.1967 г/р 
Кемеровской обл. г. Прокопьевск, русский. Отец: 
Костин Виктор Тимофеевич 22.07.36 г.р. русский 
Мать: Костина (Беленова) Ольга 
Константиновна 23.07.1941 г/р. русская 
Кемеровская обл., г. Прокопьевск. В 1974 пошёл в 
школу СШ №15 окончил в 1984 г. в 1984 поступил 
ВВУ и окончил в 1988 г. Служба в рядах ВС СССР 
в/ч 35600, в/ч. 35507 В 1988 году женился 
Костина Ольга Васильевна 22.07.1968 г/р 
русская Луганская обл. г. Свердловск В 1989 г. 
родился сын Костин Евгений Александрович 

12.11.1989 г/р русский Сумская обл. г. Глухов по последней службе. По окончании службы переезд 
в Луганскую обл. г. Свердловск. Где и живу по настоящее время. В 2013 участие «Русской весны». 
В 2014 взятие СБУ г. Луганска, в этом же году в апреле месяце вступление в народное ополчение 
Мозгового А.Б. В мае месяце 2014 г. уход от Мозгового в г. Лисичанск по разногласиям с ним. 22 
мая 2014 года бой с ВСУ под Лисичанском, так называемый «Томошовский мост». Захват у ВСУ 
технику БМП-2 – 1 шт., ЗУ-23 – 1 шт., Урал – 3 шт. БМП – 1 шт. К 25 мая 2014 г. количество л/с 
выросло до 6 взводов, а именно до 230 человек. 

Создание батальона «Призрак». К концу мая – началу июня приезд Мозгового в Лисичанск. 
Взаимодействие со стрелковым в боях под Славянском. 

Июнь месяц Ямполь. Бой середина июня, получение осколочного ранения и контузии. Помощь в 
выводе сил ДНР из г. Славянска под руководством Стрелкова. Оттягивание сил ВСУ на себя. Бой 
под Ямполем. Захват техники: БМД – 1 штука, Урал с утёсами, БРДМ – 3 штуки, МТЛБ – 3 шт. 
Грузовые машины: топливозаправщики – 2 шт., КамАЗ – 3 шт., Уралы – 3 штуки… 

https://ok.ru/luguard/topic/151090162414433
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Конец июня 2014 г. бой г. Северск, ДНР – перенёс инфаркт, клиническую смерть. Госпиталь, 
повторный инфаркт. г. Лисичанск. 18 июля 2014 г. Кисилёв В.В. («Коммунист») Вывозит меня в 
Санкт Петербург на операцию на сердце. В августе 2014 г. получил назначение советника 
Плотницкого вместо Травкина. Отказался. Создание батальона «Август» ОМБ в/ч 64044 НМ 
ЛНР. С августа по конец октября 2014 г. комплектование и формирование батальона. 2015 г., 
январь – наступление на Дебальцево. Боестолкновение п/п Санжаровка. Взятие высоты 307,9. 
Малыми силами, малыми потерями, особо укрепл. район. Очередная контузия, ранение. Вывоз из 
батальона в РФ. Лечение в Санкт Петербурге. Возвращение в ЛНР август 2018 г. Арест в 
октябре 2018 г. Нахожусь в СИЗО ЛНР по ложному обвинению». 

И этот Человек сейчас не скамье подсудимых в Верховном суде Луганской Народной Республики! 

Возможно завтра будет вынесен Приговор… 

Но «Августу» ли? Только ли ему и Мозговому? Или всему Народному Ополчению Донбасса? 

Никак нет, братья! 

Этот приговор – приговор всем тем, кто готов был без раздумий отдать свою жизнь в борьбе 
укронацизмом! Тем, кто полуголодным поднимался в смертельные атаки, штурмуя позиции 
возродившегося отродья человечества! На скамье подсудимых сейчас всё Народное Ополчение! 

Есть ли среди обвинителей те, кто прошёл боевые, но не отсиделся в тылу? Кому из них стал родным 
автомат в дни смертельной опасности для молодой Республики?!!! По моим данным – нет! Нет 
таких в стройных канцелярских рядах сотрудников Генеральной прокуратуры ЛНР! Во всяком 
случае, по моим сведениям… 

А есть ли среди этих «деятелей» «бывшие» сотрудники различных украинских органов? И бывшие 
ли они?!!! 

Почему действия, направленные против боевиков экстремистской организации «правый сектор» в 
2014 г., квалифицируются в 2020 г. как «преступные»? В обвинительном заключении чёрным по 
белому сказано: «Лицо, в отношении которого отказано в возбуждении уголовного дела на 
основании п.4. ч.1 ст. 26 УПК ЛНР и Костин А.В., вступив между собой в преступный сговор 
(преступно планировали и осуществляли боевую операцию по обезвреживанию экстремистского 
бандформирования?!!! – прим авт.), направленный на совершение убийства, то есть умышленного 
причинения смерти двум и более лицам, а именно лицам, принадлежащим к радикальной 
организации «правый сектор»…» То есть «доблестная» прокуратура ЛНР документально 
подтверждает, что «сговор», направленный на умышленное причинение смерти боевикам 
«правого сектора» преступен!!! На территории Луганской Народной Республики! В 2014 г.!!! На 
стороне какого государства выступают сотрудники прокуратуры ЛНР, квалифицируя умысел 
ополченцев, направленный на ликвидацию боевиков как преступный? 

Борьба с экстремизмом и терроризмом официально признана ПРЕСТУПНОЙ! 

Террористов уничтожали на Дубровке, так же действовали в Беслане и этим заняты ВКС России в 
Сирии и только в ЛНР планирование ликвидации боевиков «правого сектора» - преступный сговор! 

Я думаю не раз служители местной Фемиды горько пожалели о допуске в судебное заседание в 
качестве общественного защитника сына комбата «Августа» - Жеки Костина! 

Сегодня он произнёс Речь в защиту Ополчения и Родного отца! 

Он призвал судилище к Закону и Справедливости! 

И я с гордостью за этого мужественного парня привожу его речь Вам, дорогие читатели... 

"Высокий суд! 

Я лично, как общественный защитник подсудимого глубоко убеждён в его невиновности! 
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Обвинения, выдвинутые прокуратурой ЛНР незаконны и не обоснованы! 

Очевидно, что сторона обвинения прямо проигнорировала норму ст. 47 Конституции ЛНР, которая 
гласит, что «Закон, устанавливающий или отягчающий ответственность, обратной силы не имеет!» 
Также эта норма Основного Закона ЛНР устанавливает, что «Никто не может нести ответственность 
за деяние, которое в момент его совершения не признавалось правонарушением!» 

При этом правонарушением является только то деяние, которое нарушает Закон! 

ЗАКОН О нормативных правовых актах в Луганской Народной Республике, гласит: 
«Законодательство Украины, а также законы и иные нормативные правовые акты, принятые 
(изданные) правотворческими органами бывшего Союза Советских Социалистических Республик, 
иными правотворческими органами, прекратившими впоследствии свое существование, но 
нормативные правовые акты, которых действовали на территории Украины до вступления в силу 
Временного Основного Закона (Конституции) Луганской Народной Республики, а именно до 18 мая 
2014 года, применяются на территории Луганской Народной Республики в части, не 
противоречащей Временному Основному Закону (Конституции) Луганской Народной 
Республики…» 

Подчёркиваю! «В части, не противоречащей Конституции Луганской Народной Республики!» То 
есть в том числе в части, не противоречащей ст. 47 Конституции! 

Обращаю внимание Высокого Суда на имевшее место применение законов украины в нарушение 
Конституционных норм к деяниям, совершённым после утраты суверенитета украины на 
территории ЛНР, что не только противоречит основам законодательства, но и неприемлемо, 
поскольку ставило под угрозу национальную безопасность нашей пока непризнанной мировым 
сообществом Республики! 

Учитывая очевидный политический подтекст данного уголовного дела, обращаю внимание 
Высокого Суда, что в действиях должностных лиц прокуратуры ЛНР могут содержаться признаки 
таких деяний, как оказание консультационной или иной помощи иностранному государству, 
международной либо иностранной организации или их представителям в деятельности, 
направленной против безопасности Луганской Народной Республики и квалифицироваться в 
соответствии со ст. 335 УК ЛНР! 

Признание суверенитета украины на территории ЛНР в период времени после осуществления 
киевской хунтой карательных действий против Народа Донбасса, после провозглашения Луганской 
Народной Республики в пределах территории Луганской области Украины 27 апреля 2014 года, 
полагаю необходимо квалифицировать в соответствии со ст. 341 УК ЛНР, устанавливающей 
уголовную ответственность за «Публичные призывы к осуществлению действий, направленных на 
нарушение территориальной целостности Луганской Народной Республики». 

Новое обвинительное заключение от 03.02.2020 г. содержит обвинение моего подзащитного по 
статьям, предусмотренным пунктом «а» ч.2 ст. 185, ч.1 ст. 267, ч.1 ст. 268, ч.3 ст. 30 – п.п. «а», «ж» 
ч.2 ст.113, п. «ж», ч.2 ст. 113 УК ЛНР. 

Ст. 10 УК ЛНР в частности гласит: «Уголовный закон, устанавливающий преступность деяния, 
усиливающий наказание или иным образом ухудшающий положение лица, обратной силы не 
имеет». При этом часть 3 указанной статьи, устанавливающая, что «Закон об уголовной 
ответственности, частично смягчающий уголовную ответственность или иным образом 
улучшающий положение лица, а частично усиливающий уголовную ответственность или иным 
образом ухудшающий положение лица, имеет обратное действие во времени лишь в той части, 
которая смягчает уголовную ответственность или иным образом улучшает положение лица». 
Поскольку 8 и 9 мая 2014 г. закон, устанавливающий уголовную ответственность за преступления, 
предусмотренные пунктом «а» ч.2 ст. 185, ч.3 ст. 30 – п.п. «а», «ж» ч.2 ст.113, п. «ж», ч.2 ст. 113 УК 
ЛНР на территории ЛНР отсутствовал, обвинение моего подзащитного в совершении указанных 
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преступлений незаконно и прямо противоречит Конституции ЛНР! Применение положений ч.3. УК 
ЛНР также неправомерно. 

Часть 1 статьи 9 УК ЛНР гласит: «Преступность и наказуемость деяния определяются уголовным 
законом, действовавшим во время совершения этого деяния». На момент трагических событий, 
происшедших в ночь с 8 на 9 мая Украина уже утратила свой суверенитет на территории ЛНР и 
соответственно её законы не могли распространять своё действие на деяния, совершаемые на 
территории ЛНР. 

Законодательство этого и (или) других государств на нашу территорию не распространялось. Таким 
образом правовые нормы, устанавливающие уголовную ответственность за деяния, 
предусмотренные «а» ч.2 ст. 185, ч.3 ст. 30 – п.п. «а», «ж» ч.2 ст.113, п. «ж», ч.2 ст. 113 УК ЛНР, на 
территории ЛНР НЕ ДЕЙСТВОВАЛИ. Применение в данном случае правовых норм как украинского 
законодательства, так и норм Уголовного кодекса ЛНР, прямо противоречит ч. 1 ст. 47 Конституции 
ЛНР! 

Позиция Прокуратуры ЛНР вызывает недоумение и по причине квалификации действий, 
направленных против боевиков экстремистской организации «правый сектор»! В обвинительном 
заключении в частности говорится буквально следующее: «Лицо, в отношении которого отказано в 
возбуждении уголовного дела на основании п.4. ч.1 ст. 26 УПК ЛНР и Костин А.В., вступив между 
собой в преступный сговор, направленный на совершение убийства, то есть умышленного 
причинения смерти двум и более лицам, а именно лицам, принадлежащим к радикальной 
организации «правый сектор»…» То есть прокуратура ЛНР документально подтверждает, что 
«сговор», направленный на умышленное причинение смерти боевикам «правого сектора» 
преступен!!! На территории Луганской Народной Республики! В 2014 г.!!! На стороне какого 
государства выступают сотрудники прокуратуры ЛНР, незаконно применяя в том числе украинские 
законы к деяниям, совершенным на территории ЛНР, квалифицируя умысел ополченцев, 
направленный на ликвидацию боевиков как преступный? 

Обвинение моего подзащитного в совершении действий, предусмотренных ч.3 ст. 30 – п.п. «а», 
«ж», ч.1 ст. 267, ч.1 ст. 268 УК ЛНР также незаконно, поскольку Уголовный кодекс ЛНР принят после 
20 мая 2015 г. то есть после проведения так называемого санкционированного обыска, Принят 
Народным Советом как Закон (Постановление № 237) 14 августа 2015 г. опубликован в 
официальных СМИ 2 сентября 2015 г. 

Вместе с тем имеет место прямое нарушение ст. 13 УПК украины, действовавшего на территории 
ЛНР во время проведения обыска в помещении, находившемся во владении моего подзащитного. 
Статья 13 УПК украины гласит: «Не допускается проникновение в жилище или другое владение 
лица, проведение в них осмотра или обыска иначе как по мотивированному решению суда, кроме 
случаев, предусмотренных настоящим Кодексом». 

Ст. 233 УПК украины устанавливает, что: «Следователь, прокурор вправе до вынесения решения 
следственного судьи войти в жилище или другое владение лица только в неотложных случаях, 
связанных со спасением жизни людей и имущества либо с непосредственным преследованием 
лиц, подозреваемых в совершении преступления. В таком случае прокурор, следователь по 
согласованию с прокурором обязан безотлагательно после осуществления таких действий 
ходатайствовать о проведении обыска к следственному судье. Следственный судья рассматривает 
такое ходатайство в соответствии с требованиями статьи 234 УПК украины, проверяя, помимо 
прочего, действительно имелись основания для проникновения в жилище или другое владение 
лица без постановления следственного судьи. Если прокурор откажется согласовать ходатайство 
следователя об обыске или следственный судья откажет в удовлетворении ходатайства об обыске, 
установленные в результате такого обыска доказательства признаются недопустимыми, а 
полученная информация подлежит уничтожению в порядке, предусмотренном статьей 255 УПК 
украины». 
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На момент проведения обыска мой подзащитный находился на территории РФ. Представителям 
правоохранительных органов было очевидно известно о его фактическом отсутствии в 
обыскиваемом жилом помещении. То есть проведение обыска не могло быть обоснованно 
непосредственным преследованием моего подзащитного! В материалах дела также отсутствуют 
обоснования проведённого обыска спасением чьей-либо жизни или имущества. 

Прокурор, следователь по согласованию с прокурором обязан безотлагательно после 
осуществления обыска до вынесения решения следственного судьи, ходатайствовать о проведении 
обыска к следственному судье, что также не было сделано! 

Таким образом указанное в материалах дела оружие было изъято с грубым нарушение 
действовавшего в тот момент уголовно-процессуального законодательства. 

Ст. 78 УПК ЛНР гласит, что «Доказательства, полученные с нарушением требований настоящего 
Кодекса, являются недопустимыми. Недопустимые доказательства не имеют юридической силы и 
не могут быть положены в основу обвинения, а также использоваться для доказывания любого из 
обстоятельств, предусмотренных статьей 76 настоящего Кодекса». 

Учитывая длительное, более месяца, отсутствие моего подзащитного в помещении, где проводился 
обыск, отсутствие заключения дактилоскопической экспертизы, которая не проводилась, 
отсутствуют доказательства связи Костина Александра Викторовича с незаконно изъятым оружием. 

Прошу Высокий Суд вынести в отношении моего подзащитного оправдательный приговор и 
оправдать его по всем пунктам предъявленных обвинений!" 

Два месяца назад Защитник Жека стал отцом, а комбат «Август» - дедушкой! Ещё одно маленькое 
безгрешное чудо появилось на земле! 

Пожелаем им скорой встречи! 

С Богом! 

20.02.2020 г. казак Александр Толкачёв 

Русский мир, прокси война и полезные идиоты! - II 
Ссылка на источник 

  

Надеюсь что читатель уже ознакомился со статьей https://vk.com/club185586180?w=wall-
185586180_430  

https://zen.yandex.ru/media/id/5cdfffaf4abc1400b25ce511/russkii-mir-proksi-voina-i-poleznye-idioty-ii-5e5a3aa54723c25fd89c7118
https://zen.yandex.ru/media/id/5cdfffaf4abc1400b25ce511/russkii-mir-proksi-voina-i-poleznye-idioty-ii-5e5a3aa54723c25fd89c7118
https://vk.com/club185586180?w=wall-185586180_430
https://vk.com/club185586180?w=wall-185586180_430
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Из всего там написанного я хочу обсудить всего лишь несколько строк и при чем о разных событиях. 
И так: "... Он напомнил присутствующим, что в то время, когда многие районы нашей Республики 
контролировались казачьими организациями, там практически отсутствовало проблема 
наркомании. " Хочу напомнить Леониду Ивановичу об одном мероприятии на котором мы вместе 
присутствовали... Это была осень 14 года и совещание происходили у Главы Республики в связи с 
событиями в Антраците, когда погибли "Прапор" и "Шахтер" - светлая им память и Царствие 
небесное. Я тогда открытым текстом назвал это попыткой МВД взять под контроль угольные потоки 
в ЛНР! Мгновенно Корнет извлек "из широких штанин" липовую справочку "О преступлениях (???) 
совершенных казаками на территории ЛНР" - надеюсь читатель понимает, что на вопрос о 
"преступлениях" всего, он ничего ответить не смог! Сама эта деза "от Корнета" говорит о том, что 
провокации против казачьих подразделений и организаций уже планировалась, руководство 

готовилось и к разоружениям, очернению и 
шельмованию с последующим устранением 
лидеров казаков!  

Даже самые серьезные совещания не 
проходят без курьезов и "забавных" случаев. 
Корнет тогда заявил, что в Свердловске казаки 
"украли и вывезли" за ночь 2000 тонн угля. Я 
посоветовал Игорю Александровичу 
попробовать посчитать, сколько времени 
понадобится на погрузку и вывозку если 

возить автотранспортом даже по 20 тонн..., после немой сцены и быстрого подсчета на 
калькуляторе, сам Колыван (Плотницкий) посоветовал Корнету сказок не рассказывать. Очень 
жаркие дебаты разгорелись вокруг налоговых сборов на территории занятой КНГ, нам пытались 
доказать, что это "не законно"(???), на вопрос в какой мере7 Ответ поразителен - "мы еще не 
посчитали формулу налога" (???) и это осень 14 года. На что, резонно, последовал ответ - но у них 
все работает и зарплату бюджетникам выплачиваются и пенсии, а вот в ЛНР - ни-че-го! 

Но это все, как бы предисловие к основной теме. Л.И. тогда занимал пост, который позволял быть 
в курсе, почти, всего что происходило в Республике! Я не собираюсь описывать каждый случай, 
раскрою "секрет полишинеля" в отдельно взятом провинциальном городке...  

И так Ровеньки (только лишь то что относится к словам Главы Республики).  

Преференции со стороны ЛНР получила комендатура иже с ней, а это Егорова сотня и батальон 
Святого Георгия, в простонародье просто "жорики"... Сначала был поддержан первый комендант 
города, ставший им по "липовому" решению Круга, где якобы онный его рекомендовал на 
должность коменданта. (был разыгран целый спектакль, якобы чтобы не допустить в 
коменданты "Павлина", надо избрать и рекомендовать "своего") 

Для непосвященных объясняю, в городе была единственная организация Луганского Округа 
Донских казаков, других просто НЕ-БЫ-ЛО. Так вот Ровеньковская организация ЛОДК - его не 
рекомендовала!!!  

Да, они появились, в легкой руки Плотницкого со товарищи, вот только к казакам они имели 
сомнительное отношение, если не сказать что ВООБЩЕ НИ КАКОГО! Как еще назвать "филькину 
грамоту" предъявленную очередным комендантом от подмосковного псевдо-казака генерала 
афериста? О жаловании чина полковничьего и атаманства в г. Ровеньки - бред! Тем не менее этот 
бред очень устраивал Колывана и иже "с ним" ... Леонид Иванович, а вы с какой стороны были? 
Кстати дабы пробиться в коменданты был использован старый трюк "а ля Резников" и родилось 
Решение Круга о ходатайстве в коменданты. Ровенчане меня поймут о ком речь, посвященные - 
это те, кто данную аферу курировал, тоже! Дальше больше... В городе, в здании Налоговой 
инспекции появились 2 сотрудника МГБ, которые были заняты тем что собирали, как они считали, 
компромат на командира 2-го казачье батальона (он же и городской атаман) - в методах не 
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стеснялись! К ним была подключена комендатура Луганска и некто Седой (скажу сразу, что кто это 
я знаю) активно начал отрабатывать версию "торговли железом", наверное, шло туго и от угроз 
перешли к делу. Задержанных избивали и с различными переломами некоторые были 
госпитализированы (все свидетели живы и здоровы по сей день). 

 

Рапорт атаману 2-го казачьего батальона 

Теперь о наркоте, да действительно, пока в городе не появилась комендатура, торговлю зельем 
прикрыли, а торговцы подались в бега. И вот здесь подключается комендатура и торговать зельем 
стали из ее расположения.  

Теперь, чем же занимались "доблестные" следователи из МГБ? Собирали слухи, сплетни - благо 
наш народ умеет создавать дурную славу и сочинять легенды. В мои руки тогда попал "документ" 
а вернее донесение если так можно назвать эту жалкую бумаженку ... 

 

Это самая нейтральная кляуза, остальные ждут своего часу! 
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Сам Пасечник от своих "работничков" отрекся в своем собственном кабинете. Благо "наука" уже 
была, помните события в 19 января, вот-вот! Пограничная комендатура тоже не существовала, а 
весь город мимо нее постоянно передвигался, кто в транспорте, а кто пешком. Но и Плотницкий, и 
Тамбов, и Пасечник - от нее отреклись, как они утверждали - "в штате ее нет"! А вот после 19 числа 
- оказалось - ОНА (пограничная коментдатура) ЕСТЬ! Кто только не звонил...!? 

И сегодня назревает законный вопрос. Что сменилась методичка от куратора? Почему были 
разоружены ТОЛЬКО казачьи подразделения? Которые сегодня, хвалит Глава ЛНР. Почему, даже 
после разоружения, именно у бойцов 2-го казачьего батальона, каждые 3 месяца проводились 
обыски в течении почти 3-х лет? Возможно я не в курсе, но более никого в городе не трогали, даже 
после убийства семьи бывшего начальника ГАИ. Не ошибусь, утверждая, что в городе где 
начальником бывший сержант ППС взяточник, не раскрыто ни единого преступления, зато спален 
по пьяни тир и другие приключения! Получается, что Леонид Иванович, как и его предшественник 
одной рукой раздает преференции негодяям, а другой рукой грозит им "намеками"? Ситуация, как 
в том анекдоте, "...вы или снимите кресты, или оденьте трусы"! 

Тогда чему удивляться, если отркровенный укрофашист, а по совместительству судья Верховного 
суда ЛНР, некто, Кошелев, присуждает "комбату Августу" 14 лет - за деяния которых не совершал и 
в которых не участвовал! https://zen.yandex.ru/media/id/5cdfffaf4abc1400b25ce511/russkii-mir-
proksi-voina-i-poleznye-idioty-5e4fc6b640e9c554bad56515  

https://zen.yandex.ru/media/id/5cdfffaf4abc1400b25ce511/zakon-taiga-medved-ii-
5e4edad483bd090b7e9880df  

https://vk.com/id60622362  

Кому интересно, все найдут по этим ссылкам... 

Наверное, остановлюсь.., очень рассчитываю на твою читатель активность... Тогда и продолжение 
будет! А интересного очень много, архив Резникова, Генеральная прокуратура ЛНР уничтожила не 
полностью.... 
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